
La deuxième table ronde sur le
Sahara occidental occupé se
tiendra aujourd’hui et demain

près de Genève, sous l'égide de
l'Onu, pour faire avancer le pro-
cessus de règlement de conflit
opposant le Front Polisario et le
Maroc.
En tout cas c'est l'objectif de
l'Envoyé personnel du secrétaire
général de l'Onu, Horst Kohler,
qui a invité, outre les parties en
conflit, la Mauritanie et l'Algérie
en tant que pays voisins, à se ren-
contrer autour d'une table ronde
au château Le Rosey, à une tren-
taine de kilomètres de Genève.
L'Algérie est représentée par le
vice-Premier ministre, ministre
des Affaires étrangères, Ramtane
Lamamra. A l'issue de la première
table ronde, qui s'est tenue en
décembre dernier au siège des
Nations unies de Genève, l'ancien
Président allemand avait exprimé
son optimisme en déclarant dans
une conférence de presse qu'une
solution "pacifique" au conflit du
Sahara occidental est "possible",
soulignant que "personne ne
gagne à maintenir le statu quo et
je suis fermement convaincu qu'il
est dans l'intérêt de tous de résou-
dre ce conflit".
La première table ronde s'est
tenue, rappelle-t-on, conformé-
ment à la résolution 2440 du
Conseil de sécurité qui avait
enjoint, le 31 octobre 2018, le
Maroc et le Front Polisario de
reprendre les négociations "sans
préconditions et de bonne foi" en
vue de parvenir à une solution
politique juste, durable et mutuel-
lement acceptable qui permette

l’autodétermination du peuple du
Sahara occidental.
Les négociations entre les deux
parties en conflit étaient suspen-
dues depuis alors six ans, suite à
l'intransigeance de la partie maro-
caine qui avait tout le temps
campé sur sa position de colonisa-
teur. Le Sahara occidental est un
territoire non-autonome déclaré
par l'Onu en 1964, donc éligible
au droit à l'autodétermination, est
occupé de façon illégale par le
Maroc depuis plus de 40 ans.
Selon une source sahraouie
proche du dossier, la rencontre de
jeudi et vendredi devra permettre
aux participants à "faire avancer
les choses" dans le sens du règle-
ment du conflit, après une pre-
mière rencontre qui a permis de
"déblayer le terrain, après un
statu quo de six ans, et de prépa-
rer les prochains rounds".
Cette deuxième table ronde inter-
vient, faut-il le signaler, après la
réunion de Horst Kohler avec les

membres permanents du Conseil
de sécurité, qui lui ont exprimé
son appui à la relance des négo-
ciations sur le Sahara occidental,
et ses consultations avec les pays
participants. Elle intervient égale-
ment à presque un mois de la fin
du mandat de la Minurso, qui
expirera le 30 avril.

"Rien ne se fera sans le peu-
ple sahraoui"

Des observateurs avertis pensent
que, vu "son pragmatisme", le
médiateur onusien est "capable"
de lever progressivement les obs-
tacles et faire avancer le processus
dans le sens des résolutions "per-
tinentes" du Conseil de sécurité
qui préconisent une solution pré-
voyant l'autodétermination du
peuple sahraoui.
D'autant, estiment-ils, que le for-
mat de table ronde met le Maroc
en situation de "minorité", avec la
présence de l'Algérie et de la
Mauritanie, tous deux défendant

le principe de l'autodétermination
des Sahraouis. Mais ils restent
"sceptiques" quant à l'évolution
positive de la position marocaine
tant que, disent-ils, ce pays jouit
du soutien de la France.
Cependant, c'est dans ce nouveau
contexte, a-t-on ajouté, que Horst
Kohler souhaite, à travers Genève
II, consolider "la dynamique posi-
tive" qu'il a réussi à créer lors de
la première table ronde, nonobs-
tant les embuches.
Il faudra juste rappeler que les
États-Unis, porte-plume des réso-
lutions sur le Sahara occidental,
ont déclaré fin octobre qu’ils n'ac-
ceptaient plus le statu quo au
Sahara occidental, recommandant
aux deux parties en conflit, le
Maroc et le Front Polisario, légi-
time représentant du peuple sah-
raoui, de rester attachés aux négo-
ciations jusqu’à l’aboutissement
du processus politique. Contacté
par l'APS, l'un des membres de la
délégation sahraoui, M'Hamed
Khadad, a indiqué que les repré-
sentants du Front Polisario vont à
la deuxième table-ronde avec
"bonne volonté et respect scrupu-
leux" du droit du peuple du
Sahara occidental à son autodéter-
mination, "une ligne rouge à ne
pas franchir", a-t-il averti, rappe-
lant que la République arabe sah-
raouie démocratique (RASD) est
membre de l'Union africaine, ins-
titution où siège le Maroc.
Le coordinateur sahraoui avec la
Minurso a souligné que "rien ne
se fera sans le peuple sahraoui",
indiquant que "les solutions boi-
teuses, comme l'autonomie, sont
totalement dépassées".
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SAHARA OCCIDENTAL

NOUVELLE
TABLE RONDE

À GENÈVE

ACCIDENT DE LA
ROUTE À SAÏDA
3 MORTS,

DONT
1 ENFANT
DE 3 ANS

La collision entre un camion
et un véhicule sur une route
nationale 92 reliant Saïda à
Sidi Bel-Abbès a fait au moins
3 morts, hier matin. Le corps
d’une fillette de trois ans a été
retrouvé sans vie. Il pourrait
s’agir de la fille du chauffeur.
L’accident est survenu mer-
credi 20 mars 2019 suite à une
collision entre un camion
benne et une voiture touris-
tique de marque Dacia .
Les dépouilles des victimes
ont été évacuées vers la
morgue de l’hôpital Ahmed-
Medeghri de la wilaya de
Saïda.

EN CIRCULATION
SUR LE MARCHÉ

DES
PSYCHOTROPES
SOUS FORME
DE"BONBONS"

A la commune de Still, dans la
wilaya d’El-Oued, une mise en
garde a été adressée aux
commerçants (grossistes et
détaillants) les prévenant de
l’existence sur le marché de
bonbons psychotropes.
"Suite à une correspondance
du wali, le président de l’as-
semblée populaire commu-
nale de Still informe les com-
merçants et épiciers que les
bonbons appelés - haloua
delphine -, (bonbon dauphin),
contiennent une drogue qui
mets toute personne qui la
consomme, notamment les
enfants, dans un état hysté-
rique", avertit le document. Et
d’ordonner, "il est interdit de
vendre ces bonbons dans les
commerces ou les marchés".

SUSPENSION DE
LA DÉLIVRANCE
DE VISAS POUR
LES ALGÉRIENS

L’AMBASSADE
DE FRANCE
DÉMENT

L’ambassade de France à
Alger a démenti, hier, la sus-
pension de la délivrance de
visas pour les Algériens dans
un contexte marqué par les
manifestations populaires
contre le système. "En
réponse à une information
mensongère et farfelue, le
consul général de France à
Alger dément formellement
les propos qui lui sont prêtés
et confirme que les consulats
généraux d’Alger, Oran et
Annaba n’ont pas suspendu la
délivrance des visas aux res-
sortissants algériens", écrit la
même source dans un com-
muniqué.

ALIMENTATION EN GAZ

DES PERTURBATIONS
ENREGISTRÉES

À ALGER
� Une coupure et des perturbations de l'alimentation en gaz naturel ont été enregis-
trées hier dans les communes de Souidania, Mahelma et Rahmania, a annoncé hier la
direction de distribution de Bologhine. Cette coupure, concernant la commune de
Souidania, et les perturbations qui ont affecté Mahelma et Rahmania, sont dues à un
"affaissement de terrain survenu, mercredi à 3h du matin sur une conduite de la
Société algérienne de gestion du réseau de transport de gaz (GRTG)", a précisé la
même source dans un communiqué. "Les travaux de réparations sont en cours et les
équipes d'intervention restent mobilisées, jusqu'à la reprise totale de l'alimentation.
La situation reviendra à la normale dès la fin des travaux", a rassuré la même source.
La direction de distribution de Bologhine, relevant de la Société de distribution de
l'électricité et du gaz d'Ager (SDA), a mis au service des citoyens le numéro "33 03",
pour obtenir plus d'informations sur ces perturbations.

UN DES DERNIERS SURVIVANTS
DES MASSACRES DU 8 MAI 45
LE MOUDJAHID
BEKHOUCHE

LAHCENE TIRE SA
RÉVÉRENCE

� Lahcène Bekhouche, un des derniers survivants
des massacres du 8 Mai 45, est mort avant-hier
mardi à Kherrata, sa ville natale, à l’âge de 94 ans,
annonce la cellule de communication de la wilaya
de Béjaïa sur sa page Facebook. "Un des derniers
survivants des massacres du 8 Mai 1945, Lahcene
Bekhouche, a rendu l’âme, hier, à l’âge de 94 ans.
Ce grand moudjahid de Kherrata a joué un grand
rôle dans les manifestations du 8 Mai 1945",
indique la même source.

TRANSFERT DU POUVOIR
AU PRÉSIDENT ÉLU

LAMAMRA
MAINTIENT
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� Mouad Bouchareb fustige Ouyahia 
� Seddik Chihab ébranle le RND 



Alors qu'il fait déjà dans les sous-vêtements ou
les hôtels, Cristiano Ronaldo se lance dans une
nouvelle aventure inattendue, en lien avec le
domaine médical cette fois-ci. Le champion
portugais inclut sa compagne Georgina
Rodriguez dans ce nouveau projet qui fait déjà
beaucoup parler de lui.
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ENCORE MOQUÉE

Depuis ses débuts dans la musique, la chanteuse Zaz jouit

d'une grande popularité mais est aussi la victime fréquente

de moqueries sur la Toile. La jeune femme a récemment

donné une interview qui a été détournée, et cela a beaucoup

énervé un de ses collègues...

ZAZ

NOUVEAU BUSINESS SURPRENANT, GEORGINA LE PATRON
CRISTIANO RONALDO

MEGHAN MARKLE
RÉAPPARAÎT DANS LA VIE PUBLIQUE

POUR UNE TRISTE ACTUALITÉ

Le 15 mars 2019, deux mosquées de la ville de Christchurch, en

Nouvelle-Zélande, ont été attaquées par un terroriste d'extrême-droite.

C'est le massacre le plus meurtrier survenu dans le pays par temps de

paix. Ce terrible drame a ému la terre entière. Meghan Markle et son

époux le prince Harry ne font pas exception.
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"Le RND défendra lors de sa participation aux consulta-
tions et dialogues, une conviction fondamentale, à savoir
l'impératif que tout un chacun accepte les concessions
susceptibles de convaincre les citoyens de la crédibilité
de la transition démocratique harmonieuse à laquelle a

appelé le président de la République."

AHMED OUYAHIA

4 médailles pour les cyclistes
algériens aux Championnats d'Afrique

Quatorze (14) enfants ont bénéficié, dernièrement d’implants
de la cochléaire de l’oreille. Les interventions  chirurgicales
étaient dirigées par l’équipe médicale du service d’ORL du
centre-hospitalo-universitaire (CHU) d’Oran, a-t-on appris
mardi auprès de la cellule de communication de cet établisse-
ment sanitaire. Ces interventions, dont ont bénéficié des
enfants de plusieurs wilayas de l’ouest du pays, interviennent
dans le cadre de la mise en œuvre de la stratégie du ministère
de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière
visant à faire du centre-hospitalo-universitaire d’Oran, un éta-
blissement de référence dans ce domaine, cela bien entendu
après le CHU de Tlemcen, qui est, rappelons-le, l’initiateur de
ce genre d’interventions. A noter que l’opération d’implant de
la cochléaire coûte au Trésor public la bagatelle de pas moins
de cinq  (5) millions de dinars par patient. Le service ORL du
centre-hospitalo-universitaire d’Oran a effectué ses deux pre-
mières interventions d’implant de la cochléaire au cours de

l’année 2013. Deux (2) enfants, l’un de Nâama et l’autre
d’Oran, avaient subi à cette époque, avec succès, cette greffe.
Pour rappel quatre (4) autres interventions du même genre ont
été assurées en 2016, rappelle-t-on.

Les cyclistes algériens, Azzedine Lagab (seniors) et Yacine
Hamza (U-23) ont remporté la médaille d'argent, alors que
Youcef Reguigui (seniors) a décroché le bronze, mardi der-
nier, lors de la course en ligne des championnats d'Afrique qui
se déroulent dans la ville de Bahir-Dar en éthiopie). C’est ce
qu’a indiqué la Fédération algérienne de la discipline (FAC). 
Azzedine Lagab a ainsi remporté la médaille d’argent en occu-
pant la seconde place de la course (174 km) à cinq secondes
du vainqueur, l'Erythréen Mekse Bebesay et devant son com-
patriote, Youcef Réguigui, est entré 3e avec 25 secondes de
retard sur le champion qui a enregistré 3h49.48. Pour sa part,
Yacine Hamza, entré en 7e position du classement général, a
pu arracher la médaille d'argent de la catégorie des U-23.  
La sélection algérienne a décroché au total quatre médailles (2
argent et 2 en bronze). Les deux médailles d'argent sont l'œu-
vre de Lagab et Hamza, alors que Islam Mansouri et Youcef
Reguigui ont décroché le bronze. 
La sélection algérienne est composée de huit cyclistes, en l'oc-
currence : Azzedine Lagab, Youcef Reguigui, Abderrahmane

Mansouri, Abderaouf Bengayou, Abdellah Benyoucef, Yacine
Hamza, Nacim Saïdi et Islam Mansouri, sous la direction du
coach national Chérif Merabet.

La salle OMS d'Ouled-Chebel Boualem-Bouhadja de Birtouta
abritera demain vendredi et samedi le tournoi national de
Pencak Silat. Cette compétition concernera toutes les catégo-
ries de la discipline. Cette compétition, qui s'inscrit dans le
cadre de l'application du plan d'action annuel de l'instance

fédérale, est la seconde après celle de Boumerdès en février
dernier. Le Pencak Silat est un art martial puisant ses origines
dans le monde malais (Indonésie, Malaisie, Singapour et
Brunei). Parmi les spécificités du Pencak Silat, on trouve
l'existence de formes dansées, appelées bunga ou kembang
"fleur" dans certaines régions malaises, et ibing penca à Java
Ouest. Elles sont accompagnées d'une musique exécutée avec
des instruments comme des tambours, des gongs et autres
métallophones, un hautbois et parfois une cithare et une flûte.
Le Silat est pratiqué avec des armes ou à mains nues. En géné-
ral, les écoles développent des séries d'enchaînements de mou-
vements codifiés appelés "Jurus", qui comporte un vaste
répertoire d'attaques, parades et d'esquives. La pratique du
Pencak Silat se fait sans gants ni casque de protection, car les
coups au visage sont interdits. Lancé en Algérie en 2014, sa
pratique est répandue dans 12 wilayas, dont les plus impor-
tantes sont El-Oued, Illizi, Jijel, Khenchela, Batna, Djelfa,
Blida et Alger.

Birtouta accueille
le 2e tournoi de Pencak Silat 

14 opérations d’implant de la cochléaire
assurées au CHUO Un prêtre italien

accro au jeu met
sa paroisse sur

la... paille

Se déclarant "fatigué", un prêtre

italien a décidé de quitter sa

paroisse et de faire une pause.

Il a trouvé un exutoire… dans

un casino où il a perdu non

seulement son propre argent,

mais aussi celui de la

paroisse.Il a comparu devant le

tribunal suite à des accusations

de détournement de 500.000

euros du compte bancaire de

son ancienne paroisse. Il les

aurait perdus au casino. 

Dès le début de l'enquête, il a

avoué souffrir de dépendance

aux jeux. Il a fait pénitence en

racontant aux enquêteurs où et

quand il a perdu cet argent.

Un touriste gagne
plus d'1 million
de dollars en

moins
de... 5 minutes

Le touriste chanceux n’a mis

que cinq minutes pour empo-

cher le jackpot dans un casino

de Las Vegas, soit plus d’un

million de dollars! Son nom n’a

cependant pas été dévoilé.

Selon Hawaii News Now, ce

résident anonyme d'Hawaï

aurait fait fortune au Plaza Hotel

and Casino dimanche à Las

Vegas, gagnant 1.029.529,13

dollars sur une machine à sous. 

Le jeu en question était le

Monopoly Millionaire, selon le

Plaza Hotel.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

En se baignant dans la mer de
Sandhamn, petite île au large de
Stockholm, Nora trouve le cadavre d'un
homme enroulé dans un filet de pêche.
L'enquête est confiée à Thomas
Andreasson, un policier de la capitale,
qui est aussi un ancien camarade de
classe de Nora. L'inspecteur tente de
déterminer s'il s'agit d'un accident ou
d'un meurtre. Intriguée par sa présence,
Nora entreprend de l'aider malgré la dés-
approbation de son mari, Henrik.

21h00

CCAASSTTLLEEMMEEUURRTTRREESS  ÀÀ  SSAANNDDHHAAMMNN

Beckett doit travailler avec Jordan Shaw, un
agent du FBI, dans le cadre de la traque d'un
tueur en série qui éprouve une fascination
malsaine pour Nikki Heat, l'héroïne que
Castle a créée dans son dernier livre.
L'assassin appelle en effet la détective à
chaque fois qu'il s'apprête à commettre un
crime. Une chasse à l'homme est mise en
place par les deux femmes qui, pourtant, ne
s'apprécient guère.

21h00

LLOOLL  
((LLAAUUGGHHIINNGG  OOUUTT  LLOOUUDD))

C'est la rentrée et Lola, surnommée Lol, retrouve
ses copines, Charlotte et Stéphane, son petit ami,
Arthur, et ses copains. Leurs amours les préoccu-
pent beaucoup plus que le contenu de leurs livres
scolaires. Dès le premier jour de classe, Lola se
brouille avec Arthur qui lui avoue l'avoir trompée
pendant l'été. A la maison, ça ne va guère mieux.
Le dialogue entre Lola et sa mère Anne devient
très difficile.

21h00

SSEECCTTIIOONN  DDEE  RREECCHHEERRCCHHEESS

Un cadavre est découvert dans un contai-
ner en provenance de Nouvelle-
Calédonie. A côté du corps se trouve le
téléphone de Sarah Casanova, ancienne
membre de la Section de Recherche et
grand amour de Lucas. Le portable
contient un message vidéo interrompu
et inquiétant de la jeune femme. Bernier,
Lucas et Rose s'envolent pour Nouméa
et enquêter sur place, à commencer par
le domicile de Sarah, mis à sac. Ils ren-
contrent le frère de Sarah, Nathan, ingé-
nieur dans une mine de nickel sur l'île.

21h00

PPAALLEE  RRIIDDEERR

Pendant la ruée vers l'or, en Californie, une petite
communauté subit les exactions répétées des
sbires du riche et cupide Coy LaHood, l'homme
fort de la ville. C'est alors qu'un pasteur taciturne,
surgi de nulle part, s'installe sur place. Bientôt
surnommé Preacher, il redonne espoir aux habi-
tants. Mais ce cavalier, aussi mystérieux que cou-
rageux, dérange les projets de LaHood, qui lance
ses hommes à ses trousses.

21h00

EENNVVOOYYÉÉ  SSPPÉÉCCIIAALL

Maman va craquer ! Laetitia, mère de deux enfants
et à la tête de sa propre clinique vétérinaire, ne par-
vient plus à tout mener de front. Comme 63% des
mères qui travaillent, elle se dit «épuisée». Ce trou-
ble, qui touche 10% des familles, peut conduire à la
dépression ou à des comportements violents envers
les enfants • Le prix de l'innocence. Pour la première
fois, des caméras ont été autorisées lors des
audiences. Des femmes et hommes qui ont passé plu-
sieurs mois, voire plusieurs années en prison avant
d'avoir été lavés de tout soupçon, viennent raconter
leur souffrance et demander une réparation finan-
cière.

21h00

EENNQQUUÊÊTTEE  SSOOUUSS  HHAAUUTTEE
TTEENNSSIIOONN

Le 8 mars 2014, le vol MH370 de Malaysia
Airlines décolle de l'aéroport de Kuala Lumpur
pour rejoindre Pékin. Peu après, le Boeing 777
qui transportait 239 personnes disparaît des
écrans radars alors qu'il vole au dessus de la
mer de Chine. Plus de 25 pays se sont mobi-
lisés pour retrouver l'épave et les boîtes noires,
sans succès. Et si, les informations qui ont été
données étaient fausses ? Pour tenter d'éclaircir
les mystères de cette disparition, le document
reprend, point par point, tous les éléments de
cette histoire.

21h00

BBOONNEESS

Alors qu'elle travaille sur le meurtre d'un
ancien prisonnier dont le corps a été déchi-
queté au cours d'une explosion, Camille
apprend une nouvelle troublante qui pourrait
bouleverser son avenir sur le plan personnel.
Angela découvre que le défunt portait un
tatouage provenant d'un gang de détenus.
L'équipe pense qu'il pourrait avoir été victime
d'une vengeance de la part d'une bande rivale.

21h00
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La dernière déclaration du
porte-parole du RND semble
avoir fait l’effet d’une véritable
bombe au sein du parti
d’Ahmed Ouyahia.

PAR LAKHDARI BRAHIM

S eddik Chihab, invité avant-hier
soir sur le plateau de la chaîne de
TV El Bilad, a en effet indiqué

que "le parti s’est trompé en soutenant
la candidature du Président
Bouteflika pour un 5e mandat". Il a en
outre apporté le soutien du parti au
mouvement populaire qui déferle sur
le pays. "Je pense que personne ne
peut arrêter la marche de l’Histoire
ou la volonté populaire", a déclaré
Seddik Chiheb. Il a évoqué un "éveil
de la conscience de la Nation qui
refuse désormais le statu quo". "On
encourage ce mouvement pour que
l’Algérie ne soit pas un jouet dans les
mains de ces parties qui font bouger
les choses dans l’ombre", a-t-il lâché.
Allant encore plus loin encore dans le
propos il a clairement estimé que le
soutien au cinquième mandat
d’Abdelaziz Bouteflika était finale-
ment une erreur. "La candidature du
Président de la République à un cin-
quième mandat dans son état est un
manque de clairvoyance de notre part.
On s’est trompé et on n’avait pas le
courage de le dire. On ne fait pas par-
tie de ceux qui étaient convaincus de
la candidature du Président dans son
état", a-t-il dit. Comment explique-t-il
le discours d’Ahmed Ouyahia avant
l’avènement du mouvement
populaire ? Chiheb précise que le
"discours est une chose et la convic-
tion en est une autre". Interrogé sur les
contradictions dans les positions du
parti, Seddik Chiheb évoque la
volonté du peuple et des "positions
qui changent selon le temps, le lieu,

les objectifs et les intérêts".

Le parti se démarque
Cette déclaration-confession, autant
surprenante que courageuse, a suscité,
comme il fallait s’y attendre, la réac-
tion du parti 
Le RND s’est en effet démarqué, hier
mercredi, des déclarations faites la
veille par son porte-parole, Seddik
Chihab sur El Bilad TV. "Le porte-
parole du RND a accordé le mardi 19
mars une interview à une chaîne de
télévision nationale. Le débat a été
marqué par le style provocateur et
dirigé du présentateur, ce qui a amené
notre collègue à s’éloigner des posi-
tions connues du RND", précise un
communiqué du parti rendu public
hier. Le RND rappelle que sa position
a été exprimée dans la lettre du secré-
taire général Ahmed Ouyahia, envoyé
le 17 mars aux militants. Dans cette
lettre Ouyahia a en effet fait l’éloge de
la feuille de route proposée par le
Président Bouteflika pour une sortie

de crise. Le groupe parlementaire du
RND à l’APN emboîte le pas au parti
et désavoue Seddik Chiheb. Dans un
communiqué rendu public hier, le
groupe du RND précise que ses mili-
tants "s’interrogent" sur les positions
exprimées par Seddik Chihab. Le
groupe estime que c’était  un "débat
au style parfois provocateur qui
aurait poussé notre collègue à perdre
son sang-froid et parfois s’écarter des
positions connues du rassemblement".
Le communiqué rappelle ses positions
par rapport à la situation du pays et sa
"fidélité à M. le président de la
République, y compris pour les conte-
nus des deux dernières lettres adres-
sées à la nation, ont été clarifiées le
17 mars dans la dernière de son secré-
taire général, Ahmed Ouyahia aux
militants".

Belkacem Mellah charge
Ouyahia

Par ailleurs  Belkacem Mellah, mem-
bre fondateur du RND, a fustigé hier

Ahmed Ouyahia. "Il est regrettable
qu’aucun membre fondateur du parti
ne soit resté. Les membres ont tous été
écartés et marginalisés, remplacés
par des fonctionnaires politiques. Des
anciens ministres comme Chérif
Abbas, Benbouzid, Yahid Guidoum,
Derrouaz ont été éloignés. Le RND a
été loué à ceux qui ont de l’argent,
venus pour leurs intérêts personnels
uniquement. Aujourd’hui, je dis aux
fondateurs que le RND ne meurt pas",
a-t-il déclaré.  Pour lui "Ouyahia avait
le pouvoir de prendre des décisions.
Je l’aurai salué s’il avait déclaré qu’il
avait commis des erreurs et qu’il quit-
tait le gouvernement pour rejoindre le
mouvement populaire. Ouyahia a
servi l’État pendant vingt-cinq ans,
c’est l’âge de la génération qui est
dans la rue. Les partis comme le FLN
et le RND se sont fermés sur eux-
mêmes. Les mêmes têtes tournent à
l’APN, au Sénat et ailleurs",  a-t-il
ajouté.

L. B

PAR CHAHINE ASTOUATI

Le coordinateur de l'Instance diri-
geante du parti du Front de libération
nationale (FLN), Mouad Bouchareb, a
affirmé, hier mercredi à Alger, que sa
formation politique "soutient pleine-
ment le mouvement populaire", appe-
lant à la nécessité de s'assoir autour
d'une seule table de dialogue pour édi-
fier une nouvelle Algérie.
S'exprimant lors de la réunion des
secrétaires des mouhafadate du parti,
Mouad Bouchareb a indiqué que "le
FLN soutient pleinement le mouve-
ment populaire de contestation, car
les principes et valeurs constantes du
parti ont de tout temps eu pour source
le peuple, qui a demandé le change-
ment", un changement, a-t-il dit,
"explicitement évoqué par le président
de la République, également président
du parti, Abdelaziz Bouteflika en

déclarant qu'il procèdera au change-
ment du régime et à la construction
d'une nouvelle République en vue de
faciliter l'interaction entre toutes les
forces du pays".
Soulignant que "la souveraineté du
peuple a toujours été la base du sys-
tème de gouvernance en Algérie", et
qui se reflète dans le slogan "du peu-
ple et pour le peuple", M. Bouchareb
a relevé la nécessité "de travailler
avec dévouement et de prôner le dia-
logue unifié afin d'atteindre les objec-
tifs escomptés conformément à une
feuille de route bien définie afin de
bâtir une nouvelle Algérie qui ne mar-
ginalisera et n'exclura personne".
Le peuple algérien qui a "vaincu par
le passé le colonisateur français, sou-
tenu par les force de l'Otan, est
aujourd'hui, en cette période char-
nière, en mesure de sortir de la crise",
a soutenu le coordinateur de l'instance

dirigeante du FLN.
A cette occasion, M. Bouchareb n'a
pas manqué de critiquer "certaines
personnes qui tentent de porter des
accusations à l'encontre du FLN",
soulignant que "l'Exécutif n'est pas
entre les mains du parti".
Bouchareb a profité de son interven-
tion pour régler ses comptes avec le
Premier ministre sortant, Ahmed
Ouyahia, secretaire général du RND,
pour soutenir que "le FLN n’a aucune
responsabilité dans la situation
actuelle, c’est Ahmed Ouyahia qui a
géré pendant des années et a tout
monopolisé".
"Le FLN est le parti majoritaire, mais
ce n’est pas lui qui a conduit l’exécu-
tif qui a aujourd’hui échoué dans sa
gestion", accuse encore Moad
Bouchareb.

C. A.
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PROPOS SUR LE 5E MANDAT:

Seddik Chihab ébranle le RND

IL A DIT QUE LE FLN SOUTIENT LE MOUVEMENT POPULAIRE  

Mouad Bouchareb fustige Ouyahia 

TRANSFERT DU POUVOIR
 AU PRÉSIDENT ÉLU

Lamamra maintient 
le cap

Le vice-Premier ministre,  chargé des
Affaires étrangères, Ramtane Lamamra, a
estimé hier à partir de Berlin où il poursuit
sa tournée européenne que l’État a "répondu
aux  attentes du peuple algérien".
Dans la conférence de presse qu’il a animée
conjointement avec son homologue alle-
mand, Lamamra a également affirmé que
l’Algérie était "capable de surmonter cette
étape" dans une allusion aux manifesta-
tions citoyennes qui durent depuis le 22
février dernier.
"Je rassure mes amis de par le monde que
l’Algérie est capable de surmonter cette
étape", a dit le diplomate algérien.
Et face aux accusations qui lui sont portées
de vouloir internationaliser la question
algérienne en allant quêter des soutiens en
Europe, Lamamra  n’a pas manqué de répon-
dre indirectement aux acteurs politiques.
"La non-ingérence dans les affaires
internes des pays tiers est un principe fon-
damental de notre politique étrangère hérité
aussi de notre Révolution et du combat de
l’Algérie au sein de l’organisation des pays
non alignés",  a-t-il souligné.
Et d’ajouter : "Nous sommes donc soucieux
de la non-ingérence étrangère dans nos
affaires internes".
Ramtane Lamamra est par ailleurs resté sur
la même ligne de défense par rapport à la
feuille de route du Président Bouteflika en
réitérant que la "Conférence nationale
inclusive devrait induire le changement du
système en Algérie et qu’elle sera couron-
née par  l’élection d’un nouveau président
de la République". 
"Une fois que la conférence nationale a eu
lieu (…) et qu’une nouvelle Constitution
est en place (…) une élection présidentielle
sera organisée et à ce moment-là le mandat
du Président Bouteflika expirera et la prési-
dence sera cédée à la personne élue par le
peuple algérien", a indiqué le vice-Premier
ministre.  Ramtane Lamamra ne s’est
engagé sur aucun délai pour l’aboutisse-
ment de ce processus.

R.  N.



L'hydrogène est l'élément le
plus abondant dans l’Univers.
Pourtant, il reste rare sur
Terre. Avant de pouvoir
l'utiliser comme combustible
vert, il faut donc produire cet
hydrogène. Et c'est en théorie
possible assez facilement. Un
panneau solaire, des
électrodes et de l'eau.

C' est tout ce qu'il faut en prin-cipe pour réaliser une réac-
tion d'électrolyse de laquelle

on peut tirer de l'oxygène - du côté de
l'anode - et de l'hydrogène - du côté de
la cathode.
Le bémol, c'est que l'eau utilisée doit
être pure. Or, l'eau pure reste pré-
cieuse et coûteuse à produire. Alors
des chercheurs de l'université de
Stanford (États-Unis) se sont
demandé s'il pouvait être possible de
réaliser l'opération à partir d'une eau
de mer - contenant pourtant des ions
chlorure chargés négativement et ris-
quant de corroder l'anode - qui appa-
raît, elle, extrêmement abondante sur

notre planète.
Une technologie rapidement

transférable
Des chercheurs ont découvert qu'en
couvrant l'anode de couches riches en
charges négatives, celles-ci repous-
sent les ions chlorure. Ils y ont donc
d'abord placé une mousse de nickel
qui joue le rôle de conducteur. Puis de
l'hydroxyde de nickel-fer qui

déclenche l'électrolyse et du sulfure
de nickel, couche négative qui protège
l'électrode.Avec des courants iden-
tiques à ceux utilisés dans l'industrie,
l’anode résiste plus de 1.000 heures
contre seulement 12 heures pour une
électrode classique plongée dans l'eau
de mer. La validité du procédé a été
prouvée en laboratoire. Reste mainte-
nant à transférer la technologie. Mais

comme les éléments utilisés par les
chercheurs de l'université de Stanford
s'emploient déjà dans les électroly-
seurs existants, cela pourrait être
rapide. Par hasard, un retraité améri-
cain a découvert le moyen de dégager
de l'hydrogène à partir d'eau salée.
Curiosité de laboratoire vérifiée par
un physicien de renom, cette voie iné-
dite commence à être prise au sérieux.
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Produire de l’hydrogène à partir
d’eau de mer

La parole humaine utilise une
palette incroyablement riche,
avec près de 900 sons diffé-
rents. Certaines langues n'uti-
lisent qu'une dizaine de ces
sons, d'autres plus d'une cen-
taine.
En utilisant des bases de don-

nées sur l'utilisation des
labiodentales et le type de
production alimentaire, ils
ont d'abord pu vérifier que
cette corrélation existe bel et
bien, et qu'elle est statistique-
ment significative. Chez des
populations qui vivaient

encore récemment comme
des chasseurs-cueilleurs,
comme, par exemple, au
Groenland, en Afrique du
Sud et en Australie, les sons
[v] et [f] sont quasi-inexis-
tants (à l'exception d'imports
assez récents d'autres langues

comme le danois, l'afrikaans
ou l'anglais).
Les chercheurs ont déve-
loppé un modèle bioméca-
nique afin de calculer la force
musculaire nécessaire pour
produire ces consonnes, chez
des Homo sapiens du
Paléolithique ou d'au-
jourd'hui. Jusqu'au début du
Néolithique et la naissance
de l'agriculture, le régime ali-
mentaire de nos ancêtres
chasseurs-cueilleurs nécessi-
tait une forte mastication qui
provoquait une érosion den-
taire et une modification de
la denture de sorte que leurs
incisives se touchaient par-
faitement bord-à-bord.

Adoption d'un régime
contenant moins
d'aliments durs

Avec le développement de
l'agriculture et de technolo-

gies comme la meule, les
humains modernes ont
conservé à l'âge adulte une
occlusion dentaire de type
juvénile, où les incisives
supérieures sont décalées
vers l'extérieur de la bouche,
la mâchoire inférieure étant
légèrement en retrait. Dans
ces conditions, les consonnes
labiodentales sont pronon-
cées plus facilement, nécessi-
tant une moindre force mus-
culaire.
Enfin, en reconstruisant l'his-
toire et la diffusion de ces
sons dans la généalogie des
langues indo-européennes,
les chercheurs suggèrent
qu'en Europe, l'utilisation de
labiodentales n'a augmenté
de manière spectaculaire
qu'au cours des deux ou trois
derniers millénaires, en lien
avec l'essor des technologies
de préparation des aliments.

Les sons "f" et "v" seraient apparus grâce
à des changements alimentaires

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Table-induction
Inventeur : Thomson Electroménager Date : 1990 Lieu : France

Il s’agit d’une table de cuisson tout à fait étonnante : elle ne chauffe pas. La cuisson
s’effectue par la création d’un champ magnétique au contact des casseroles.
Thomson Electroménager (TEM), qui a commercialisé cette table de 1990 à 1992, a
déposé quelque 23 brevets pour la protéger. Elle se trouve actuellement sous divers-
es marques.
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PAR FAYÇAL ABDELGHANI

C’ est un coup de tonnerre àl’UGTA où les principales
unions locales ont dans un

communiqué déclaré "leur retrait de
confiance au SG de l’UGTA et de geler
leurs activités jusqu’à ce que dernier
démissionne de son poste". Ces unions
ont été suivies également par le syndi-
cat des travailleurs de la SNVI et du
syndicat des personnels de l’Éducation
qui ont appelé Sidi Saïd à
"partir sans conditions" en attendant un
nouveau congrès tel qu’il a été formulé
par les militants de base. Depuis des
mois la crise couve au sein du puissant
syndicat public et le soutien incondi-
tionnel de Sidi Saïd à un 5e mandat du
Président sortant n’a fait que jeter de
l’huile sur le feu. Si ce dernier espérait
le soutien des quelques fédérations et de
son bureau, c’est que cette carte ne
semble plus fonctionner face au gron-

dement de la base. Les contestataires
soulignent que "la position du SG ne
correspond pas aux principes du syndi-
cat et ne repose pas sur une large
consultation qui aurait pu être enta-
mée". Ces militants syndicalistes esti-
ment que "l’UGTA doit être loin des
chapelles politiques et ne doit pas se

positionner politiquement et de
manière délibérée". Les reproches sont
multiples à l’encontre du SG de la cen-
trale syndicale où il lui est reproché "sa
proximité avec le patronat et la mau-
vaise gestion lors de son dernier man-
dat". La colère vient aussi du fait que
"nombre de travailleurs dans des entre-

prises publiques ne sont pas satisfaits
des bilans du principal responsable du
syndicat". Les frondeurs n’ont pas
appelé pour l’heure à une grève de leurs
secteurs respectifs, considérant que "les
travailleurs doivent conserver leurs
acquis et de pas entreprendre d’actions
dans le contexte actuel". Quant à Sidi
Saïd, qui s’est illustré dernièrement pas
une déclaration menaçant les militants
frondeurs de sanctions, il serait revenu
sur ses propos où selon ces intimes il
aurait pris position avec les manifes-
tants en soutenant leur doléance. Mais
rien n’est sûr autour de ces "fuites" qui
mettent encore le SG dans l’embarras.
On apprend de source concordante que
Sidi Saïd aurait émis le vœu de démis-
sionner de son poste, étant malade, et
de laisser le soin à un intérim en atten-
dant le futur congrès pour lequel aucune
date n’a été encore avancée.

F. A.

PAR RACIM NIDAL

Le général de corps d'Armée, Ahmed
Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense
nationale, chef d'état-major de l'Armée
nationale populaire (ANP), a souligné,
mardi, que le mois de mars est marqué
par les "hauts faits aux objectifs nobles
et aux intentions pures" à travers les-
quels le peuple algérien a exprimé "ses
valeurs et ses principes de travail sincère
et dévoué à la patrie", indique un com-
muniqué du ministère de la Défense
nationale (MDN).
"Les fruits du dévouement ne fanent et
ne disparaissent jamais et leur parfum
marquera toujours tout travail dévoué à
Allah et à la patrie. Ce parfum doux
porté par le mois de mars de chaque
année pour le peuple algérien, le mois

des chouhada. Un mois marqué par les
hauts-faits aux objectifs nobles et aux
intentions pures, à travers lesquels le
peuple algérien a clairement exprimé ses
valeurs et ses principes de travail sincère
et dévoué à Allah et à la patrie", a relevé
le général de corps d'Armée au deuxième
jour de sa visite sa visite à la 3e Région
militaire à Béchar.
Il s'agit d'"un mois qui a vu accroitre le
nombre des Chouhada pour Allah et
pour la patrie, et qui a vu grandir la
détermination des moudjahidine qui se
sont résolus en cet illustre mois, d'être
des projets de martyrs ou de remporter
une victoire éclatante", a-t-il souligné,
ajoutant qu'"Allah a exaucé la prière des
braves aux bonnes intentions, certains
ont été honorés par la Chahada et d'au-
tres par la victoire. Ainsi, ce mois a été

sacré, à juste titre, mois des martyrs et
de la victoire face au colonisateur fran-
çais", a-t-il dit.
Lors de ce deuxième jour de visite à la 3e
Région militaire à Béchar, le chef d'état-
major de l'ANP a poursuivi l'inspection
d'unités déployées dans le territoire du
secteur opérationnel du sud de Tindouf,
et supervisé l'exécution d'un exercice de
tirs avec munitions réelles.
Baptisé "Nasr 2019", cet exercice coïn-
cide avec la célébration par le peuple
algérien du 57e anniversaire de la fête de
la victoire, le 19 mars, et qui a été exé-
cuté en commémoration de cette date,
par les unités organiques du Secteur opé-
rationnel SudTindouf, soutenues par des
hélicoptères d'appui-feu.

R. N. -

PAR RIAD EL HADI

La Banque extérieure d'Algérie (BEA) a
augmenté son capital social le portant de
150 milliards DA à 230 milliards DA, a
indiqué cette banque publique dans un
communiqué. Cette augmentation du
capital, proposée par le conseil d'adminis-
tration de la BEA et avalisée par le
Conseil de la monnaie et du crédit, "s'ins-
crit dans le cadre d'une stratégie de déve-
loppement visant notamment un redé-
ploiement à l'international dans la pers-
pective d'ouvrir un établissement bancaire
en France, d'une part, et l'accroissement
des parts de financement en interne, d'une
autre part", explique-t-on.
Les responsables de cette banque estiment
que "cette opération accroîtra la capacité à

répondre à des événements futurs très
importants liés au financement du crédit
de l’économie national notamment les
projets structurants, et offrira la possibi-
lité de poursuivre la croissance grâce à des
acquisitions ciblées. '' Les comptes
sociaux de l’exercice 2017, approuvés par
l'assemblée générale de la BEA en juin
2018, indiquent que le bénéfice net s'est
chiffré à plus de 57 milliards DA et un
total bilan de 3.122 milliards DA. Dans
ce sens, les responsables de cet établisse-
ment bancaire ont mis en exergue les
efforts consentis dans le développement
des différentes activités, améliorant le
niveau de ses fonds propres et augmentant
son total bilan.
A ce propos, ils rappellent que sur l'exer-
cice de 2016, le total bilan était de 2.574

milliards DA : "Ce chiffre est considéré
très insuffisant et qui avait été dû essen-
tiellement à une baisse des ressources col-
lectées du secteur public, notamment
celles provenant de Sonatrach".
En effet, poursuivent-ils, la "BEA, qui
compte beaucoup de clients dans le sec-
teur de l’énergie, dont la compagnie
publique Sonatrach, considère qu’une évo-
lution importante des crédits à l’économie
orientés principalement au financement de
l’investissement, ainsi que l’effort en
matière de collecte des ressources auprès
du secteur privé, a permis de compenser la
baisse des ressources collectées auprès du
secteur public".

R. E.

-PLATEFORME POUR
LE CHANGEMENT

Cascade
de démentis

Dans un communiqué sanctionnant la réu-
nion du bureau politique de son parti,
ZoubidaAssoul assure avoir reçu cette pla-
teforme et qu’elle a été d’accord sur le
contenu, mais qu’elle ne l’a jamais signée.
"Nous avons reçu cette plateforme qui pro-
pose une période de transition avec
laquelle nous sommes d’accord. Mais nous
n’avons ni signé ni discuté sur cette plate-
forme avec les signataires", affirme
l’UCP.
MokraneAït Larbi, dont le nom a été men-
tionné sur la pétition de cette plate forme,
avait réagi juste après la diffusion de la
plateforme pour démentir, lui aussi, avoir
signé un quelconque document. C’était
aussi le cas de Me Mustapha Bouchachi.
Ce dernier a indiqué avoir effectivement
reçu cette plateforme et qu’il partage ses
grands principes, mais seulement, a-t-il
précisé, "il ne l’a jamais signée". Notons
que cette plateforme pour le changement a
été rendu publique il y a quelques jours seu-
lement. Parmi les signataires l’on trouve,
entre autres, Mohcine Belabes du RCD,
Ali Benouaria ex-ministre, Sofiane Djilali
de Djil jadid et deux membres de l’ex-FIS,
à savoir Mourad Dhina et Kamal Guemazi.
Ce document parle de la période de transi-
tion qui suivra le départ du système poli-
tique et les mécanismes à mettre en place
pour la gestion de cette conjoncture.
.

WILAYAS DE L'EST DU PAYS

De pluies assez
soutenues

Des pluies "assez soutenues" affecteront
des wilayas de l'est du pays à partir de ce
mercredi, selon un Bulletin spécial (BMS)
émis par les services de l'Office national
de la météorologie.
Les wilayas concernées par ces pluies sont
Guelma, Souk-Ahras, El-Tarf, Annaba,
Skikda, Jijel, Béjaïa, Mila, Constantine,
Oum el-Bouaghi, Khenchela, Batna et
Tébessa, avec des cumuls pouvant attein-
dre ou dépasser localement les 40 mm et
ce, du mercredi à 15h au jeudi à 15h.

R. N. -

FORTE CONTESTATION À L’UGTA

Sidi Saïd sur la défensive
La centrale syndicale fait face à un vent de contestation au niveau de sa base. Des unions locales et le syndicat des travailleurs

de la SNVI ont retiré leur confiance au Secrétaire général et promettent de multiplier les pressions pour son départ.

GAID SALAH-FÊTE DE LA VICTOIRE

Mars marqué par "les hauts faits aux
objectifs nobles" du peuple

BANQUE EXTÉRIEURE D'ALGÉRIE

Augmentation du capital à 230 milliards DA
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PAR IDIR AMMOUR

Traditionnellement célébrée lors
des 10 premiers jours du prin-
temps, la semaine internationale
pour les alternatives aux pesti-
cides, s’est ouverte hier. Cette
énième halte marquée par la diver-
sité et le nombre d’évènements
durant cette semaine à travers plu-
sieurs pays, témoigne de la prise
de conscience croissante de la
société civile sur les dangers sani-
taires et environnementaux des
pesticides ainsi que de la volonté
de trouver des alternatives!
Aujourd’hui, certes, l’agriculture
a évolué.
Elle ne ressemble plus à celle de
nos grands-parents. Mais dans quel
sens ?
Le recours à l'agriculture intensive
semble être pourtant inévitable
afin d'envisager une sortie de la
crise alimentaire mondiale, mais
elle doit être pratiquée de façon rai-
sonnée et équitable.
Malheureusement, une grande par-
tie de l’agriculture, telle qu'elle est
pratiquée dans le monde
aujourd’hui, n’est pas durable.
Qu’en est-il en Algérie ? Alors que
l’Occident connait une vive polé-
mique sur le pesticide glyphosate,
la question ne se pose même pas
en Algérie, selon, le constat des

spécialistes réunis lors d’une jour-
née d’étude sur les contaminants
chimiques organisée dernièrement,
par la Fédération algérienne des
consommateurs. Ces derniers s’ac-
cordent à dire que les agriculteurs
utilisent abusivement des pesti-
cides.
Ils ne respectent plus les condi-
tions techniques et les bonnes pra-
tiques de production, notamment
le délai avant récolte et la limite
maximale des résidus.
Les producteurs continuent égale-
ment d’utiliser des molécules
pourtant interdites, telles que les
dérivés chlorés. Ces substances
toxiques sont répandues dans la
nature, au sol, sur les cours d’eau
et dans toute la chaîne alimentaire,
mais aussi dans les emballages.
Les spécialistes parlent de "conta-
minants chimiques" qui sont des
substances naturelles ou synthé-
tiques que l’on retrouve dans les
aliments.
Le ministère de l’Agriculture, ne
va pas dans le sens de ce constat en
assurant que les produits phytosa-
nitaires (pesticides) à usage agri-
cole sont soumis, avant leur mise
sur le marché national, à une
homologation délivrée par le
ministère de l’Agriculture suite à
plusieurs procédures de contrôle.
Puis relayée par un Comité biolo-

gique composé des instituts tech-
niques du ministère de
l’Agriculture, qui sont chargés
d’expérimenter les pesticides sur le
terrain pour une période de deux
ans, détaille-t-on. D’autre part, se
référant au Centre national de toxi-
cologie, la tutelle affirme
qu’"aucun cas d’empoisonnement
causé par des pesticides n'a été
enregistré jusqu'à
maintenant". Sur ce point, il
avance que la mise en place d'or-
ganes de contrôle rigoureux est en
cours.
De son côté, le président de l’asso-
ciation nationale pour la protec-
tion et l’orientation du consom-
mateur, était formel sur cette ques-
tion, affirmant que nos produits
agricoles sont sains à 100 %. Un
aveu rassurant quant à la qualité de
nos fruits et légumes, lavés ainsi
de tout soupçon.
Donc, il n’y a pas de quoi s’alar-
mer quant à ces derniers qui peu-
vent même être classés comme
étant bio.
A travers la guerre de communi-
qués avec des déclarations contra-
dictoires, le citoyen se retrouve
dans un dilemme et ne sait même
pas à quel saint se vouer. Qui a
raison et qui a tort ? L’avenir nous
le dira !

I. A.

L’Algérie ne fournit pas son
gaz gratuitement à la France, a
tenu à rassurer hier l’expert en
Énergie, Mourad Preure, lors
de son passage à la Radio
chaîne 3.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

O n ne "donne pas gratuitement le gaz,
cela n’est pas possible", a affirmé
l’expert international en Énergie, en

expliquant qu’un "méthanier transportant le
gaz ne quitte pas le port d’Arzew ou de
Skikda si les Douanes n’apposent pas de
tampon".
Quant aux gazoducs qui vont vers
l’Espagne et l’Italie, "il y a des points de
comptage", a-t-il expliqué, précisant que
"lorsqu’un bateau transportant du pétrole
quitte l’Algérie, la Banque d’ Algérie exige
à ce que les recettes soient rapatriées dans
un délai très court". Des propos qui vien-
nent contredire toutes les rumeurs colpor-
tées ces derniers temps selon lesquelles la
France bénéficie gratuitement du gaz algé-
rien. Il a de même indiqué "qu’il y a une
comptabilité matière au niveau de
Sonatrach et on ne peut pas donner du gaz
gratuitement. Il y a une traçabilité obliga-
toire". L’expert estime qu’en cas de rupture
d’approvisionnement, les fournisseurs se
bousculeront pour alimenter la France, y
compris les États-Unis, le Qatar et la
Russie, qui représente 25 % de l’approvi-
sionnement gazier européen. La France
produit 80 % de son électricité à partir du

nucléaire. Il a par ailleurs rappelé que
l’Algérie a toujours réussi, dans des
moments sensibles, à rassurer ses parte-
naires. Il y a pas eu de rupture d’approvi-
sionnement durant la décennie noire, d’au-
tant plus que nous avions 14.000 km de
pipelines. "Nous avons réussi à maintenir
le système gazier et pétrolier en fonctionne-
ment, malgré les risques".

Les risques de la baisse
de production

La baisse de la production pétrolière en
Algérie pose la question quant à la capacité
du pays à honorer ses contrats à court et à
long termes. A ce propos, M. Preure a indi-
qué que "les gisements ont besoins
aujourd’hui de beaucoup d’effort et de tech-
nologie pour retrouver leur rythme de pro-
duction normale". "Nous avons un poten-

tiel indiscutable, mais pendant plus de 15
ans, le développement de l’amont a été
ralenti, parce que nous avons touché plu-
sieurs fois la réglementation, ce qui a
entraîné une désaffection des compagnies
pétrolières pour l’amont algérien", a-t-il
souligné, indiquant que "pour toutes ces
raisons, notre production traverse un trou
d’air dû au manque d’investissement".
M. Preure a indiqué que "l’Algérie reste un
partenaire stratégique en termes d’approvi-
sionnement. Cependant, en 2010, l’Algérie
représentait 16 % de la demande gazière
européenne, aujourd’hui elle représente 8
%". Selon l’expert, notre part a baissé, en
raison de la présence de concurrents très
agressifs, notamment le gaz de schiste amé-
ricain et le Qatar qui est un concurrent
extrêmement agressif et les marchés asia-
tique se trouvent aujourd’hui concurrencer

par l’Australie et l’Est africain. A ce pro-
pos, M. Preure a rappelé que le "Qatar dis-
pose de 77 millions tonnes de capacités de
liquéfaction, qu’il va porter, grâce au projet
Race Lafane 2, à 100 millions de tonnes,
alors que l’Algérie ne dispose de de 24 mil-
lions de tonnes, mais le pays reste la source
d’approvisionnement la plus proche des
marchés européens".

Les conséquences du mouvement
populaire

Abordant la situation actuelle du pays, l’ex-
pert a indiqué que certains pays pourraient
profiter du contexte actuel pour prendre les
parts de marché à l’Algérie, notamment le
Qatar. Selon lui, "tout fléchissement de
l’offre algérienne sera immédiatement com-
pensé par des volumes concurrents". Il a
rappelé qu’"en cas de rupture d’approvision-
nement, les industriels qui achètent du gaz
algérien se reporteront immédiatement sur
le gaz qatari et américain ou même russe,
puisque les Russes sont en train de doubler
leur gazoduc nord, alors que nos exporta-
tions sont de 54 milliards de mètres cubes".
Il a souligné que le gaz de schiste américain
veut aussi se positionner sur le marché
européen. Le Congrès américain a
approuvé 54 millions de tonnes de capaci-
tés de liquéfaction, d’autant plus que la
demande gazière aux États-Unis fonctionne
sur un cycle opposé à la demande euro-
péenne. "Le pic de la consommation aux
USA est en été, alors qu’en Europe, le pic
est observé en hiver. Le gaz américain se
vend en Europe à 7 dollars de BTU", a-t-il
expliqué.

R. R.
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MOURAD PREURE :

"L’Algérie ne fournit
pas de gaz gratuitement à la France"

UTILISATION DE PESTICIDES

Les pouvoirs publics rassurent
VÉHICULES CKD-SKD

Légère baisse
de la facture d'importation
La facture d'importation des collections CKD-SKD destinées à
l'industrie de montage des véhicules de tourisme et ceux de trans-
port de personnes et de marchandises a atteint 220,13 millions
de dollars en janvier 2019 contre 226,89 millions de dollars en
janvier 2018, soit une baisse de près de 7 millions de dollars (-
3 %), a appris l'APS auprès du Centre national des transmissions
et du système d'information des Douanes (CNTSID).
Concernant les véhicules de tourisme, les importations des
CKD-SKD ont baissé à 147,17 millions de dollars en janvier
2019 contre 203,86 millions de dollars au même mois de 2018,
en baisse de près de 57 millions de dollars (-27,81 %).
En revanche, les importations des véhicules de transport de per-
sonnes et de marchandises (produits finis) et de collections CKD-
SKD destinées à ce type de véhicules ont grimpé à 72,96 mil-
lions de dollars contre 23,03 millions de dollars, en hausse de
près de 50 millions de dollars correspondant à une augmentation
de près de 217 %. Par ailleurs, les importations des parties et
accessoires des véhicules automobiles (pièces détachées pour les
véhicules d'occasion...) ont augmenté à 34,73 millions de dol-
lars contre 24,5 millions de dollars (+41,81 %).
En outre, les importations des pneumatiques neufs en caout-
chouc ont également connu une tendance haussière avec une fac-
ture de 18,1 millions de dollars en janvier 2019 contre 5,18 mil-
lions de dollars en janvier 2018 (+ 49,42 %).
Pour rappel, la facture globale d'importation des collections
CKD destinées à l'industrie de montage des véhicules (de tou-
risme et utilitaires) et l'importation des véhicules de Transport de
Personnes et de Marchandises (produits finis) s'est chiffrée à plus
de 3,73 milliards de dollars en 2018 contre 2,2 milliards de dol-
lars en 2017, en hausse annuelle de 1,53 milliard de dollars
(+70 %). L'industrie de montage local des véhicules a réalisé une
production de 180.000 véhicules de tourisme en 2018 (contre
110.000 en 2017) et 4.500 véhicules industriels en 2018.

R. E.
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CuisineCuisine
Sauté de dinde aux

poivrons

Ingrédients :

- 400g de filets de dinde
- 2 poireaux
- 1 poivron rouge
- 1 poivron vert
- 3 gousses d’ail taillées en
lamelles
- 2 cuillères à café de beurre
- 2 cuillères à café de farine
- 1 cuillère à café de curcuma
- Sel, poivre

Préparation :

- Couper les filets de dinde en
fines lamelles.
- Éplucher les poireaux et cou-
per-les en lamelles.
- Laver et épépiner les poivrons
et couper-les en fines lamelles.
- Dans un saladier mélanger la
farine, sel, poivre et curcuma,
ajouter les lamelles de dinde et
les lamelles de poivron, bien
mélanger.
- Faire chauffer le beurre dans
une poêle à fond épais et y faire
revenir les poireaux et l'ail
jusqu'à ce qu'ils soient dorés,
ajouter le mélange de dinde et
remuer régulièrement avec une
cuillère en bois, mouiller avec
un verre d'eau et laisser mijoter
sur feu doux jusqu'à ce que la
dinde soit bien cuit.
- Servir chaud avec du riz.

Madeleines

Ingrédients :

2 œufs
125 g de sucre en poudre
180 g de beurre ramolli
125 g de farine
Le zeste d'1 citron

Préparation :
Mettre dans un cul de poule les
œufs et le sucre en poudre.
Mettre le cul-de-poule au bain
marie sur une casserole d'eau
chaud, battre avec un fouet élec-
trique jusqu'à ce le mélange soit
épais, retirer du feu et continuer à
battre jusqu'à ce que le mélange
augmente de volume, incorporer
délicatement la farine tamisée, le
beurre ramolli et le zeste de
citron. Beurrer et fariner bien les
moules à madeleines et les rem-
plir avec la pâte. Faire cuire dans
un four préchauffé à 180°C pen-
dant 12 minutes, démouler et
laisser refroidir sur une grille.

Éviter qu’une poêle
n’attache

Pour remédier à ce problème,
il faut enduire le fond de la
poêle avec du gros sel et bien
frotter. Essuyer à sec sans
laver et faire cuire les ali-
ments qui n’attacheront plus.

Faire sécher des herbes
aromatiques

Commencer par les laver à
l’eau pure et les sécher natu-
rellement. Les mettre en
petits bouquets, les pendre
par les tiges têtes en bas dans
un endroit sombre et sec
comme le grenier par exem-
ple.

Surgeler des haricots
verts

Les équeuter, les laver et les
mettre dans des petits sacs de
congélation et marquer la
date. Lorsqu'on les sort du
congélateur, il faut les cuisi-
ner de suite comme des frais.

Rattraper
une mayonnaise

Mélanger une cuillerée de
votre "raté" dans un bol, avec
une cuillère d'eau ou de lait
froid. Battre rapidement avec
une fourchette, en incorpo-
rant au fur et à mesure le
reste de votre mayonnaise.

Zone d'appui du tal on :
- Elle doit être horizontale à l'intérieur de
la chaussure;

- Ne doit pas être inclinée, sinon le pied
glisse vers l'avant, ce qui n'est pas bon
pour l'avant-pied.

Hauteur du tal on :
- Pour marcher la journée : pas plus de 3 à
4 centimètres
- Réservez plutôt les escarpins, les hauts
talons (tels que les talons aiguilles) pour
vos sorties nocturnes, ou autres

Chaus sures à bouts po intus :
- Si vous optez pour un bout pointu, il
faut que celui-ci vienne en plus de la lon-
gueur du pied
- Il est important que les orteils ne soient
pas serrés

Informations supplémentaires :
Un soulier qui dure, ne se déforme pas et
ne fasse pas mal au pied, c’est un budget.
Donc il ne faut pas se tromper. Mis à part
les classiques que vous gardez dans vos
placards comme les ballerines ou les escar-
pins, il faut juste faire le bon choix...

SANTÉ DES PIEDS

L’importance d’être bien chaussée

Trucs et astucesTrucs et astuces

TALONS HAUTS

L’art de marcher sans souffrir !

Être bien chaussée est
important pour la santé de vos
pieds. Pour marcher sans avoir
mal aux pieds, choisissez la
bonne chaussure. Comment la
choisir ?, suivez le guide.

Lâche-moi les baskets !
Mode et sport ne font pas toujours bon

ménage. Ainsi l'habitude de porter ses chaus-
sures de jogging, à la ville, désole les orthopé-
distes. Le fait que les femmes d'âge mûr sont
plus sujettes à des douleurs aux pieds est proba-
blement dû à de mauvais choix de chaussures
dans leur jeunesse. En cause, principalement
les tongs et les chaussures à hauts talons. Les
douleurs aux pieds ne sont pas de simples
petits bobos. Elles figurent dans le Top 20 des
plaintes pour lesquelles les personnes entre 65
et 74 ans consultent leur médecin.

Mauv ai s cho i x de chaus s ures
aujourd'hui , doul eurs aux pi eds demain
Les douleurs aux pieds sont provoquées, par

exemple, par une déformation du gros orteil
(hallux valgus) et l'oignon qui en résulte, ou
par des doigts de pied en marteau, en griffe
ou en maillet où ce sont les articulations qui
sont atteintes. A noter que ce sont surtout les

femmes qui se plaignent de douleurs aux pieds à
un âge plus avancé.
Une étude révèle que 19 % des hommes et

29 % des femmes souffrent de maux de pieds
chroniques. Elle a aussi montré que les femmes
qui ont porté par le passé de bonnes chaussures
solides avaient 67 % de risques en moins
d'avoir plus tard des pieds douloureux.
L'étude classe les chaussures en trois caté-

gories. Les bonnes chaussures, dont les chaus-
sures de sport. Les chaussures dotées d'une
semelle dure ou en caoutchouc sont placées
dans la catégorie moyenne. Enfin, ce sont sur-
tout les chaussures de la troisième catégorie,
soit les chaussures à hauts talons, les sandales
et les tongs qui provoquent des problèmes de
pied et sont donc les coupables. Les médecins
de la Boston University conseillent dès lors
aux jeunes femmes de se débarrasser de leurs
talons hauts. Et, si elles tiennent quand même
à porter des hauts talons, ils leur recomman-
dent de bien s'étirer quand elles les ôtent.
Les pieds masculins douloureux semblent

rarement le fait de mauvaises chaussures:
moins de 2 % des participants masculins
déclarent porter des chaussures de troisième
catégorie.

Qu'es t-ce qu'une bonne chaus sure ?
C'est une chaussure qui vous permet d'être

bien stable sur vos deux pieds, avec suffisam-

ment d'espace au bout des orteils de façon à
empêcher tout frottement. Quand vous essayez
des chaussures, faites-le de préférence l'après-
midi ou le soir, quand vos pieds sont déjà un
peu gonflés. Gardez-les un moment aux pieds
et faites quelques pas. Enfilez aussi les deux
chaussures, car on n'a pas toujours les deux
pieds identiques.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE
DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE

WILAYA DE BECHAR
DAIRA DE BECHAR

COMMUNE DE BECHAR
DIRECTION DES FINANCES ET DES

AFFAIRES ECONOMIQUES
SERVICE DES MARCHES PUBLICS ET DES

EQUIPEMENTS
NIF : 0960 0801 9039 232

AVIS D’ANNULATION D’ATTRIBUTION
PROVISOIRE DU MARCHE

Suite à la décision du Comité communal du marché en
date du 06/03/2018 le président de l’Assemblée
populaire communale de Béchar informe l’ensemble
des soumissionnaires ayant participé à l’appel d’offres
ouvert avec exigence de capacités minimales
n°: 09/2018
Pour : REHABILITATION DE STRUCTURE

ADMINISTRATIVE BECHAR DJEDID
Paru dans le quotidien EL LIKAA en date du
08/11/2018 et MIDI LIBRE en date du 13/11/2018 de
l’annulation de l’attribution provisoire du marché paru
dans le quotidien EL LIKAA en date du 29/03/2019 et
l’annonce de rectification de l’attribution provisoire
paru dans le quotidien MIDI LIBRE pour le motif
suivant : Déclaration de probité et de candidature
suite à l’article 33 du cahier des charges ci-dessus.
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Un jumelage algéro-
britannique sur un "appui
institutionnel au dispositif de
collecte, d'analyse et de
promotion de l'information pour
la protection des
consommateurs a donné
jusque-à des résultats
satisfaisants.

D' une durée de 27 mois et doté
d’un budget de 1,2 million
d'euros, ce projet mis en place

dans le cadre du Programme d'appui à
la mise en œuvre de l'Accord d'associa-
tion Algérie-Union européenne (P3A),
a concerné les cadres du ministère du
Commerce (administration centrale et
services extérieurs), et ceux d'autres
institutions algériennes partenaires.
Ainsi, ce jumelage institutionnel avait
pour objectif la mise en place et la
pérennisation des mécanismes d'infor-
mation et de protection des consomma-
teurs en Algérie et le renforcement du
dispositif institutionnel de collecte,
d'analyse et de promotion de l'informa-
tion en faveur de la protection des
consommateurs.
Pour ce faire, il a été constitué au sein
du ministère du Commerce "un noyau
dur" de formation de formateurs, outre
la création d'un centre d'appels pour les
réclamations des consommateurs et la
promotion du droit des femmes et des
personnes vulnérables dans les poli-
tiques de consommation.
Il est attendu comme résultat de ce
jumelage le renforcement aux niveaux
central et territorial des capacités insti-

tutionnelles, organisationnelles et tech-
niques du ministère du Commerce. Il
est également question de renforcer les
capacités des structures intervenants
dans l'information, la sensibilisation et
l'éducation des consommateurs, ainsi
que le renforcement de la capacité des
partenaires du ministère du Commerce
à collecter et à exploiter des informa-
tions sur la consommation.
Lors de la cérémonie de clôture du
jumelage, les responsables des parties
prenantes ont relevé que les résultats
"satisfaisants" enregistrés incitent à un
prolongement du projet jusqu'en avril
pour pouvoir le peaufiner.

Mise en place
d'un baromètre des requêtes

des consommateurs
Au total, 378Algériens ont bénéficié de
ces formations dont 56 % de femmes,
cela sans tenir compte des quatre ate-
liers décentralisés organisés à Blida,
Tlemcen, Sétif et Ghardaïa, avec 151
personnes.
Le jumelage a "nécessité 142 missions,
déployées, ayant abouti à la rédaction
de 70 rapports de missions individuels

ou conjoints", ont précisé les organisa-
teurs de la rencontre, ajoutant que
2.842 Algériens "auraient ainsi bénéfi-
cié de l'apport de ce jumelage institu-
tionnel". A noter aussi que ont pu avoir
430 journées d'expertise et de forma-
tion en Algérie, alors que 28 cadres et
agents ont bénéficié de voyages
d'études, notamment au Royaume-Uni.
Les résultats du projet présenté lors de
la clôture font état de la création d'un
baromètre des requêtes des consomma-
teurs et l'élaboration d'un corpus péda-
gogique à destination des stagiaires et
apprentis de la formation profession-
nelle. Il s'agit aussi de la modernisation
des politiques publiques de la protec-
tion du consommateur, en s'appuyant
sur un "plan stratégique novateur et
participatif" et l'identification de pistes
de réflexion pour l'introduction en
Algérie d'études et d'essais compara-
tifs, ainsi que d'un système de notation
des établissements de restauration
ouvert au public. "Les missions
dévoués au ministère du Commerce en
matière de protection des consomma-
teurs sont importantes, notamment en
ce qui concerne la préservation de la

santé et de la sécurité des consomma-
teurs des produits mis à
consommation", a déclaré
Bouchlaghem à l'ouverture de la ren-
contre. Il a, à ce propos, rappelé le ren-
forcement et le développement du dis-
positif juridique à travers notamment la
modification de la loi 9-03 relative à la
protection du consommateur et la
répression des fraudes en 2018, à l'effet
d'y introduire le droit de rétractation et
d'encadrer le service après-vente. Pour
sa part, l'ambassadeur du Royaume-
Uni enAlgérie a souligné que la protec-
tion du consommateur joue un rôle
"très important" dans n'importe quel
pays, notamment dans un processus de
diversification économique et dévelop-
pement technique et technologique. Il
s'est également dit ravi et satisfait de
cette coopération entre l'Algérie et son
pays et des résultats qui en ont été pro-
duits. Pour rappel, dans le cadre du
P3A, un jumelage institutionnel
consiste en un instrument de coopéra-
tion entre un service public d'un pays
partenaire et l'institution équivalente
dans un Etat membre de l'UE permet-
tant ainsi de moderniser les lois, les
réglementations et l'organisation des
administrations du bénéficiaire.
Les autres instruments entrant dans le
cadre du P3A sont l'Assistance tech-
nique et l'échange d'informations
(TAIEX), le Programme d'aide à l'amé-
lioration des institutions publiques et
des systèmes de gestion (Sigma), les
actions ponctuelles, ainsi que le soutien
au partenariat, à la réforme et à la crois-
sance inclusive (Spring).

R. E.
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JUMELAGE ALGÉRO-BRITANNIQUE

1,2 million d'euros pour
la protection du consommateur

Pas moins de 252 camions de fabrica-
tion algérienne ont été livrés par l'en-
treprise algérienne de production de
véhicules lourds de la marque
Mercedes Benz, à la direction centrale
du matériel du ministère de la Défense
nationale (MDN).
Le protocole de livraison a été signé
par le représentant de la direction cen-
trale du matériel au MDN, le colonel
Redaoui Touhami et le directeur géné-
ral de la société Algerian Motors ser-
vices Mercedes-Benz, Djamel-Eddine
Mahiout. "En concrétisation de la
stratégie tracée par le général-major
Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la
Défense nationale, chef d'état-major,
visant l'optimisation des capacités de
l'Armée nationale populaire (ANP), à
travers le développement de ses com-
pétences militaro-industrielles,
conformément à la politique écono-
mique adoptée par le président de la
République pour la relance de l'indus-
trie nationale, la Direction centrale
du matériel en tant qu'instance char-
gée de l'acquisition et de la gestion du

matériel au profit de l'ANP, a reçu,
aujourd'hui, un autre quota de véhi-
cules tactiques", a indiqué le colonel
Redaoui, dans une déclaration à la
presse. Le même responsable n'a pas
manqué de rappeler que cette opéra-
tion "prouve, encore une fois, la capa-
cité de l'entreprise algérienne de pro-
duction de véhicules lourds de marque
Mercedes-Benz de Rouiba, placée
sous la tutelle de la Direction centrale
des industries militaires, à satisfaire
la demande exprimée par sa clientèle
dans les délais impartis". Cette action
illustre "les pas gigantesques franchis
par l'ANP, grâce aux réalisations
considérables acquises à tous les
niveaux organisationnel, infrastructu-
rel, logistique, militaire, de formation
et de préparation, lui conférant
davantage de maturité, d'expérience,
de développement et de modernité", a
soutenu Redaoui. Il a appelé, à ce titre,
à "œuvrer constamment pour réunir
tous les facteurs permettant à l'ANP
d'acquérir davantage de force et d’ef-
ficacité opérationnelle, de préserver

la qualité de ses performances, de
renforcer les exigences d'optimisation
de sa disposition opérationnelle et
d'être au diapason du progrès techno-
logique survenu dans les différents
domaines".
Le directeur général (DG) de l'entre-
prise algérienne de production de
véhicules lourds de marque
Mercedes-Benz, Djamel Mahiout, a
indiqué que cette opération s'inscrivait
dans le cadre de la relance écono-
mique, pour la promotion de l'indus-
trie notamment mécanique. Il a, dans
ce cadre, salué "l'importance qu'ac-
corde l'institution militaire à la pro-
motion de l'industrie militaire, avec
pour objectif la garantie des différents
matériels dont cette institution ainsi
que les entreprises publiques et pri-
vées ont grand besoin".
L'entreprise œuvre actuellement à "la
création de succursales régionales
pour la marque Mercedes-Benz, pour
le développement du réseau de distri-
bution et la désignation de conces-
sionnaires agrées au niveau de l'en-

semble des wilayas du pays", a-t-il
précisé. En marge de la cérémonie de
livraison des véhicules, il a été pro-
cédé à l'exposition de nouveaux
camions de marque Actros, de petits
camions de la nouvelle marqueAccelo
de fabrication algérienne, ainsi que de
véhicules de marque Sprinter. A ce
propos, Mahiout a fait savoir que
Mercedes-Benz Algérie avait com-
mercialisé, jusqu'en avril 2018, l'équi-
valent de 400.000 véhicules. Le
Président-directeur général (P.-dg) du
groupe Logistrans de transport routier
de marchandises, Boualem Kini, qui
est également l'un des clients de l'en-
treprise, a affirmé dans une déclara-
tion à la presse, que son groupe avait
déjà conclu un accord pour l'acquisi-
tion de 300 camions de marque
Mercedes-Benz, avec une moyenne de
100 camions par an, et ce, à partir de
l'année 2019.
Son groupe avait réceptionné 100
camions, se félicitant de la qualité
du produit local de cette
marque. R. E.

INDUSTRIE MILITAIRE

Livraison de 252 camions fabriqués en Algérie au MDN
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Le match de demain entre la
sélection algérienne de
football et son homologue du
Gambie, comptant pour la 6e
et dernière journée des
éliminatoires de la Coupe
d’Afrique des Nations 2019,
constitue une simple formalité
pour les Verts, déjà qualifiés à
l’édition cairote.

PAR MOURAD SALHI

Les Verts sous la houlette de l’en-
traîneur, Djamel Belmadi, abor-
dera cette ultime rencontre, prévu

demain à 20h45 au stade Mustapha-
Tchaker de Blida avec la ferme inten-
tion de l’emporter pour terminer lea-
der du groupe D. En dépit que cette
rencontre n’ait pas d’enjeu, les
coéquipiers de Naïdji ne comptent pas
céder le moindre point sur leurs bases
à Blida. Un stade qui a fait le bonheur
des Algériens par le passé.
De son côté, le technicien Belmadi
aura pour objectif de tester d’autres
joueurs appelés pour la toute 1re fois. 4
nouveaux joueurs intègrent les rangs
des Verts pour la 1re fois. Il s'agit de
Victor Lekhal (Le Havre/ France),

ainsi que du trio du Paradou AC :
Zakaria Naïdji, Hicham Boudaoui, et
Haïthem Loucif.
Ces joueurs auront une belle opportu-
nité pour convaincre le staff technique
en vue de la phase finale de la Coupe
d’Afrique qu’abritera l’Égypte cet été.
Tous les joueurs, confirme le coach
Belmadi, "auront leurs chances pen-
dant ces deux prochains matchs
contre respectivement la Gambie en
match officiel et la Tunisie en amical".
"Les joueurs convoqués pour ce
match face à la Gambie et en amical
face à la Tunisie, vont tous avoir un
temps de jeu important, une manière
pour moi de faire la revue de son
effectif. C’est la dernière opportunité
qui se présente à moi pour le faire
avant le début du tournoi. Il doit y
avoir 2 équipes différentes pour ces 2
matchs, en vue d’établir la liste finale
pour la Can-2019", a affirmé Belmadi
lors de son dernier point de presse.
Le rendez-vous ne manque pas d’ail-
leurs d’importance puisqu’il constitue
une étape de préparation très impor-
tante pour le rendez-vous égyptien.
Pour Belmadi, le match face à la
Gambie constitue un autre test pour
lui qu’il ne faut surtout pas perdre.
Belmadi veut vaincre et convaincre.
Le coach, qui a pris les commandes de

l’équipe nationale dans des moments
difficiles, veut bâtir une équipe solide
sur tous les plans et veut surtout mar-
quer l’histoire des Verts de son
empreinte. La raison pour laquelle il
exige des joueurs une victoire avec
l’art et la manière.
De son côté, la Gambie va tenter de
réaliser un gros coup pour la dernière
journée des éliminatoires de la Can
2019. Le sélectionneur de la Gambie,
Tom Saintfiet, cherchera certainement
l'exploit chez les Fennecs d'autant que
son équipe est toujours en lice pour
une qualification.
Le Belge a conscience du gros défi
qu'il se lance mais estime les
Scorpions capables de "jouer ses
chances au maximum". Les Gambiens
avaient déjà réussi à tenir les hommes
de Djamel Belmadi en échec lors du
match aller chez eux, (1-1), le 8 sep-
tembre dernier.
Handicapés par l'absence de six
cadres, Tom Saintfiet a dû faire un
tour d'Europe pour trouver des nou-
veaux joueurs tout en conservant sa
confiance aux stars locales. Les
Scorpions ont effectué un stage de
préparation à Casablanca du 18 au 21
mars avant ce rendez-vous d’Algérie.

M. S.

CAN 2019, ALGÉRIE-GAMBIE DEMAIN À 20H45

Simple formalité pour
les Verts

Les sièges du stade de football de
50.000 places couvertes implanté au
pôle d’excellence de Oued-Fali,
wilaya de Tizi-Ouzou, ont été récep-
tionnés dimanche et sont en cours
d’installation, a-t-on appris mardi
auprès de la wilaya.
Un total de 51.100 sièges aux couleurs
du club phare de la région de la
Jeunesse sportive de Kabylie ont été
acheminés vers le site où le wali
Abdelhakim Chater s’est rendu pour
s’enquérir de l’avancement des tra-
vaux de réalisation de ce stade et de
ses annexes, et s’assurer que les délais

de livraison de ce projet, fixés à la fin
du 1er semestre en cours, seront res-
pectés. Lors de cette visite d’inspec-
tion, M. Chater a demandé à l’entre-
prise réalisatrice qui avait avancé un
planning de 3 mois pour la pose de la
totalité des sièges, de compresser ce
délai a deux mois et de renforcer l’ef-
fectif afin de respecter les délais de
livraison. <Néant>Cette infrastruc-
ture, qui sera le premier stade totale-
ment couvert à l’échelle nationale,
sera opérationnelle pour la prochaine
saison sportive.
Implanté à la sortie ouest de la ville de

Tizi-Ouzou, ce stade composé de 12
bâtiments et ses annexes, dont un
stade d’athlétisme de
6.500 places couvertes et un terrain de
réplique en gazon naturel, a été inscrit
au profit de la wilaya dans le but d’of-
frir à JSK une structure digne de son
rang qui lui permettra d’évoluer dans
un stade répondant aux normes de la
Fifa.Le projet, doté d’une enveloppe
de 50 milliards DA, a été confié à un
groupement d’entreprises algéro-
turque l’ETRHB Haddad et Mapa
Insaat.

APS

NOUVEAU STADE DE TIZI-OUZOU

51.100 sièges réceptionnés

TUNISIE

Dylan Bronn forfait
face à l'Algérie

Après les blessures de Wahbi Khazri
et Ilies Skhiri c'est un autre taulier de
l'équipe tunisienne qui déclare forfait
et ne sera pas présent pour la pro-
chaine rencontre face à l’Algérie.
Le médecin de la sélection tunisenne a
indiqué que le défenseur Dylan
Bronn ne sera pas présent pour le
stage des Aigles de Carthage à cause
d'une inflammation des oreilles et que
le joueur ne peut pas prendre l'avion
pour venir de Belgique vers la capitale
Tunis. Rappelons qu’en plus de ces 3
forfaits 3 joueurs, évoluant en Tunisie
et qui doivent disputer des matchs
internationaux avec leurs clubs, seront
absents aussi.

ARABIE SAOUDITE

Fin de saison pour
Raïs M’Bolhi ?

Coup dur pour Djamel Belmadi et la
sélection Algérienne avant la Can
avec les dernières nouvelles concer-
nant le cas de M’Bolhi. Le portier
algérien qui est sorti sur blessure lors
de la dernière journée du championnat
saoudien a effectué des tests médi-
caux qui ont montré qu’il souffre
d'une fracture au doigt qui nécessite
une intervention chirurgicale et qui
devra l'éloigner pour une durée d'un
mois et demi d'après ce qu'a annoncé
la presse saoudienne aujourd'hui. Les
dirigeants d'El Ettifaq ont indiqué que
le portier algérien sera toujours pré-
sent avec le club la saison prochaine
et qu'ils ne comptent pas à le faire
remplacer par un autre gardien.

ITALIE

Le président
d'Empoli encense

Bennacer
Auteur une très belle première saison
en Serie A, Ismael Bennacer est en
train de vivre certainement sa dernière
année sous le maillot d’Empoli.
Le média Italien Sportrepubblica a
posté un entretien avec le président
d'Empoli, Fabrizio Corsi, ce dernier y
a encensé l'international algérien
Ismael Bennacer en indiquant qu'il est
le meilleur regista du Calcio cette sai-
son. Le président des Azzuri a indiqué
aussi que le joueur était proche du
Napoli durant le dernier mercato mais
qu'il y a eu un petit problème entre les
deux parties, ce qui l'a obligé à garder
Bennacer avec l'équipe pour essayer
de le vendre au prochain mercato :
"Bennacer est le meilleur regista du
Calcio cette saison, c'est un joueur
exceptionnel, on a eu pas mal d'offres
pour lui durant le mercato hivernal
notamment par le Napoli qui était tout
proche de conclure son dossier mais
en fin de compte on a eu quelques
petits soucis, ce qui a reporté son
départ jusqu'au prochain mercato", a-
t-il en effet indiqué. Rappelons
qu'Empoli est en train de lutter pour le
maintien et se trouve à un point seule-
ment de la zone de relégation.

Le président de la Société
algérienne de néphrologie,
Mustapha Hammouche, a,
pour sa part, appelé à la
nécessité de renforcer le
dépistage précoce des
maladies rénales chez la
tranche âgée de 60 ans et
plus, car plusieurs maladies
conduisant à la dégradation
de cet organe sont liées au
facteur de l'âge, a fait savoir
l’APS.

PAR BOUZIANE MEHDI

Le lancement, en avril, d'une caravane
de sensibilisation aux maladies
rénales chroniques au niveau de la

wilaya d'El-Bayadh a été annoncé, samedi
dernier, par le Chef de service néphrologie
au CHU Nafissa-Hamoud (ex-Parnet), le
professeur Tahar Rayane, qui, s'expri-
mant en marge de la rencontre organisée
par l'Agence nationale des greffes en
coordination avec la Société algérienne de
néphrologie, à l'occasion de la Journée
mondiale du rein coïncidant avec le 14
mars, sous le slogan "Pour un rein sain",
a précisé que l'Agence et la Société
avaient lancé une caravane de sensibilisa-
tion aux maladies rénales chroniques, qui
devrait sillonner plusieurs wilayas à partir
d'El-Bayadh, puis Béchar et d'autres
wilayas.
Selon l’APS, il a souligné, à ce propos, la
nécessité de protéger cet organe noble,
étant donné qu'il joue un rôle important
dans le corps humain, faisant état, à cet
égard, du recensement de 4 millions

d'Algériens qui souffrent des maladies
rénales chroniques, qu'il s'agisse de mal-
formations congénitales, d'inflammations,
ou d'atteinte d'autres maladies telles que le
diabète et l'hypertension artérielle qui, à
eux seuls, sont à l'origine de 50 % des cas
d'insuffisances rénales chroniques, dont le
nombre s'élève à 24.000.
S’agissant de la prévention des reins
contre l'insuffisance chronique, le spécia-
liste a appelé à la nécessité pour le patient
de faire un contrôle périodique de l'hyper-
tension artérielle et de la glycémie, affir-
mant que l'équilibre entre ces deux der-
niers, accompagné d'un régime alimen-
taire sain, préviendrait le patient des com-
plications dangereuses.
Quant à l'augmentation du nombre des
patients qui nécessitent une greffe de rein,
le professeur a estimé que cette question
"est due au manque de donneurs et au
refus des familles de prélever les organes
de leurs proches décédés", un problème
qui découle, dit-il, de l'absence de
confiance entre le système de santé et le
patient, appelant, à ce titre, les autorités
publiques à la nécessité "de rétablir cette
confiance à travers l'amélioration de l'ac-
cueil au niveau des hôpitaux et l'humani-
sation des prestations".
Le président de la Société algérienne de
néphrologie, Mustapha Hammouche, a,

pour sa part, appelé à la nécessité de ren-
forcer le dépistage précoce des maladies
rénales chez la tranche âgée de 60 ans et
plus, car plusieurs maladies conduisant à
la dégradation de cet organe sont liées au
facteur de l'âge, a fait savoir l’APS, ajou-
tant que, de son côté, le spécialiste à
l'Agence nationale des greffes, Dr
Mossaâb Filali, a fait état du lancement
d'un programme national pour la mise en
place des mécanismes de la liste nationale
des patients en attente de transplantation,
affirmant que cette dernière garantirait la
priorité et l'organe dont aura besoin
chaque patient, et il a fait savoir, par là-
même, que l'Agence avait installé, en col-
laboration avec l'Agence française de bio-
médecine, une équipe médicale chargée
de la mise en place d'un système informa-
tique de gestion de la liste nationale des
greffes et d'assurer le contrôle médical
après la transplantation dont bénéficie le
patient.
Cette opération, qui sera effectuée par 14
établissements hospitalo-universitaires
(CHU) et certains établissements spéciali-
sés autorisés, nécessiterait la conjugaison
des efforts de la société toute entière, y
compris les médias, les associations et les
médecins, a précisé Dr Mossaâb Filali.

B. M.

MIDI LIBRE
N° 3647 | Jeudi 21 mars 20198

BLIDA, AIDE MENSUELLE AFFECTÉE PAR L’ETAT

10.000 personnes aux besoins spécifiques
bénéficient de la pension d’handicapé

Plus de 10.000 personnes aux besoins spé-
cifiques, sur les 34.372 recensées dans la
wilaya de Blida, bénéficient de la pension
mensuelle affectée par l’Etat à cette caté-
gorie sociale, a indiqué, samedi dernier, la
Direction de l’action sociale de la wilaya.
"Sur les 34.372 personnes aux besoins
spécifiques recensées dans la wilaya de
Blida, plus de 10.000 bénéficient d’une
pension mensuelle de 4.000 DA", a indi-
qué, à l’APS, un responsable de la
Direction de l’action sociale, en marge
d’une cérémonie organisée par
l’Association nationale de la société civile
pour la promotion de la citoyenneté, en
collaboration avec l’association Adhouaa
de Blida, ajoutant que les portes de la
Direction de l’action sociale "sont
ouvertes, tout au long de l’année, pour
toute personne relevant de cette catégorie
désirant bénéficier de cette pension, ou
d’une prise en charge".
Durant cette cérémonie, organisée dans le
cadre de la célébration de la Journée
nationale des personnes aux besoins spé-
cifiques, il a été procédé à la distribution
de 60 chaises roulantes à des handicapés

moteurs. "Une grande part des activités
de notre association est consacrée à cette
catégorie sociale aux besoins spécifiques,
nécessitant un soutien tant de la part des
autorités locales, que de la société civile",
a déclaré Aïcha Taskadirt, membre de
l’Association nationale de la société civile
pour la promotion de la citoyenneté.
Elle a signalé l’organisation programmée
prochainement à leur profit "de sessions
de formation et d’activités culturelles".
"Le nombre de handicapés est en hausse
constante dans notre pays", a-t-elle, en
outre, ajouté, citant principalement en
cause, "la croissance démographique et le
facteur héréditaire", mais surtout, "les
accidents de la circulation, à l’origine
d’un grand nombre de handicaps en tous
genres", a-t-elle déploré.
Quant à Aïcha Malika Toumi, présidente
de l’association Adhouaa de Blida, elle a
souligné le besoin des personnes aux
besoins spécifiques "pour une prise en
charge de tous les jours. Cette initiative
vise à apporter un peu de joie dans le
cœur de ces personnes", a-t-elle précisé.
En marge de cette cérémonie, de nom-
breuses personnes relevant de cette caté-

gorie sociale ont exprimé, à l’APS, leur
besoin pour "davantage d’intérêt (au plan
matériel et moral) de la part des pouvoirs
publics", outre un relèvement de la pen-
sion de 4.000 DA qui leur est destinée, qui
ne "couvre pas lesmoindres de nos
besoins", ont-ils assuré.
Menadi Yamina (une polyhandicapée) a
relevé, outre l’indigence de cette pension
de 4.000 DA, les problèmes de transport
rencontrés pour aller chez le médecin ou à
l’hôpital, car "nous ne pouvons pas pren-
dre le bus, et sommes obligés de louer des
taxis pour des sommes exorbitantes, pour
nous", a-t-elle soutenu.
Néanmoins, Mme Menadi s’est félicité de
ce type d’initiative, "dont nous avons
grand besoin, pour sentir l’intérêt de la
société pour nous", a-t-elle dit.
Sur place, Kehoul Fouzia, mère-adoptive
d’un enfant de 11 ans (handicapé mental
et moteur de naissance) s’est plainte du
fait que cet enfant adopté "n’a même pas
droit à cette pension de 4.000 DA", plai-
dant " pour une révision des lois relatives
à cette catégorie sociale, de façon à leur
ouvrir droit aux mêmes avantages accor-
dés aux autres personnes aux besoins spé-
cifiques". APS

ADRAR
Portes ouvertes sur
les forces navales

à Timimoum
La manifestation d’information Portes
ouvertes sur les forces navales, organi-
sées, lundi dernier à Timimoun
(Adrar), a drainé un large public,
notamment des jeunes, venus s’enqué-
rir des différentes missions de cet ins-
titution militaire.
Cette manifestation s’inscrit dans le
cadre du programme de communica-
tion du haut commandement de
l’Armée nationale populaire (ANP)
visant à raffermir les relations ANP-
Nation et mettre en place des passe-
relles de communication entre l’ANP
et la société, a affirmé le commandant
du secteur militaire d’Adrar, colonel
Amara Touahria, dans son allocution
d’ouverture de la manifestation.
Ces Portes ouvertes comportent une
exposition de maquettes de la flotte
navale, d’équipements techniques uti-
lisés dans la défense des eaux territo-
riales, ainsi que la présentation d’ex-
plications sur les missions dévolues à
ce corps militaire.
Le public a eu l’occasion de s’impré-
gner des différents services de la
marine militaire, dont les services de
Garde- côtes, l’Ecole supérieure de la
marine, l’Ecole d’application de la
marine, l’établissement de la construc-
tion et de la réparation, le régiment de
plongée et commando marine.
De nombreux jeunes se sont félicités
de cette manifestation qui leur a per-
mis de s’informer sur ce corps de
l’ANP et de s’enquérir des conditions
d’accès à ses rangs.

SETIF
Concours

national de pêche
et de loisirs

40 jeunes pêcheurs ont pris part, jeudi
dernier, au concours national de pêche
de loisirs dont le coup d'envoi a été
donné, jeudi dernier au lac Zaïri, dans
la commune d’El-Ouricia (wilaya de
Sétif).
Cette compétition de trois jours est
organisée par la Direction locale de la
jeunesse et des sports, l’Odej et la
Ligue de wilaya du sport pour tous,
dans le cadre du programme d’activi-
tés sportives et de loisirs tracé par le
secteur, a-t-on appris du chargé de
communication de l’Office local des
établissements de jeunes (Odej),
Abdelhak Boudissa.
Les participants, issus de plusieurs
wilayas du pays, vont, dans la foulée,
bénéficier d’un stage de formation qui
sera encadré par cinq experts français,
a ajouté la même source.
Comportant à la fois un volet théo-
rique et un volet pratique, cette forma-
tion se tiendra entre l’Ecole nationale
des sports olympiques et le lac Zaïri, a
fait savoir Boudissa.
Les organisateurs espèrent à travers ce
concours promouvoir ce type d’activi-
tés et, plus particulièrement, donner
l’opportunité aux jeunes passionnés
d’apprendre les nouvelles techniques
de pêche.

APS

ALGER, MALADIES RÉNALES CHRONIQUES

Lancement, en avril, d'une
caravane de sensibilisation



Connue pour être la plus
grande statue de marbre
blanc ayant été découverte en
Algérie, la statue de Milou qui
orne le vieux Mila fera, elle
aussi, soumise à l'approbation
de la commission locale des
biens culturels, a indiqué le
même responsable à l’APS.

PAR BOUZIANE MEHDI

L’ élaboration des dossiers de
classification de sept sites
archéologiques, devant être

prochainement soumis à l'approbation
de la commission locale des biens cul-
turels, est achevée par les services de
la Direction de la culture de la wilaya
de Mila, a indiqué, samedi dernier, le
responsable du patrimoine culturel
auprès de cette direction, Lazghed
Chiaba, précisant, à l’APS, que ces
sites comprennent plusieurs vestiges
archéologiques "témoins des diffé-
rentes civilisations qui se sont succédé
à travers l’histoire dans la région".
M. Chiaba a relevé, dans les détails,
qu’il s’agit du site de Tamda, dans la
commune d’Ahmed-Rachedi, de Kef
Tazourt, dans la commune d’Aïn-
Lemlouk, des puits d’Agualad dans la
commune d’El-Mechira remontant à
la période romaine, ajoutant qu’il
s’agit également du site romain d’Aïn
El-Kebira dans la localité de

Hemmala et celui du village Ferdhoua
dans la commune de Sidi-Merouane,
découvert par hasard en 2013 lors des
travaux de construction.
Connue pour être la plus grande statue
de marbre blanc ayant été découverte
en Algérie, la statue de Milou qui orne
le vieux Mila fera, elle aussi, l’objet
des dispositions sus-citées, a indiqué
le même responsable à l’APS, expli-
quant que la Zaouïa de Cheikh El-
Hocine dans la commune de Sidi
Khelifa, qui remonte à l’époque otto-
mane est le dernier monument culturel
concerné par cette opération de classi-
fication.
Une "opération d’inventorisation de
tous les bien culturels de la wilaya est

actuellement en cours", a fait savoir le
responsable du patrimoine culturel et
ce, dans le cadre de la protection et la
valorisation des sites archéologiques
de la wilaya de Mila, affirmant qu’ou-
tre le travail de recherche documen-
taire et la pose de diagnostics archéo-
logiques, cette opération, entamée en
2008, consiste à élaborer les cartes
topographiques de tous les sites
inventoriés.
Dans ce contexte, M. Chiaba a souli-
gné que sur les 450 biens culturels que
recense la wilaya de Mila, 177 ont pu
être inventoriés jusqu’à présent.

B. M.
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Vers la classification de 7 sites
et monuments archéologiques

Cinq fermes en aquaculture ont été
réalisées, dernièrement, dans la
wilaya de Djelfa, "ouvrant grande la
voie à un développement de l’investis-
sement dans ce domaine, dont les divi-
dendes pourraient être élargies au
secteur local de l’agriculture", a
annoncé, dimanche dernier, le respon-
sable de la station de pêche de la
wilaya. Une majorité de ces fermes est
implantée dans la partie nord de
Djelfa, "sous la forme de grands
bassins d’élevage de poissons de tous
types, spécialement adaptés au climat
de la région", a indiqué à l’APS Samir
Hireche. Il a fait part de l’accueil, par
ses services, de demandes émanant de
118 agriculteurs locaux, pour l’ense-
mencement (en alevins de poissons)
de 168 bassins agricoles. Expliquant
par là son "optimisme" quant à un
développement de cette filière relative
à l’intégration de l’aquaculture dans
l’agriculture, au niveau de la wilaya.
Outre son intérêt dans la production
du poisson à l’échelle locale, l’inté-
gration de l’aquaculture dans l’agri-
culture sera d’une contribution cer-
taine dans le relèvement du rendement

des surfaces agricoles qui seront irri-
guées à partir des bassins d’élevage de
poissons, dont les eaux sont réputées
pour être riches en éléments orga-
niques, a estimé le même responsable.
Aussi a-t-il signalé, au "titre des
efforts d’encouragement de l’investis-
sement dans ce domaine, l’organisa-
tion, dernièrement, d’une rencontre
entre la station de pêche et d’aquacul-
ture de Djelfa, le guichet d’investisse-
ment décentralisé de la wilaya, et
nombre d’organismes concernés".
Une rencontre, qui selon lui, a "permis
la mise en exergue de l’efficience des
investissements dans ce domaine,
outre la présentation et explication
des avantages exceptionnels, accor-
dés en la matière, par l’Agence natio-
nale de développement de l’investisse-
ment, dont les exemptions fiscales et
parafiscales, et autres facilitations
douanières". L’occasion a, également,
donné lieu à la tenue d’une exposition
sur cette nouvelle filière, de plus en
plus prisée par les agriculteurs,
convaincus de son efficience en tant
qu’investissement productif et renta-
ble. A noter l’ouverture par la même

occasion, à Djelfa, d’un bureau
d’études spécialisé en aquaculture,
dont l’encadrement est assuré par un
médecin vétérinaire ayant bénéficié
d’une formation à l’étranger en
matière d’élevage de poissons. La
création de ce bureau d’études a pour
objectif principal de "rapprocher nos
prestations des agriculteurs locaux,
au même titre que ceux des wilayas du
Sud", a déclaré, à ce propos, son
responsable Saoudi Abderrahmane.
Il a cité, parmi les missions qui lui
sont dévolues, la réalisation d’études
de faisabilité concernant notamment
les projets pour l’élevage de poissons
ou culture d’algues marines, entre
autres. Il s’agit, également, a-t-il
ajouté, "d’accompagner et suivre les
promoteurs de ces projets, de manière
à leur permettre de faire le meilleur
choix possible concernant les types de
poissons adaptés au climat de la
région". Selon ce vétérinaire, le "cli-
mat de la wilaya de Djelfa est particu-
lièrement adapté à l’élevage, en eaux
douces, de la carpe, du tilapia, du
poisson chat et de la crevette".

APS

ORAN
Réception prochaine de

15 nouveaux hôtels
Quinze projets d'établissements hôteliers
seront réceptionnés durant la saison esti-
vale 2019 dans la wilaya d'Oran, a
annoncé, dimanche dernier, la Directi.
Ces projets d'établissements hôteliers de
catégories variant entre 1 et 3 étoiles,
dont les travaux tirent à leur fin, entreront
en exploitation l'été prochain, a déclaré, à
l'APS, le chef de service chargé du contrôle
et du suivi des activités touristiques,
Mourad Boujenane, indiquant que ces
structures hôtelières d'une capacité totale
de 2.178 lits devront générer 718 emplois
directs.
Il s'agit de la réception prochaine de huit
établissements hôteliers à Oran, de 3
autres établissements dans la daïra d'Aïn
El-Turck, d'un établissement hôtelier à Es-
Sénia, d'un autre à Mers el-Hadjadj
(Bethioua), d'un à Arzew et d'un autre
encore à Bir el-Djir.
Le rythme des réalisations se poursuit à
une cadence appréciable pour livrer d'au-
tres infrastructures hôtelières et non des
moindres au niveau de la wilaya d'Oran
dans les prochains mois, pour promouvoir
le tourisme local, améliorer les capacités
d'accueil au niveau des communes côtières
et répondre à une demande de plus en plus
croissante, a fait savoir le responsable.
La wilaya d'Oran, en tant que destination
touristique de choix, est très prisée durant
la période de la saison estivale notamment
pour le balnéaire, a-t-il ajouté.
Pas moins de 98 établissements hôteliers
d'une capacité totale de 16.700 lits et
devant générer 6.373 emplois directs,
sont en cours de réalisation avec des taux
d'avancement des travaux qui varient entre
2 à 90 %.
Le parc hôtelier de la wilaya d'Oran dis-
pose actuellement de 173 établissements
hôteliers d'une capacité totale de 16.586
lits, qui fonctionne avec un effectif global
de 3.653 employés.

…financement de 344
opérations des plans
de développement

344 opérations ont été inscrites, au titre
de l’exercice 2018, dans le cadre des plans
communaux de développement (PCD) pour
la wilaya d’Oran, selon les services de la
wilaya.
Il s’agit d'opérations d’équipement et
d’amélioration du cadre de vie des citoyens
dotées d’un financement total de plus de 5
milliards DA, a-t-on souligné lors d’une
rencontre au siège de la wilaya consacrée à
l’évaluation des états de consommation
des crédits alloués aux différents pro-
grammes de développement.
Les opérations de viabilisation, notam-
ment au niveau des nouvelles cités d’habi-
tation, de modernisation des voies et
routes, de renforcement du branchement
aux différents réseaux, ainsi que d’autres
actions, sont parmi les opérations finan-
cées au titre du PCD 2018 au profit de la
wilaya d’Oran.
Les présents à la rencontre a, par ailleurs,
ont passé en revue d’autres opérations de
développement inscrites au titre de divers
programmes. Huit projets ont été retenus,
dont le financement est en voie d’élabora-
tion, dans le cadre des opérations notifiées
comme programme d’équipement.
A ce titre, une enveloppe totale de plus de
130 millions DA a été accordée à ce pro-
gramme, dont 40 millions DApour la réa-
lisation de la voirie et l'aménagement du
quartier Derb et près de 10 millions DA
pour l’aménagement de la forêt Bel
Horizon, au mont Murdjadjo.
Présidée par le wali, Mouloud Cherifi,
cette rencontre regroupant les directeurs du
conseil de l’exécutif et les élus a permis
également de débattre de plusieurs ques-
tions liées au développement de la wilaya,
dont le programme de l’éradication des
bidonvilles, où la wilaya s’apprête à inté-
grer les technologies des images satelli-
taires, entre autres.

APS

DJELFA, DÉVELOPPEMENT DE L’AQUACULTURE

Réalisation de 5 fermes
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S a parole est toujours très atten-
due, surtout depuis son licencie-

ment en décembre dernier du côté de
Manchester United. Sans club depuis
son départ des Red Devils, José
Mourinho s'est confié lors de l'émis-
sion Champions Arena sur beIN
Sports.
L'entraîneur portugais a notamment
profité de l'occasion pour évoquer
son avenir alors qu'il est désormais
libre de s'engager où il veut. "Où
vais-je signer ? Je ne sais pas.
quelque part où je vais encore gagner.
Ça fait deux mois et demi que je n’ai
plus de travail et je me prépare déjà
au prochain. Ce n’est pas comme si
j’étais déjà en vacances ou que je
m’ennuyais, ou que je n’ai rien à
faire. Je me prépare pour mon pro-
chain poste."
À propos de son futur club et du pro-
jet auquel il souhaite adhérer, José
Mourinho affirme qu'il a déjà décliné
plusieurs approches et souhaite trou-
ver l'équipe qui lui correspond le
plus après son expérience mancu-
nienne. "Je sais exactement ce que je
ne veux pas, c'est pourquoi j'ai déjà
refusé trois ou quatre offres. Je sais
aussi ce que je veux."

A l-Khelaïfi et le PSG peuvent avoir
le sourire Le club de la capitale
vient de remporter sa bataille contre

l'UEFA dans le cadre du fair-play financier.
Alors que l'instance européenne avait
décidé d'ouvrir une nouvelle enquête dans
le dossier parisien en septembre dernier, le
Tribunal arbitral du sport (TAS) a donné
raison au Paris SG. Résultat, ce réexamen
est annulé ! "L'appel interjeté devant le
TAS le 3 octobre 2018 par le Paris Saint-
Germain contre la décision rendue le 19
septembre 2018 par la Chambre de juge-
ment de l'Instance de contrôle financier des
clubs de l'UEFA est admis et la décision
attaquée est annulée", peut-on lire dans un
communiqué ce mardi. Pour rappel, le
dossier du PSG avait été classé en juin
2018, mais la Chambre de jugement de
l'ICFC, l'instance chargée du contrôle
financier des clubs, avait décidé de ren-
voyer le cas devant la Chambre d'instruc-
tion de l'ICFC pour "un examen plus
approfondi". La raison ? Des doutes

concernant la dévaluation des contrats qata-
ris du PSG malgré une décote de 37 % déjà
opérée. Le TAS a confirmé que l'ICFC
avait dépassé la période de 10 jours impar-
tie pour réexaminer un cas. Ce motif avait
également permis à Galatasaray, en février,
de l'emporter dans son conflit l'opposant à
l'UEFA, qui avait remis en cause un
accord passé pour le fair-play financier. Le
premier verdict de juin 2018, favorable au
PSG, est donc définitif. "La décision ren-
due le 13 juin 2018 par la Chambre d'ins-
truction de l'ICFC de l'UEFA, par laquelle
l'enquête sur la conformité du Paris Saint-
Germain au règlement du fair-play finan-
cier de l'UEFA a été clôturée, est donc défi-
nitive", confirme le TAS. Un gros ouf de
soulagement pour le Paris SG et ses sup-
porters. Le PSG n'est pas pour autant
débarrassé du fair-play financier et il devra
rester dans les clous pour les saisons à
venir, mais la menace de sanctions immi-
nentes est écartée.

FAIR-PLAY FINANCIER

LE TAS
DONNE RAISON
AU PSG

Olivier Giroud vit une drôle de saison.
Très peu utilisé en Premier League,

avec un tout petit but en 21 apparitions
(685 minutes), l'attaquant français régale
en Ligue Europa, puisqu'il est le meilleur
buteur de la compétition avec 9 réalisa-
tions en 9 matchs (669 minutes). Un
contraste saisissant mais surtout très frus-
trant pour l'avant-centre de Chelsea. En
effet, le champion du monde tricolore,
dont le contrat expire en juin prochain,
n'est pas satisfait de sa situation. "Bien
sûr que c'est frustrant. Aujourd'hui, j'ai
l'impression qu'il n'y a clairement pas de
compétitions depuis janvier. C'est comme
ça, je sais que je ne vais jouer que l'Europa
League et j'essaie de faire ce qu'il faut pour
être le plus efficace et le plus important
possible pour l'équipe", a réagi le Bleu
pour RTL. Sans surprise, Giroud sait qu'il
va agiter le prochain mercato. Son aven-
ture à Chelsea touchant à sa fin, l'ancien
Montpelliérain, à bientôt 33 ans, est
conscient qu'il va très certainement devoir
se montrer moins exigeant qu'à une cer-
taine époque. "L'avenir sera peut-être mou-
vementé cet été. Je n'ai pas peur de redes-
cendre d'un niveau pour avoir plus de
temps de jeu. Ça pourrait être une fin de
carrière en France", a-t-il soutenu. Un
message clair envoyé à Marseille et Lyon,
sur les rangs l'été dernier. Reste que
depuis, de l'eau a coulé sous les ponts.
L'OM s'est attaché les services de Mario
Balotelli, qui arrive lui aussi en fin de
contrat en juin prochain, mais qui a déjà
signifié sa volonté de rester, tandis que
l'OL a décidé de miser sur Moussa
Dembélé, recruté pour 22 millions d'euros

du côté du Celtic Glasgow. Deux destina-
tions moins accessibles aujourd'hui. En
bonne position pour terminer sur le
podium, la formation nordiste, 2e de Ligue
1, pourrait avoir un coup à jouer. Loïc
Rémy ne donnant pas satisfaction, Giroud
représenterait une belle option pour épau-
ler et concurrencer Rafael Leao. Avec une
possible qualification pour
la prochaine Ligue des
Champions, le chal-
lenge chez les Dogues
pourrait s'avérer inté-
ressant pour le natif
de Chambéry, qui
n'aurait qu'une
courte dis-
tance à
réal iser
p o u r
rallier
l e

No rd.
Q u e l l e
des t i na-
t i o n
p o u r
Giroud ?

FRUSTRÉ À CHELSEA

GIROUD OUVRE
LA PORTE À UN
RETOUR EN FRANCE

JOSÉ MOURINHO ANNONCE SON RETOUR :

"JE ME PRÉPARE
DÉJÀ AU PROCHAIN

TRAVAIL"

À partir de la saison 2019-2020, le
Championnat féminin s'appellera la

Barclays FA Women's Super League. Le mon-
tant de l'accord est évalué à un peu plus de 11
millions d'euros sur trois ans. La Fédération
anglaise de football l'a annoncé ce mercredi.
Barclays devient le sponsor titre de la Women's
Super League à partir de la saison 2019-2020 et
ce jusqu'en 2022. La banque devrait ainsi inves-
tir un peu plus de 11 millions d'euros. Il s'agit
du plus gros investissement par une marque
dans le sport britannique féminin. Le
Championnat sera désormais nommé la
Barclays FA Women's Super League. La pre-

mière division compte actuellement onze clubs
et est la seule ligue féminine totalement profes-
sionnelle en Europe. "Ce contrat va impacter le
niveau de jeu et permettra de soutenir nos ambi-
tions de faire de la Women's Super League, le
Championnat féminin le plus accompli du
monde, sur et en dehors du terrain", se réjouit
Kelly Simmons, la dirigeante du football fémi-
nin anglais. Barclays avait été en contrat avec la
Premier League de 2004 à 2016. L'accord du
naming n'avait pas été renouvelé mais la banque
anglaise reste le principal partenaire du
Championnat.

ANGLETERRE - BANQUE BARCLAYS

SPONSOR
DU CHAMPIONNAT FÉMININ
POUR UN MONTANT RECORD



Des chercheurs autrichiens
montrent que, dans des zones
où l'hygiène est stricte, la
diversité microbienne
diminue, tandis que les
résistances augmentent.

Ils suggèrent donc de conserver une
forme de diversité microbienne
dans les environnements qui n'ont

pas besoin d'être totalement stériles,
pour contrer l'antibiorésistance.
La résistance des bactéries aux anti-
biotiques, une menace grandissante
Les antibiotiques possèdent la pro-
priété de tuer ou de limiter la propa-
gation des bactéries. En Europe, la
résistance aux antibiotiques serait res-
ponsable de 33.000 morts par an. Face
à ce fléau qui touche le monde entier,
l'OMS a publié en 2017 une liste de
bactéries résistantes contre lesquelles
il devient urgent de trouver de nou-
velles solutions de traitement.
L'antibiorésistance est particulière-
ment problématique à l'hôpital, où des
patients affaiblis peuvent développer
des infections nosocomiales.
1 personne sur 20 développe une
infection nosocomiale en entrant à
l'hôpital.
Des chercheurs de l'université de
Graz, en Autriche, ont voulu mieux
comprendre comment l'antibiorésis-
tance se développe dans des environ-
nements supposés sains comme un

hôpital. Dans un article paru dans la
revue Nature Communications, ils ont
étudié comment l'hygiène influence la
résistance aux antibiotiques des
germes. Pour cela, ils ont utilisé des
méthodes de méta-génomique et ont
comparé le microbiome et le résis-
tome, c'est-à-dire les micro-orga-
nismes et leurs résistances, dans diffé-
rents lieux : l'unité de soins intensifs
de l'hôpital universitaire de Graz, des
salles de l'industrie aérospatiale et des
bâtiments publics et privés.
Parmi les bactéries résistantes aux
antibiotiques, se trouve le dangereux
staphylocoque doré résistant à la méti-
cilline.
D'après ces analyses, la diversité
microbienne diminue quand l'hygiène
est élevée, mais la diversité des résis-
tances augmente aussi. La perte de
diversité se traduisait par un passage
de bactéries à Gram positif, comme
des Actinobactéries et des Firmicutes,

à des bactéries à Gram négatif,
comme les protéobactéries. Cette
vaste famille comprend des genres
comme Escherichia, Vibrio,
Salmonella...

Préserver la diversité
microbienne pour contrer

les résistances
Les environnements avec un contrôle
microbien fort, comme l'unité de soins
intensifs et les salles blanches utili-
sées dans l'industrie, présentent de
fortes résistances aux antibiotiques
susceptibles d'être transférées aux
agents pathogènes.
Mais comment l'hygiène excessive
favorise-t-elle des résistances bacté-
riennes ? Les nettoyages réguliers et
stricts placent les micro-organismes
dans des environnements hostiles,
générant un stress, auquel ils répon-
dent de différentes manières pour arri-
ver à survivre. Les auteurs expliquent

dans leur discussion que l'application
régulière d'antibiotiques et de certains
détergents pourrait sélectionner des
caractéristiques de résistance à large
spectre et augmenter les résistances.
Récemment, une autre étude a montré
que l'exposition au triclosan, un anti-
microbien courant, favorise les résis-
tances bactériennes.
La résistance aux antibiotiques favori-
sée par un antibactérien très répandu
Ces travaux montrent que la perte de
la diversité microbienne est corrélée à
l'accroissement des résistances. Il fau-
drait donc restaurer une forme de
diversité microbienne pour contrer le
développement des résistances.
Certes, il est indispensable de mainte-
nir une hygiène stricte dans les salles
d’opération, mais d'autres salles ne
réclament peut-être pas un nettoyage
systématique avec des antimicrobiens.
Une solution simple pour augmenter
la diversité microbienne consiste à
augmenter l'échange d'air avec l'envi-
ronnement extérieur
Tous les autres domaines de la vie,
dans l'environnement bâti, pourraient
être enrichis par une plus grande
diversité microbienne. Une solution
simple pour augmenter la diversité
microbienne consiste à augmenter
l'échange d'air avec l'environnement
extérieur par une ventilation régulière
des fenêtres. Ou, comme nous l'avions
déjà proposé, d'introduire des plantes
vertes, du moins à proximité immé-
diate de zones confinées.

9 médicaments sur 10 contiennent des
excipients susceptibles de provoquer
des allergies ou des troubles intesti-
naux, selon une étude. Lactose, ara-
chide, colorants : ces substances pré-
sentent-elles réellement un danger et
peut-on facilement les remplacer ?
La majorité des médicaments contien-
nent des ingrédients inactifs qui peu-
vent causer des réactions indésirables
et affecter la tolérance et la sécurité de
ces médicaments.

Jusqu’à 35 excipients dans
un comprimé

Les chercheurs ont analysé la formu-
lation de 42.052 médicaments de la
Bibliothèque américaine de médecine
(NLM) et ont découvert que 92,8 %
des médicaments contiennent au
moins une substance inactive suscep-
tible d'entraîner une réaction aller-
gique. Au total, les excipients repré-
sentent 71 % du poids d'un comprimé,
contre à peine 29 % pour la substance
active elle-même. En moyenne, un
médicament contient plus de huit
excipients différents, mais les auteurs
en ont dénombré jusqu'à 35 dans cer-
taines formulations.

Les allergiques doivent-ils
renoncer à se soigner ?

Par exemple, 45 % des médicaments

contiennent du lactose, un sucre sus-
ceptible de causer des allergies chez
les personnes sensibles ; 55 %
contiennent un sucre de type oligosac-
charide, monosaccharide ou polyol,
pouvant entraîner des troubles intesti-
naux. Certains colorants, comme la
tartrazine, sont soupçonnés d'aggraver
les crises d’asthme.
Si ces substances sont, en général, en
trop petite quantité pour provoquer un
effet, des patients très sensibles peu-
vent être affectés. Le problème, pour
ces patients, est qu'ils doivent faire un
choix entre leur allergie et la maladie
contre laquelle ils se soignent. Et il
n'existe pas toujours d'alternative :
100 % des traitements à la progesté-

rone contiennent ainsi de l'arachide,
note le chercheur.

Une étude - faussement
alarmiste -

Pour François Chast, président hono-
raire de l'Académie nationale de
Pharmacie, ce genre d'études alar-
mistes n'a tout simplement aucun
sens. Il faut absorber 10 à 15 grammes
de lactose pour déclencher une aller-
gie au lactose. Or, un médicament va
en contenir au maximum 300 mg. Il
est beaucoup plus dangereux pour un
asthmatique de se promener en forêt
où circulent plein de pollens que d'ab-
sorber une pilule contenant quelques
milligrammes de tartrazine. Il est tout

à fait possible de réduire les conserva-
teurs ou les colorants dans de nom-
breuses spécialités.

Excipients : utiles ou pas ?
La plupart du temps, ces substances
sont utilisées à des fins marketing
pour donner une belle couleur ou un
enrobage brillant au comprimé. Mais
ce n'est pas toujours simple : en 2017,
le laboratoire Merck a cru bien faire
en remplaçant le lactose du
Levothyrox par du mannitol, un exci-
pient sans effet notoire. Résultat : une
levée de boucliers des patients se plai-
gnant d'effets secondaires avec la nou-
velle formule. En Europe, une régle-
mentation oblige les fabricants à indi-
quer les excipients à effet notoire sur
l'emballage et dans la notice. Ils sont
au nombre de 47 en France, dont l'as-
partame, le glucose, l'amidon de blé
ou encore l'huile de sésame.
Ces excipients sont mentionnés à titre
indicatif, car aucun test d'allergologie
n'est effectué par l'Agence nationale
de sécurité du médicament (ANSM)
qui publie cette liste. Il suffit d'un ou
deux cas d'effet indésirable pour
devoir mentionner un excipient. Se
trouvent aussi dans la notice tous les
autres excipients sans effet notoire,
comme le stéarate de magnésium ou
la gélatine.

Une hygiène excessive favoriserait
les résistances aux antibiotiques
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Les médicaments contiennent des excipients pas si inoffensifs que ça

Il existe des "preuves
factuelles évidentes", selon les
juges, que les Etats-Unis
utilisent l'équipement
technique de Ramstein pour
mener des frappes qui "violent,
au moins partiellement, le droit
international".

L'Allemagne doit s'assurer que lesÉtats-Unis respectent le droit inter-
national en menant des attaques de

drones au Yémen depuis la base de
Ramstein car celle-ci est située en territoire
allemand, selon un jugement rendu mardi.
Le tribunal administratif supérieur de
Münster avait été saisi par trois plaignants
yéménites qui voulaient que soit mis fin
aux attaques de drones au Yémen menées
par les États-Unis depuis la base de

Ramstein (Rhénanie-Palatinat), en raison
du nombre de victimes civiles présumées.
Les plaignants, qui affirment avoir perdu
des proches dans une attaque de drone en
2012, voulaient que le tribunal interdise
l'utilisation de cette base américaine pour
des attaques par drone au Yémen. Le tribu-
nal ne leur a pas donné raison sur ce point.
Mais il a enjoint l'Allemagne à prendre des
"mesures appropriées" pour s'assurer que
les États-Unis respectent le droit interna-
tional en menant ces attaques, qui doivent
en particulier épargner les civils. Les juges
administratifs ont en particulier considéré
que l'Allemagne avait une obligation de
protection d'une population, même à
l'étranger, puisque ces attaques sont
menées depuis son sol.
Il existe des "preuves factuelles évidentes",
selon les juges, que les États-Unis utilisent
l'équipement technique de Ramstein pour
mener des frappes qui "violent, au moins
partiellement, le droit international". Cette

décision administrative n'est cependant pas
définitive, les autorités allemandes ayant la
possibilité de faire appel devant le tribunal
administratif fédéral. La guerre au Yémen
oppose des forces progouvernementales,
appuyées notamment par l'Arabie saoudite,
aux rebelles houthis, soutenus par l'Iran et
qui contrôlent depuis 2015 de vastes zones
du territoire, dont la capitale Sanaa. Le
conflit a fait quelque 10.000 morts et pro-
voqué la pire crise humanitaire du monde,
selon l'Onu. Des ONG estiment que le
bilan des victimes est largement supérieur.
Le Sénat américain, contrôlé par les répu-
blicains, avait infligé le 14 mars un camou-
flet à Donald Trump en approuvant une
résolution l'exhortant à arrêter tout soutien
américain à la coalition saoudienne dans la
guerre au Yémen, sauf en cas d'autorisation
formelle du Congrès. Le Président améri-
cain a cependant annoncé qu'il opposerait
son veto à ce texte.

Le Président kazakh Noursoultan
Nazarbaïev a annoncé mardi sa démission,
après près de 30 ans à la tête de ce pays
d'Asie centrale riche en ressources natu-
relles mais confronté à une grogne sociale
grandissante. Depuis la mort de l'autori-
taire Président ouzbek Islam Karimov en
2016, M. Nazarbaïev était le dernier diri-
geant de l'ex-URSS au pouvoir sans dis-
continuer depuis la dissolution de l'Union
soviétique en 1991. Il devrait toutefois
continuer à jouer un rôle important dans la

politique kazakhe. "J'ai pris la décision de
renoncer au mandat de président. Cette
année marquera les 30 ans de mon arrivée
au poste de chef de l'Etat", a déclaré M.
Nazarbaïev, 78 ans, lors d'une allocution
retransmise à la télévision, ajoutant que
cette décision était "difficile". Il disposera
néanmoins de pouvoirs étendus après son
départ, grâce à une loi votée en mai 2018
qui accorde un statut constitutionnel au
Conseil de sécurité, dont les recommanda-
tions étaient jusque-là uniquement consul-

tatives, et autorise M. Nazarbaïev à diriger
cette instance jusqu'à sa mort. Il restera
également président du parti au pouvoir,
Nour Otan. Déjà détenteur du titre de "Père
de la Nation" qui lui garantit l'immunité
judiciaire et un rôle influent en cas de
départ de la présidence, Noursoultan
Nazarbaïev a exercé pendant près de 30
ans un contrôle total sur le Kazakhstan. Il
avait pris la tête du pays alors que celui-ci
n'était encore qu'une république soviétique
en 1989, en tant que premier secrétaire du

Parti communiste, et avait conservé le pou-
voir après son indépendance en 1991.
Réélu à plusieurs reprises à une majorité
écrasante, lors d'élections jamais recon-
nues comme libres et justes par les obser-
vateurs internationaux, il n'a jamais dési-
gné clairement de successeur.
La présidence par intérim sera assumée par
le président du Sénat kazakh, Kassym-
Jomart Tokaïev, 65 ans, alors que l'actuel
mandat de M. Nazarbaïev courait jusqu'en
mars 2020.

Nicolas Maduro a demandé à ses ministres
de remettre en ordre leur ministère respectif
en vue d’une profonde réorganisation,
comme l’a expliqué la vice-présidente
Delcy Rodriguez, sans que l’on sache
quand aura lieu cette réorganisation. Mais
comme l’a expliqué la vice-présidente sur
les réseaux sociaux, il s’agit de blinder la
patrie de Bolivar et Chavez face à toute
menace, comme le détaille Ultimas
Noticias. Une annonce qui coïncide avec le
début d’une tournée nationale du président

autoproclamé et de transition Juan Guaido.
Ce dernier était hier dans l’Etat de Vargas,
dans le cadre de sa tournée nationale. Juan
Guaido qui appelle ses concitoyens à pour-
suivre avec le mouvement de désobéissance
et exhorte ses concitoyens à ne pas baisser
le bras et surtout à ne pas croire la propa-
gande des autorités qui n’ont eu de cesse
d’accuser l’opposition d’être derrière les
coupures d’eau et d’électricité qui ont
frappé le pays pendant plusieurs jours la
semaine dernière,. Juan Guaido qui a aussi

une nouvelle fois appelé les soldats à dés-
obéir et à rejoindre les rangs des opposants.
Une information que l’on retrouve dans de
nombreux quotidiens, comme s’il s’agissait
d’une opération de communication. Les
autorités colombiennes comme l’explique
le journal 2001 ont mis en place des procé-
dures qui permettent d’offrir les meilleures
garanties aux membres de l’armée vénézué-
lienne qui souhaitent déserter. Selon 2001,
depuis le 23 février dernier quelque mille
soldats vénézuéliens ont été pris en charge

du côté colombien de la frontière. Des sol-
dats qui bénéficient d’un examen médical,
d’une aide légale, d’un logement et d’une
aide alimentaire. Les autorités colom-
biennes ont annoncé hier que la plupart de
ces soldats demandent l’asile, ce qui leur
permet d’obtenir un sauf-conduit qui les
autorise à rester sur le territoire vénézué-
lien. Une communication qui vise à
convaincre d’autres soldats à quitter leur
rang.

Agences
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YÉMEN

Berlin doit vérifier la légalité de
frappes de drones américains

SYRIE
Les derniers

terroristes de
l'EI acculés au bord

de l’Euphrate
Les terroristes jusqu'au-boutistes du
groupe État islamique (EI) tentent déses-
pérément mardi de défendre le dernier
lambeau de leur "califat" en Syrie, après
avoir été acculés dans un tout petit sec-
teur au bord du fleuve Euphrate.
Les Forces démocratiques syriennes
(FDS), soutenues par les frappes de la
coalition internationale conduite par les
Etats-Unis, ont annoncé avoir forcé l'EI
hors de son principal campement infor-
mel où il s'était retranché ces derniers
jours, dans le village de Baghouz, aux
confins orientaux de la Syrie.
Cette percée notable rend plus proche la
fin d'une offensive lancée il y a des mois
et visant à en finir avec le dernier vestige
du "califat" autoproclamé en 2014 par
l'EI sur de vastes régions conquises à
cheval entre la Syrie et l'Irak. Mais les
FDS n'ont pas été jusqu'à proclamer la
victoire. Certains terroristes qui se bat-
tent désormais dans une ultime bande au
bord de l'Euphrate ne semblent pas dis-
posés à se rendre alors qu'un haut res-
ponsable de l'EI a lancé un message
appelant à des attaques contre les FDS.
"Les FDS contrôlent la zone de campe-
ment à Baghouz", composée essentielle-
ment de tentes de fortune, de voitures
abandonnées et de tunnels sous-terrains,
a affirmé sur Twitter le porte-parole des
FDS, Mustafa Bali.
"Il ne s'agit pas d'une annonce de vic-
toire, mais d'un progrès significatif dans
la bataille contre Daech", a néanmoins
indiqué M. Bali en utilisant un acronyme
en arabe de l'EI.
Le camp informel servait jusque-là de
principal terrain pour les jihadistes
retranchés dans la poche de l'EI. Ces der-
niers sont désormais coincés dans un
secteur très étroit sur les bords du fleuve,
a précisé l'alliance arabo-kurde des FDS.

Agences

KAZAKHSTAN

Le Président démissionne après près de 30 ans au pouvoir

VENEZUELA

Maduro se prépare à une profonde réorganisation



1re édition du court-métrage
de la ville d’Aïn-Kebira,

28 œuvres créatives en lice

Cheïkh Sidi Bémol
ne participera pas au

concert “Pour un
changement en Algérie”CULTURE Page 14

THÉÂTRE D'ORAN

"Arlequin valet de deux maîtres"
en hommage à Alloula

La première édition du court métrage de la ville d’Aïn-Kebira (nord de Sétif), placée sous le
slogan "Jeunesse-éthique-créativité" s'est ouverte dimanche avec la participation de 28

œuvres créatives de jeunes amateurs venus de plusieurs wilayas du pays.
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La première édition du court
métrage de la ville d’Aïn-
Kebira (nord de Sétif), placée
sous le slogan "Jeunesse-
éthique-créativité" s'est
ouverte dimanche avec la
participation de 28 œuvres
créatives de jeunes amateurs
venus de plusieurs wilayas du
pays.

S’ exprimant en marge de lacérémonie d'ouverture de cet
événement culturel, dans la

salle de cinéma Rabah-Bitat de la
même ville, Driss Kadideh, directeur
artistique de ces journées nationales
du court-métrage et également direc-
teur de l'Institut national de l’audiovi-
suel, a affirmé que cette édition, s’éta-
lant sur trois jours, verra la participa-
tion de 28 jeunes amateurs d’audiovi-
suel, dont les quatre premiers lauréats
recevront des prix oscillant entre
40.000 et 100.000 DA.
Ce même responsable a souligné, à ce
propos, que cet événement a été orga-
nisé par l’Office des établissements de
jeunes (Odej) et la Ligue des activités
scientifiques et culturelles de la

wilaya de Sétif, en coordination avec
l'association locale Maison de jeunes
et ce, dans le cadre des célébrations
commémorant la Fête de la victoire
(19 mars).
Il a ajouté que les œuvres participant à
cette édition sont des courts-métrages
de fiction d’une durée variant de 2 à
24 minutes, consacrés à divers sujets
en rapport avec la jeunesse et la
société, à l’instar des deux œuvres
projetées à l’ouverture de cette pre-
mière édition et qui traitent, notam-
ment, des droits de l’enfant bafoués
durant la guerre.

Il s’agit de Zamen erramed (Le temps
des cendres) du réalisateur Farid Saifi
de Biskra, d’une durée de 5 minutes,
et Essajine (le prisonnier) du réalisa-
teur Djamel Eddine Zerari de Bouira,
dont le court-métrage se penche sur la
vision négative de la société à travers
le mariage d’un jeune homme aux
besoins spécifiques.
Selon M. Kadideh, l'événement
compte également deux ateliers de
formation, le premier ouvert au grand
public, encadré par un spécialiste qui
abordera les principes préliminaires
d’une œuvre audiovisuelle, alors que

le second, dédié aux participants et
encadré également par un spécialiste,
vise à "corriger les idées préconçues
du travail cinématographiques".
Dans un court-métrage de 20 minutes,
l’un des plus longs de cette manifesta-
tion, intitulé "Essiraâ" (Le conflit),
Houssam-Eddine Ossmani de Sétif a
traité, pour sa part, de la déviance de
la jeunesse à travers l'histoire d'un
jeune homme jouant au football, en
tant que gardien dans un club popu-
laire et qui se retrouve exposé durant
une période de passage à vide, à la
pression des supporters.
Contraint d'arrêter le sport, il sombre
dans les abîmes de la déviance avant
d’en être extrait par certains des per-
sonnes bienveillantes.
De son côté, le directeur de la jeu-
nesse et des sports de la wilaya, Aziz
Tahir, a estimé que cet événement, qui
constitue une occasion pour les jeunes
amateurs de mettre en valeur leurs
compétences dans le domaine, a pour
objectif de les encadrer et les former,
en sus de créer une atmosphère com-
pétitive parmi les participants et de
développer leurs talents en les accom-
pagnant dans la production audiovi-
suelle et cinématographique, mais
aussi en encourageant les échanges
d’expériences.

Cheïkh Sidi Bémol a annoncé son
retrait du concert Pour un changement
en Algérie à Paris le 3 avril prochain.
Le chanteur emblématique, qui devait
partager la scène avec Souad Massi et
Amazigh Kateb, a décidé de suivre ce
dernier et de se retirer.
C’est dans une courte publication sur
Facebook que Cheïkh Sidi Bémol a
confirmé son absence au concert «
Pour un changement en Algérie. Il
suit ainsi son comparse Amazigh
Kateb qui, pour sa part, s’en est retiré
en début de semaine. Même procédé
pour le leader de Gnawa Diffusion, un
simple communiqué sur Facebook.
Cheïkh Sidi Bémol a, néanmoins,

expliqué les raisons de ce refus de par-
ticiper au concert. En dirigeant son
message directement à Souad Massi,
il s’excuse de ne pas comprendre "la
communication" autour de l’événe-
ment qui pour lui est " incompréhensi-
ble". Il se questionne sur les organisa-
teurs de l’événement dont il ignore la
nature et la provenance politique.
Il affirme, enfin, ne pas vouloir que
son public voie en ce geste un acte
"opportuniste, voire méprisant" pour
le mouvement du 22 février.
Rappelons que le concert prévu pour
le 3 avril est, jusqu’à preuve du
contraire, encore maintenu.

1re édition du court-métrage
de la ville d’Aïn-Kebira

Cheïkh Sidi Bémol ne participera pas au concert
“Pour un changement en Algérie”

Haras de femmes d'Amin Zaoui
traduit à l'italien

Le roman Haras de femmes de l'écrivain Amin Zaoui a été traduit à l'italien par
Anna Maria Mangia sous le titre Stazione di monta per donne et paru aux édi-
tions italiennes "Argo", a annoncé l'auteur sur sa page Facebook.
La traduction à l'italien du roman Haras de femmes , sorti en 2002, est la
deuxième traduction consacrée à une œuvre d'Amin Zaoui par Mme Mangia
après celle faite en 2003 du livre La soumission, paru en 1998.
Amin Zaoui, dont la bibliographie comporte des romans écrits en langues arabe
et française, a publié en 2007 chez Fayard/Barzakh Festin de mensonges qui a
été traduit en quatre langues en 2012 : anglais, italien, albanais et serbe.
Né en 1956 à Tlemcen, Amin Zaoui est écrivain, universitaire et chroniqueur
dans des quotidiens nationaux et étrangers. Il a produit et animé des émissions
à la télévision et la radio consacrées à la littérature et la philosophie.
Il a dirigé la Bibliothèque nationale d'Algérie entre 2000 et 2008 en transfor-
mant ce lieu en un véritable pôle culturel et un espace de débat intellectuel par
excellence.

Concert de guitare flamenca
le 29 mars à Alger

Un concert de guitare flamenca avec Alberto Lopez se tiendra le 29
mars àAlger. Une initiative voulue par l’Institut Cervantès et abritée par
la salle Ibn Zeydoun.
Prodige de la guitare flamenca, Alberto Lopez joint à ses sonorités un
ton original. En effet, loin d’un flamenco qui se marie entièrement avec
la tradition, la guitare d’Alberto Lopez y ajoute un semblant de moder-
nité. Assez pour attirer l’oreille sur des notes inédites.
Il est à noter que le natif de Grenade est considéré comme une véritable
révélation. Du haut de ses 28 ans, il incarne le son nouveau de ce genre
particulier à la péninsule ibérique.
Rappelons qu’un quota limité de tickets est disponible à l’Institut
Cervantès d’Alger. Des tickets seront aussi vendus au niveau des gui-
chets de la salle Ibn Zeydoun. Ils vous coûteront 500 DA.
Début du concert à 19h.
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Jeunes artistes,
le monde vous

appartient !

CONTRIBUTION DE MERYEM BELKAÏD
#POUR LE HUFFPOST MAGHREB

Où que vous soyez, quelle que soit votre voca-
tion, jeunesse, prenez vos plumes, vos tablettes,
vos sourires, vos caméras et tout ce que vous trou-
verez sur votre chemin et exprimez-vous comme
bon vous semble
J’ignore combien nous sommes à écrire, à réaliser
des films, à peindre et à sculpter, collecter les
archives de notre cinéma et de nos musiques
populaires, à blogger et à chanter. Mais nous
sommes nombreux à rêver à un meilleur avenir
pour l’Algérie et à espérer une révolution.
J’ignore combien vous êtes jeunes écrivaines et
artistes en herbe, photographes dessinateurs, cari-
caturistes, performers. Mais vous êtes sans aucun
doute possible encore plus nombreux que nous et
êtes en train de réaliser nos rêves les plus fous.
Vous allez avoir mille initiatives que nous allons
saluer. Vous ne laisserez plus quelques-uns vous
dicter la marche à suivre. Vous prendre de haut ou
s’improviser donneurs de leçon. Il n’y aura plus
de chasse gardée.
Vous ne permettrez plus que l’on confonde célé-
brité et vérité. Vous ne permettrez plus que la
bourgeoisie se réclame comme la seule détentrice
du savoir. Que trois figures monopolisent le
cinéma, la littérature et les arts.
Où que vous soyez, quelle que soit votre voca-
tion, jeunesse, prenez vos plumes, vos tablettes,
vos sourires, vos caméras et tout ce que vous trou-
verez sur votre chemin et exprimez-vous comme
bon vous semble.
Nous vous verrons avec plaisir mettre à bas des
institutions caduques et obsolètes. Reconquérir
l’espace public. L’occuper sans relâche. Couvrir
nos murs d’arabesques et de fresques inédites,
composer des chants inouïs, filmer le monde
comme jamais auparavant. Eriger des plaques
commémoratives où vous avez vécu une expé-
rience heureuse. Une belle rencontre, un fou rire,
un émoi. Soutenir vos frères d’arme en Palestine
et en toute terre opprimée.
La rue et le monde vous appartiennent. Nous vous
regardons faire avec admiration et fierté.

Parmi les griefs souvent
formulés contre le régime
politique en place, on
entend souvent revenir le
même mot : immobilisme -
depuis des décennies, ce
sont toujours les mêmes
et le même système qui
reste en place.

CONTRIBUTION DE DENISE
BRAHIMI POUR
LE HUFFPOST MAGHREB

P reuve par la littérature, et
c’est l’occasion d’une
pensée pour l’écrivain

Rachid Mimouni, qui a si bien
dit dans ses romans ce qu’il en
était du pouvoir dans son pays.
Il est mort en 1995, victime
indirecte mais victime ô com-
bien de l’horrible décennie, et
ses livres révèlent une profonde
amertume car il ne voyait cer-
tainement aucune issue à l’enli-
sement de l’Algérie, son pays
où la révolution avait dramati-
quement été "détournée" pour
reprendre le mot qu’il emploie
dans le titre de l’un de ses
romans.
Cependant, il en est un autre
paru en 1991 qui semble encore
plus proche de la situation en
2019, au point que certains pas-
sages pourraient avoir été écrits
aujourd’hui. Il s’agit de celui
qui s’appelle Une peine à vivre,
histoire d’un dictateur qui
cyniquement ne cache rien de
la manière dont il exerce le
pouvoir.
Le tragique du roman vient de
ce qu’il n’a fait que reprendre
en tout point le gouvernement
de son prédécesseur et que son
successeur est déjà prêt à pren-
dre la suite au moment même
où il tombe sous les balles d’un
inévitable peloton d’exécution,
de longue date prévue.

Avant cette échéance, le dicta-
teur appelé Maréchalissime,
comme tous ceux qui se hissent
à cette fonction, a le temps de
découvrir ce qu’il en est de
l’amour auquel même un dicta-
teur n’échappe pas, en tout cas
pas celui-là, prêt à tout pour
gagner le cœur de la belle per-
sonne horrifiée et indignée par
son mode de gouvernement.
Naturellement, tout ce que le
dictateur va faire dans cet
espoir est pur machiavélisme
de sa part. Il s’agit pour lui de
persuader la jeune femme qu’il
est devenu un vrai démocrate,
respectueux des droits de
l’Homme —et comme elle ne
se laisse pas convaincre pour
autant, dans une ultime tenta-
tive, il n’hésite pas à démis-
sionner.
L’habileté du romancier fait
qu’on ne sait plus très bien
quelles sont les convictions
profondes de son personnage
arrivé à ce dernier stade de son
évolution, mais peut-être
qu’une vie de cynisme rend
cette question dénuée de fonde-
ment, le dictateur est parfaite-
ment lucide à l’égard des autres
et de lui-même, il n’y a aucune
confusion possible entre ses
ultimes propos ou comporte-

ments et ce qui pourrait être
une véritable conversion (à la
démocratie, au respect du droit
des gens, etc.)
S’il est intéressant de se repor-
ter aujourd’hui à ces dernières
pages du roman, c’est que
comme nous le disions, on y
retrouve des formules qui après
presque trente ans sont à l’or-
dre du jour le plus actuel,
comme on va pouvoir en juger
à travers le texte lui-même cité
ici un peu longuement. Il s’agit
d’un dialogue entre celui qui
est encore Maréchalissime,
mais pour peu de temps
puisqu’il veut démissionner, et
son Premier ministre qui veut
l’en dissuader, quitte à lui suc-
céder s’il s’obstine dans cette
voie. Le second est évidem-
ment pour la continuité alors
que le premier (qui n’a plus
rien à perdre) parle de transi-
tion— oui, c’est bien le mot
qu’il emploie :
-Mais si vous partez, que va-t-il
se passer ? Le pays va être
plongé dans le chaos.
-Ne t’inquiète pas, nous organi-
serons la transition.
-Mais il n’y a personne pour
vous remplacer.
Avec beaucoup d’ironie, le
Maréchalissime explique qu’il

n’a vraiment rien fait pour être
jugé irremplaçable. Par ail-
leurs, que penser des promesses
qu’il fait sur le maintien de
l’ordre et la pureté de ses
intentions :
"Celui qui prendra la relève
sera désigné par le peuple au
cours d’élections parfaitement
libres. Fort du suffrage des
citoyens, il n’aura rien à crain-
dre de moi."
Le Maréchalissime a déjà
donné tout au long du roman la
preuve de sa grande intelli-
gence et sans doute aussi de
l’absence de scrupule qui lui
permet d’adopter tous les lan-
gages selon les circonstances et
ses besoins.
Naturellement ses dernières
paroles suscitent une totale
incrédulité de celui qui va bien-
tôt lui succéder après avoir fait
procéder à sa liquidation :
"Vous êtes devenu fou,
Maréchalissime". Tant il lui
paraît évident que "les chefs du
secteur militaire" ne sont pas
du genre à décompter des bulle-
tins !
N’oublions pas que Rachid
Mimouni a écrit ce roman pen-
dant la période la plus sombre
et la plus désespérée de
l’Histoire algérienne récente.
Oui, il est vrai que l’immobi-
lisme étant ce qu’il est, un sys-
tème en place a pour lui l’avan-
tage que donnent les pesanteurs
institutionnelles.
Mais le moment arrive où elles
cessent d’être un avantage pour
devenir une cible, et l’avantage
passe alors dans d’autres
mains. Entre autres morales,
l’histoire racontée par Rachid
Mimouni prouve qu’un dicta-
teur peut feindre de croire à une
révolution démocratique, mais
il est impossible qu’il y croie
vraiment.

D. B.

30 ans après

Le public du Théâtre
régional d'Oran (TRO) a
été séduit, samedi, par la
nouvelle version de la
comédie "Arlequin valet
de deux maîtres"
présentée en hommage
au dramaturge
Abdelkader Alloula (1939-
1994) en commémoration
de la 25e année de sa
disparition.

J ouée devant une salle
archicomble, cette pro-
duction est le fruit d'un

partenariat entre le TRO et le
Théâtre national d'Alger
Mahieddine-Bachtarzi (TNA)
en hommage à feu Alloula qui
réalisa la première version de
cette même oeuvre en 1993.
Le public a pris plaisir à revisi-
ter cette comédie dans sa ver-
sion rafraîchie, mise en scène
par Ziani Cherif Ayad d'après
l'adaptation de Mohamed
Bourahla basée sur le texte
d'Alloula.
L'assistance a été captivée de
bout en bout par les imbro-
glios, quiproquoset autres
scènes comiques interprétées
avec brio par de jeunes espoirs
du théâtre national au côté de
leur aîné Mohamed Himour,
unique membre de la troupe à
avoir joué dans la première
version d'Alloula.
L'histoire a pour trame des
négociations dans la demeure
d'un riche marchand nommé
Pantalon (campé par Himour)
qui s'apprête à marier sa fille
Clarisse (Amina Belhocine) à
Silvio (Mohamed El Amine
Rara) le fils du docteur
Lombardi (Mahfoudh El
Hani).

C'est alors qu'intervient
Arlequin (Mustapha Meratia)
qui annonce la venue de l'an-
cien fiancé de Clarisse que
tout le monde croyait mort.
"Il s'agit d'une nouvelle ver-
sion de la pièce éponyme de
l'Italien Carlo Goldoni (1707-
1793)", a expliqué le directeur
du TRO, Mourad Senouci,
rappelant que la libre adapta-
tion de cette oeuvre par
Alloula a connu un franc suc-
cès en 1993.
Le metteur en scène de la nou-
velle version, Ziani Cherif
Ayad, a à son actif le montage
d'une trentaine de pièces à
l'instar de "Galou Laârab
galou" (1983), "Les martyrs
reviennent cette semaine"
(1987) et "El Ayta" (1989) qui
lui ont valu des récompenses à
l'échelle internationale.
Il a également occupé plu-
sieurs postes de responsabilité
dont les fonctions de directeur
artistique et de directeur géné-
ral du TNA avant de fonder,

avec une équipe de comédiens,
la troupe El-Qalaâ qui monta
et joua nombre de pièces à tra-
vers différents pays d’Europe
et d’Afrique.
Le dramaturge Mohamed
Bourahla, qui a assuré l'adap-
tation du texte de la pièce
d'Alloula, a, quant à lui, écrit
une dizaine de pièces et
romans axés essentiellement
sur les thématiques de la
condition humaine et de la
relation avec l'autre.
Cet écrivain a été plusieurs
fois distingué pour ses contri-
butions à la culture et a été lau-
réat du prix du meilleur texte
original au Festival national du
théâtre professionnel d’Alger
(2012).
L'équipe technique associée au
montage de cette nouvelle ver-
sion de l'oeuvre d'Alloula est
composée d'autres profession-
nels de la scène artistique
nationale, à l'instar du scéno-
graphe Arezki Larbi connu
comme décorateur au théâtre

et au cinéma ainsi que pour ses
talents dans le domaine des
arts plastiques.
La musique est signée
Sensabyl Beghdadi, auteur
compositeur et interprète (luth,
violon et percussion) qui s'est
attelé à un travail créatif ins-
piré du patrimoine culturel
algérien dans ses multiples
genres tels le wahrani, le sah-
raoui et le chaâbi.
Plusieurs personnalités cultu-
relles, dont les directeurs du
TNA et de l'Opéra d'Alger,
Mohamed Yahiaoui et
Noureddine Saoudi, ont assisté
à la générale de cette comédie
qui sera à l'affiche à Alger du
20 au 22 mars.
L'hommage à Alloula avait
débuté samedi dernier au TRO
avec la présentation d'une nou-
velle version de la pièce "El-
Ajouad" (Les généreux) par la
compagnie théâtrale locale
Istijmem, produite en partena-
riat avec la Fondation
Abdelkader-Alloula.

L'auteur algérien Yasmina
Khadra sera le président d'hon-
neur du 60e Salon international
du livre de Québec (SILQ) qui
se déroulera du 10 au 14 avril,
annoncent les organisateurs sur
leur site internet.
Le SILQ se tiendra au Centre
des congrès de Québec

(Canada). Il accueillera quelque
1.100 auteurs et 550 maisons
d'édition. "J'espère de tout mon
cœur que le Salon sera le ren-
dez-vous de toutes les convivia-
lités et de tous les partages. Le
Canada a toujours défendu les
arts, la littérature et la langue
française, pour moi c'est un

devoir de me joindre à ce pro-
jet", a déclaré l'auteur de la tri-
logie "Les hirondelles de
Kaboul", "L'attentat" et "Ce
que le jour doit à la nuit" dans
une vidéo enregistrée depuis
son bureau à Paris.Il s'est dit
"très fier" d'avoir été choisi
comme président d'honneur du

SILQ au Canada "le pays du
froid qui fait chaud au cœur".
Yasmina Khadra, de son vrai
nom Mohamed Moulessehoul,
est né le 10 janvier 1955 à
Kenadsa, dans le Sahara algé-
rien. "Khalil" est le dernier
roman de l'écrivain paru en
2018.

THÉÂTRE D'ORAN

"Arlequin valet de deux maîtres"
en hommage à Alloula

Yasmina Khadra président d'honneur
du 60e Salon international du livre de Québec

La 51e édition de la Fête natio-
nale du tapis, prévue à
Ghardaïa du 23 au 27 mars, a
été reportée sine die, a-t-on
appris lundi auprès des organi-
sateurs. Le report de cette
manifestation culturelle et
économique a été décidé "à la
dernière minute pour des
considérations purement tech-
niques et organisationnelles",
a expliqué, à l’APS, le secré-

taire général de la wilaya,
Boualem Amrani. Devenue
durant plus d’un demi-siècle
un rendez-vous annuel incon-
tournable pour les voyagistes
et autres visiteurs de la région
du M’zab durant la période de
vacance scolaires, cette mani-
festation s’assignait pour
objectif de valoriser les poten-
tialités de la région de
Ghardaïa, aussi bien dans le

domaine de l’artisanat que du
tourisme. Près d’une centaine
d’exposants de différentes
wilayas devaient participer à
cet évènement visant à pro-
mouvoir le secteur de l’artisa-
nat, notamment le tapis de
pure laine et de mettre en
lumière le talent confirmé des
artisans et tisseuses locaux qui
ont su préserver ce patrimoine
riche et un savoir-faire ances-

tral pointu. La date du rendez-
vous reporté sera annoncée
lorsque les conditions organi-
sationnelles et techniques
seront réunies, a assuré le
secrétaire général de la wilaya
afin de permettre aux partici-
pants de mieux se préparer et
faire valoir le savoir-faire
ancestral légué de génération à
génération.

Ghardaïa, la 51e édition de la fête du tapis
reportée sine die



1re édition du court-métrage
de la ville d’Aïn-Kebira,

28 œuvres créatives en lice

Cheïkh Sidi Bémol
ne participera pas au

concert “Pour un
changement en Algérie”CULTURE Page 14
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"Arlequin valet de deux maîtres"
en hommage à Alloula

La première édition du court métrage de la ville d’Aïn-Kebira (nord de Sétif), placée sous le
slogan "Jeunesse-éthique-créativité" s'est ouverte dimanche avec la participation de 28

œuvres créatives de jeunes amateurs venus de plusieurs wilayas du pays.
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La première édition du court
métrage de la ville d’Aïn-
Kebira (nord de Sétif), placée
sous le slogan "Jeunesse-
éthique-créativité" s'est
ouverte dimanche avec la
participation de 28 œuvres
créatives de jeunes amateurs
venus de plusieurs wilayas du
pays.

S’ exprimant en marge de lacérémonie d'ouverture de cet
événement culturel, dans la

salle de cinéma Rabah-Bitat de la
même ville, Driss Kadideh, directeur
artistique de ces journées nationales
du court-métrage et également direc-
teur de l'Institut national de l’audiovi-
suel, a affirmé que cette édition, s’éta-
lant sur trois jours, verra la participa-
tion de 28 jeunes amateurs d’audiovi-
suel, dont les quatre premiers lauréats
recevront des prix oscillant entre
40.000 et 100.000 DA.
Ce même responsable a souligné, à ce
propos, que cet événement a été orga-
nisé par l’Office des établissements de
jeunes (Odej) et la Ligue des activités
scientifiques et culturelles de la

wilaya de Sétif, en coordination avec
l'association locale Maison de jeunes
et ce, dans le cadre des célébrations
commémorant la Fête de la victoire
(19 mars).
Il a ajouté que les œuvres participant à
cette édition sont des courts-métrages
de fiction d’une durée variant de 2 à
24 minutes, consacrés à divers sujets
en rapport avec la jeunesse et la
société, à l’instar des deux œuvres
projetées à l’ouverture de cette pre-
mière édition et qui traitent, notam-
ment, des droits de l’enfant bafoués
durant la guerre.

Il s’agit de Zamen erramed (Le temps
des cendres) du réalisateur Farid Saifi
de Biskra, d’une durée de 5 minutes,
et Essajine (le prisonnier) du réalisa-
teur Djamel Eddine Zerari de Bouira,
dont le court-métrage se penche sur la
vision négative de la société à travers
le mariage d’un jeune homme aux
besoins spécifiques.
Selon M. Kadideh, l'événement
compte également deux ateliers de
formation, le premier ouvert au grand
public, encadré par un spécialiste qui
abordera les principes préliminaires
d’une œuvre audiovisuelle, alors que

le second, dédié aux participants et
encadré également par un spécialiste,
vise à "corriger les idées préconçues
du travail cinématographiques".
Dans un court-métrage de 20 minutes,
l’un des plus longs de cette manifesta-
tion, intitulé "Essiraâ" (Le conflit),
Houssam-Eddine Ossmani de Sétif a
traité, pour sa part, de la déviance de
la jeunesse à travers l'histoire d'un
jeune homme jouant au football, en
tant que gardien dans un club popu-
laire et qui se retrouve exposé durant
une période de passage à vide, à la
pression des supporters.
Contraint d'arrêter le sport, il sombre
dans les abîmes de la déviance avant
d’en être extrait par certains des per-
sonnes bienveillantes.
De son côté, le directeur de la jeu-
nesse et des sports de la wilaya, Aziz
Tahir, a estimé que cet événement, qui
constitue une occasion pour les jeunes
amateurs de mettre en valeur leurs
compétences dans le domaine, a pour
objectif de les encadrer et les former,
en sus de créer une atmosphère com-
pétitive parmi les participants et de
développer leurs talents en les accom-
pagnant dans la production audiovi-
suelle et cinématographique, mais
aussi en encourageant les échanges
d’expériences.

Cheïkh Sidi Bémol a annoncé son
retrait du concert Pour un changement
en Algérie à Paris le 3 avril prochain.
Le chanteur emblématique, qui devait
partager la scène avec Souad Massi et
Amazigh Kateb, a décidé de suivre ce
dernier et de se retirer.
C’est dans une courte publication sur
Facebook que Cheïkh Sidi Bémol a
confirmé son absence au concert «
Pour un changement en Algérie. Il
suit ainsi son comparse Amazigh
Kateb qui, pour sa part, s’en est retiré
en début de semaine. Même procédé
pour le leader de Gnawa Diffusion, un
simple communiqué sur Facebook.
Cheïkh Sidi Bémol a, néanmoins,

expliqué les raisons de ce refus de par-
ticiper au concert. En dirigeant son
message directement à Souad Massi,
il s’excuse de ne pas comprendre "la
communication" autour de l’événe-
ment qui pour lui est " incompréhensi-
ble". Il se questionne sur les organisa-
teurs de l’événement dont il ignore la
nature et la provenance politique.
Il affirme, enfin, ne pas vouloir que
son public voie en ce geste un acte
"opportuniste, voire méprisant" pour
le mouvement du 22 février.
Rappelons que le concert prévu pour
le 3 avril est, jusqu’à preuve du
contraire, encore maintenu.

1re édition du court-métrage
de la ville d’Aïn-Kebira

Cheïkh Sidi Bémol ne participera pas au concert
“Pour un changement en Algérie”

Haras de femmes d'Amin Zaoui
traduit à l'italien

Le roman Haras de femmes de l'écrivain Amin Zaoui a été traduit à l'italien par
Anna Maria Mangia sous le titre Stazione di monta per donne et paru aux édi-
tions italiennes "Argo", a annoncé l'auteur sur sa page Facebook.
La traduction à l'italien du roman Haras de femmes , sorti en 2002, est la
deuxième traduction consacrée à une œuvre d'Amin Zaoui par Mme Mangia
après celle faite en 2003 du livre La soumission, paru en 1998.
Amin Zaoui, dont la bibliographie comporte des romans écrits en langues arabe
et française, a publié en 2007 chez Fayard/Barzakh Festin de mensonges qui a
été traduit en quatre langues en 2012 : anglais, italien, albanais et serbe.
Né en 1956 à Tlemcen, Amin Zaoui est écrivain, universitaire et chroniqueur
dans des quotidiens nationaux et étrangers. Il a produit et animé des émissions
à la télévision et la radio consacrées à la littérature et la philosophie.
Il a dirigé la Bibliothèque nationale d'Algérie entre 2000 et 2008 en transfor-
mant ce lieu en un véritable pôle culturel et un espace de débat intellectuel par
excellence.

Concert de guitare flamenca
le 29 mars à Alger

Un concert de guitare flamenca avec Alberto Lopez se tiendra le 29
mars àAlger. Une initiative voulue par l’Institut Cervantès et abritée par
la salle Ibn Zeydoun.
Prodige de la guitare flamenca, Alberto Lopez joint à ses sonorités un
ton original. En effet, loin d’un flamenco qui se marie entièrement avec
la tradition, la guitare d’Alberto Lopez y ajoute un semblant de moder-
nité. Assez pour attirer l’oreille sur des notes inédites.
Il est à noter que le natif de Grenade est considéré comme une véritable
révélation. Du haut de ses 28 ans, il incarne le son nouveau de ce genre
particulier à la péninsule ibérique.
Rappelons qu’un quota limité de tickets est disponible à l’Institut
Cervantès d’Alger. Des tickets seront aussi vendus au niveau des gui-
chets de la salle Ibn Zeydoun. Ils vous coûteront 500 DA.
Début du concert à 19h.



Des chercheurs autrichiens
montrent que, dans des zones
où l'hygiène est stricte, la
diversité microbienne
diminue, tandis que les
résistances augmentent.

Ils suggèrent donc de conserver une
forme de diversité microbienne
dans les environnements qui n'ont

pas besoin d'être totalement stériles,
pour contrer l'antibiorésistance.
La résistance des bactéries aux anti-
biotiques, une menace grandissante
Les antibiotiques possèdent la pro-
priété de tuer ou de limiter la propa-
gation des bactéries. En Europe, la
résistance aux antibiotiques serait res-
ponsable de 33.000 morts par an. Face
à ce fléau qui touche le monde entier,
l'OMS a publié en 2017 une liste de
bactéries résistantes contre lesquelles
il devient urgent de trouver de nou-
velles solutions de traitement.
L'antibiorésistance est particulière-
ment problématique à l'hôpital, où des
patients affaiblis peuvent développer
des infections nosocomiales.
1 personne sur 20 développe une
infection nosocomiale en entrant à
l'hôpital.
Des chercheurs de l'université de
Graz, en Autriche, ont voulu mieux
comprendre comment l'antibiorésis-
tance se développe dans des environ-
nements supposés sains comme un

hôpital. Dans un article paru dans la
revue Nature Communications, ils ont
étudié comment l'hygiène influence la
résistance aux antibiotiques des
germes. Pour cela, ils ont utilisé des
méthodes de méta-génomique et ont
comparé le microbiome et le résis-
tome, c'est-à-dire les micro-orga-
nismes et leurs résistances, dans diffé-
rents lieux : l'unité de soins intensifs
de l'hôpital universitaire de Graz, des
salles de l'industrie aérospatiale et des
bâtiments publics et privés.
Parmi les bactéries résistantes aux
antibiotiques, se trouve le dangereux
staphylocoque doré résistant à la méti-
cilline.
D'après ces analyses, la diversité
microbienne diminue quand l'hygiène
est élevée, mais la diversité des résis-
tances augmente aussi. La perte de
diversité se traduisait par un passage
de bactéries à Gram positif, comme
des Actinobactéries et des Firmicutes,

à des bactéries à Gram négatif,
comme les protéobactéries. Cette
vaste famille comprend des genres
comme Escherichia, Vibrio,
Salmonella...

Préserver la diversité
microbienne pour contrer

les résistances
Les environnements avec un contrôle
microbien fort, comme l'unité de soins
intensifs et les salles blanches utili-
sées dans l'industrie, présentent de
fortes résistances aux antibiotiques
susceptibles d'être transférées aux
agents pathogènes.
Mais comment l'hygiène excessive
favorise-t-elle des résistances bacté-
riennes ? Les nettoyages réguliers et
stricts placent les micro-organismes
dans des environnements hostiles,
générant un stress, auquel ils répon-
dent de différentes manières pour arri-
ver à survivre. Les auteurs expliquent

dans leur discussion que l'application
régulière d'antibiotiques et de certains
détergents pourrait sélectionner des
caractéristiques de résistance à large
spectre et augmenter les résistances.
Récemment, une autre étude a montré
que l'exposition au triclosan, un anti-
microbien courant, favorise les résis-
tances bactériennes.
La résistance aux antibiotiques favori-
sée par un antibactérien très répandu
Ces travaux montrent que la perte de
la diversité microbienne est corrélée à
l'accroissement des résistances. Il fau-
drait donc restaurer une forme de
diversité microbienne pour contrer le
développement des résistances.
Certes, il est indispensable de mainte-
nir une hygiène stricte dans les salles
d’opération, mais d'autres salles ne
réclament peut-être pas un nettoyage
systématique avec des antimicrobiens.
Une solution simple pour augmenter
la diversité microbienne consiste à
augmenter l'échange d'air avec l'envi-
ronnement extérieur
Tous les autres domaines de la vie,
dans l'environnement bâti, pourraient
être enrichis par une plus grande
diversité microbienne. Une solution
simple pour augmenter la diversité
microbienne consiste à augmenter
l'échange d'air avec l'environnement
extérieur par une ventilation régulière
des fenêtres. Ou, comme nous l'avions
déjà proposé, d'introduire des plantes
vertes, du moins à proximité immé-
diate de zones confinées.

9 médicaments sur 10 contiennent des
excipients susceptibles de provoquer
des allergies ou des troubles intesti-
naux, selon une étude. Lactose, ara-
chide, colorants : ces substances pré-
sentent-elles réellement un danger et
peut-on facilement les remplacer ?
La majorité des médicaments contien-
nent des ingrédients inactifs qui peu-
vent causer des réactions indésirables
et affecter la tolérance et la sécurité de
ces médicaments.

Jusqu’à 35 excipients dans
un comprimé

Les chercheurs ont analysé la formu-
lation de 42.052 médicaments de la
Bibliothèque américaine de médecine
(NLM) et ont découvert que 92,8 %
des médicaments contiennent au
moins une substance inactive suscep-
tible d'entraîner une réaction aller-
gique. Au total, les excipients repré-
sentent 71 % du poids d'un comprimé,
contre à peine 29 % pour la substance
active elle-même. En moyenne, un
médicament contient plus de huit
excipients différents, mais les auteurs
en ont dénombré jusqu'à 35 dans cer-
taines formulations.

Les allergiques doivent-ils
renoncer à se soigner ?

Par exemple, 45 % des médicaments

contiennent du lactose, un sucre sus-
ceptible de causer des allergies chez
les personnes sensibles ; 55 %
contiennent un sucre de type oligosac-
charide, monosaccharide ou polyol,
pouvant entraîner des troubles intesti-
naux. Certains colorants, comme la
tartrazine, sont soupçonnés d'aggraver
les crises d’asthme.
Si ces substances sont, en général, en
trop petite quantité pour provoquer un
effet, des patients très sensibles peu-
vent être affectés. Le problème, pour
ces patients, est qu'ils doivent faire un
choix entre leur allergie et la maladie
contre laquelle ils se soignent. Et il
n'existe pas toujours d'alternative :
100 % des traitements à la progesté-

rone contiennent ainsi de l'arachide,
note le chercheur.

Une étude - faussement
alarmiste -

Pour François Chast, président hono-
raire de l'Académie nationale de
Pharmacie, ce genre d'études alar-
mistes n'a tout simplement aucun
sens. Il faut absorber 10 à 15 grammes
de lactose pour déclencher une aller-
gie au lactose. Or, un médicament va
en contenir au maximum 300 mg. Il
est beaucoup plus dangereux pour un
asthmatique de se promener en forêt
où circulent plein de pollens que d'ab-
sorber une pilule contenant quelques
milligrammes de tartrazine. Il est tout

à fait possible de réduire les conserva-
teurs ou les colorants dans de nom-
breuses spécialités.

Excipients : utiles ou pas ?
La plupart du temps, ces substances
sont utilisées à des fins marketing
pour donner une belle couleur ou un
enrobage brillant au comprimé. Mais
ce n'est pas toujours simple : en 2017,
le laboratoire Merck a cru bien faire
en remplaçant le lactose du
Levothyrox par du mannitol, un exci-
pient sans effet notoire. Résultat : une
levée de boucliers des patients se plai-
gnant d'effets secondaires avec la nou-
velle formule. En Europe, une régle-
mentation oblige les fabricants à indi-
quer les excipients à effet notoire sur
l'emballage et dans la notice. Ils sont
au nombre de 47 en France, dont l'as-
partame, le glucose, l'amidon de blé
ou encore l'huile de sésame.
Ces excipients sont mentionnés à titre
indicatif, car aucun test d'allergologie
n'est effectué par l'Agence nationale
de sécurité du médicament (ANSM)
qui publie cette liste. Il suffit d'un ou
deux cas d'effet indésirable pour
devoir mentionner un excipient. Se
trouvent aussi dans la notice tous les
autres excipients sans effet notoire,
comme le stéarate de magnésium ou
la gélatine.

Une hygiène excessive favoriserait
les résistances aux antibiotiques
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Les médicaments contiennent des excipients pas si inoffensifs que ça

Il existe des "preuves
factuelles évidentes", selon les
juges, que les Etats-Unis
utilisent l'équipement
technique de Ramstein pour
mener des frappes qui "violent,
au moins partiellement, le droit
international".

L'Allemagne doit s'assurer que lesÉtats-Unis respectent le droit inter-
national en menant des attaques de

drones au Yémen depuis la base de
Ramstein car celle-ci est située en territoire
allemand, selon un jugement rendu mardi.
Le tribunal administratif supérieur de
Münster avait été saisi par trois plaignants
yéménites qui voulaient que soit mis fin
aux attaques de drones au Yémen menées
par les États-Unis depuis la base de

Ramstein (Rhénanie-Palatinat), en raison
du nombre de victimes civiles présumées.
Les plaignants, qui affirment avoir perdu
des proches dans une attaque de drone en
2012, voulaient que le tribunal interdise
l'utilisation de cette base américaine pour
des attaques par drone au Yémen. Le tribu-
nal ne leur a pas donné raison sur ce point.
Mais il a enjoint l'Allemagne à prendre des
"mesures appropriées" pour s'assurer que
les États-Unis respectent le droit interna-
tional en menant ces attaques, qui doivent
en particulier épargner les civils. Les juges
administratifs ont en particulier considéré
que l'Allemagne avait une obligation de
protection d'une population, même à
l'étranger, puisque ces attaques sont
menées depuis son sol.
Il existe des "preuves factuelles évidentes",
selon les juges, que les États-Unis utilisent
l'équipement technique de Ramstein pour
mener des frappes qui "violent, au moins
partiellement, le droit international". Cette

décision administrative n'est cependant pas
définitive, les autorités allemandes ayant la
possibilité de faire appel devant le tribunal
administratif fédéral. La guerre au Yémen
oppose des forces progouvernementales,
appuyées notamment par l'Arabie saoudite,
aux rebelles houthis, soutenus par l'Iran et
qui contrôlent depuis 2015 de vastes zones
du territoire, dont la capitale Sanaa. Le
conflit a fait quelque 10.000 morts et pro-
voqué la pire crise humanitaire du monde,
selon l'Onu. Des ONG estiment que le
bilan des victimes est largement supérieur.
Le Sénat américain, contrôlé par les répu-
blicains, avait infligé le 14 mars un camou-
flet à Donald Trump en approuvant une
résolution l'exhortant à arrêter tout soutien
américain à la coalition saoudienne dans la
guerre au Yémen, sauf en cas d'autorisation
formelle du Congrès. Le Président améri-
cain a cependant annoncé qu'il opposerait
son veto à ce texte.

Le Président kazakh Noursoultan
Nazarbaïev a annoncé mardi sa démission,
après près de 30 ans à la tête de ce pays
d'Asie centrale riche en ressources natu-
relles mais confronté à une grogne sociale
grandissante. Depuis la mort de l'autori-
taire Président ouzbek Islam Karimov en
2016, M. Nazarbaïev était le dernier diri-
geant de l'ex-URSS au pouvoir sans dis-
continuer depuis la dissolution de l'Union
soviétique en 1991. Il devrait toutefois
continuer à jouer un rôle important dans la

politique kazakhe. "J'ai pris la décision de
renoncer au mandat de président. Cette
année marquera les 30 ans de mon arrivée
au poste de chef de l'Etat", a déclaré M.
Nazarbaïev, 78 ans, lors d'une allocution
retransmise à la télévision, ajoutant que
cette décision était "difficile". Il disposera
néanmoins de pouvoirs étendus après son
départ, grâce à une loi votée en mai 2018
qui accorde un statut constitutionnel au
Conseil de sécurité, dont les recommanda-
tions étaient jusque-là uniquement consul-

tatives, et autorise M. Nazarbaïev à diriger
cette instance jusqu'à sa mort. Il restera
également président du parti au pouvoir,
Nour Otan. Déjà détenteur du titre de "Père
de la Nation" qui lui garantit l'immunité
judiciaire et un rôle influent en cas de
départ de la présidence, Noursoultan
Nazarbaïev a exercé pendant près de 30
ans un contrôle total sur le Kazakhstan. Il
avait pris la tête du pays alors que celui-ci
n'était encore qu'une république soviétique
en 1989, en tant que premier secrétaire du

Parti communiste, et avait conservé le pou-
voir après son indépendance en 1991.
Réélu à plusieurs reprises à une majorité
écrasante, lors d'élections jamais recon-
nues comme libres et justes par les obser-
vateurs internationaux, il n'a jamais dési-
gné clairement de successeur.
La présidence par intérim sera assumée par
le président du Sénat kazakh, Kassym-
Jomart Tokaïev, 65 ans, alors que l'actuel
mandat de M. Nazarbaïev courait jusqu'en
mars 2020.

Nicolas Maduro a demandé à ses ministres
de remettre en ordre leur ministère respectif
en vue d’une profonde réorganisation,
comme l’a expliqué la vice-présidente
Delcy Rodriguez, sans que l’on sache
quand aura lieu cette réorganisation. Mais
comme l’a expliqué la vice-présidente sur
les réseaux sociaux, il s’agit de blinder la
patrie de Bolivar et Chavez face à toute
menace, comme le détaille Ultimas
Noticias. Une annonce qui coïncide avec le
début d’une tournée nationale du président

autoproclamé et de transition Juan Guaido.
Ce dernier était hier dans l’Etat de Vargas,
dans le cadre de sa tournée nationale. Juan
Guaido qui appelle ses concitoyens à pour-
suivre avec le mouvement de désobéissance
et exhorte ses concitoyens à ne pas baisser
le bras et surtout à ne pas croire la propa-
gande des autorités qui n’ont eu de cesse
d’accuser l’opposition d’être derrière les
coupures d’eau et d’électricité qui ont
frappé le pays pendant plusieurs jours la
semaine dernière,. Juan Guaido qui a aussi

une nouvelle fois appelé les soldats à dés-
obéir et à rejoindre les rangs des opposants.
Une information que l’on retrouve dans de
nombreux quotidiens, comme s’il s’agissait
d’une opération de communication. Les
autorités colombiennes comme l’explique
le journal 2001 ont mis en place des procé-
dures qui permettent d’offrir les meilleures
garanties aux membres de l’armée vénézué-
lienne qui souhaitent déserter. Selon 2001,
depuis le 23 février dernier quelque mille
soldats vénézuéliens ont été pris en charge

du côté colombien de la frontière. Des sol-
dats qui bénéficient d’un examen médical,
d’une aide légale, d’un logement et d’une
aide alimentaire. Les autorités colom-
biennes ont annoncé hier que la plupart de
ces soldats demandent l’asile, ce qui leur
permet d’obtenir un sauf-conduit qui les
autorise à rester sur le territoire vénézué-
lien. Une communication qui vise à
convaincre d’autres soldats à quitter leur
rang.

Agences
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YÉMEN

Berlin doit vérifier la légalité de
frappes de drones américains

SYRIE
Les derniers

terroristes de
l'EI acculés au bord

de l’Euphrate
Les terroristes jusqu'au-boutistes du
groupe État islamique (EI) tentent déses-
pérément mardi de défendre le dernier
lambeau de leur "califat" en Syrie, après
avoir été acculés dans un tout petit sec-
teur au bord du fleuve Euphrate.
Les Forces démocratiques syriennes
(FDS), soutenues par les frappes de la
coalition internationale conduite par les
Etats-Unis, ont annoncé avoir forcé l'EI
hors de son principal campement infor-
mel où il s'était retranché ces derniers
jours, dans le village de Baghouz, aux
confins orientaux de la Syrie.
Cette percée notable rend plus proche la
fin d'une offensive lancée il y a des mois
et visant à en finir avec le dernier vestige
du "califat" autoproclamé en 2014 par
l'EI sur de vastes régions conquises à
cheval entre la Syrie et l'Irak. Mais les
FDS n'ont pas été jusqu'à proclamer la
victoire. Certains terroristes qui se bat-
tent désormais dans une ultime bande au
bord de l'Euphrate ne semblent pas dis-
posés à se rendre alors qu'un haut res-
ponsable de l'EI a lancé un message
appelant à des attaques contre les FDS.
"Les FDS contrôlent la zone de campe-
ment à Baghouz", composée essentielle-
ment de tentes de fortune, de voitures
abandonnées et de tunnels sous-terrains,
a affirmé sur Twitter le porte-parole des
FDS, Mustafa Bali.
"Il ne s'agit pas d'une annonce de vic-
toire, mais d'un progrès significatif dans
la bataille contre Daech", a néanmoins
indiqué M. Bali en utilisant un acronyme
en arabe de l'EI.
Le camp informel servait jusque-là de
principal terrain pour les jihadistes
retranchés dans la poche de l'EI. Ces der-
niers sont désormais coincés dans un
secteur très étroit sur les bords du fleuve,
a précisé l'alliance arabo-kurde des FDS.

Agences

KAZAKHSTAN

Le Président démissionne après près de 30 ans au pouvoir

VENEZUELA

Maduro se prépare à une profonde réorganisation



Connue pour être la plus
grande statue de marbre
blanc ayant été découverte en
Algérie, la statue de Milou qui
orne le vieux Mila fera, elle
aussi, soumise à l'approbation
de la commission locale des
biens culturels, a indiqué le
même responsable à l’APS.

PAR BOUZIANE MEHDI

L’ élaboration des dossiers de
classification de sept sites
archéologiques, devant être

prochainement soumis à l'approbation
de la commission locale des biens cul-
turels, est achevée par les services de
la Direction de la culture de la wilaya
de Mila, a indiqué, samedi dernier, le
responsable du patrimoine culturel
auprès de cette direction, Lazghed
Chiaba, précisant, à l’APS, que ces
sites comprennent plusieurs vestiges
archéologiques "témoins des diffé-
rentes civilisations qui se sont succédé
à travers l’histoire dans la région".
M. Chiaba a relevé, dans les détails,
qu’il s’agit du site de Tamda, dans la
commune d’Ahmed-Rachedi, de Kef
Tazourt, dans la commune d’Aïn-
Lemlouk, des puits d’Agualad dans la
commune d’El-Mechira remontant à
la période romaine, ajoutant qu’il
s’agit également du site romain d’Aïn
El-Kebira dans la localité de

Hemmala et celui du village Ferdhoua
dans la commune de Sidi-Merouane,
découvert par hasard en 2013 lors des
travaux de construction.
Connue pour être la plus grande statue
de marbre blanc ayant été découverte
en Algérie, la statue de Milou qui orne
le vieux Mila fera, elle aussi, l’objet
des dispositions sus-citées, a indiqué
le même responsable à l’APS, expli-
quant que la Zaouïa de Cheikh El-
Hocine dans la commune de Sidi
Khelifa, qui remonte à l’époque otto-
mane est le dernier monument culturel
concerné par cette opération de classi-
fication.
Une "opération d’inventorisation de
tous les bien culturels de la wilaya est

actuellement en cours", a fait savoir le
responsable du patrimoine culturel et
ce, dans le cadre de la protection et la
valorisation des sites archéologiques
de la wilaya de Mila, affirmant qu’ou-
tre le travail de recherche documen-
taire et la pose de diagnostics archéo-
logiques, cette opération, entamée en
2008, consiste à élaborer les cartes
topographiques de tous les sites
inventoriés.
Dans ce contexte, M. Chiaba a souli-
gné que sur les 450 biens culturels que
recense la wilaya de Mila, 177 ont pu
être inventoriés jusqu’à présent.

B. M.
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MILA, DIRECTION DE LA CULTURE DE LA WILAYA

Vers la classification de 7 sites
et monuments archéologiques

Cinq fermes en aquaculture ont été
réalisées, dernièrement, dans la
wilaya de Djelfa, "ouvrant grande la
voie à un développement de l’investis-
sement dans ce domaine, dont les divi-
dendes pourraient être élargies au
secteur local de l’agriculture", a
annoncé, dimanche dernier, le respon-
sable de la station de pêche de la
wilaya. Une majorité de ces fermes est
implantée dans la partie nord de
Djelfa, "sous la forme de grands
bassins d’élevage de poissons de tous
types, spécialement adaptés au climat
de la région", a indiqué à l’APS Samir
Hireche. Il a fait part de l’accueil, par
ses services, de demandes émanant de
118 agriculteurs locaux, pour l’ense-
mencement (en alevins de poissons)
de 168 bassins agricoles. Expliquant
par là son "optimisme" quant à un
développement de cette filière relative
à l’intégration de l’aquaculture dans
l’agriculture, au niveau de la wilaya.
Outre son intérêt dans la production
du poisson à l’échelle locale, l’inté-
gration de l’aquaculture dans l’agri-
culture sera d’une contribution cer-
taine dans le relèvement du rendement

des surfaces agricoles qui seront irri-
guées à partir des bassins d’élevage de
poissons, dont les eaux sont réputées
pour être riches en éléments orga-
niques, a estimé le même responsable.
Aussi a-t-il signalé, au "titre des
efforts d’encouragement de l’investis-
sement dans ce domaine, l’organisa-
tion, dernièrement, d’une rencontre
entre la station de pêche et d’aquacul-
ture de Djelfa, le guichet d’investisse-
ment décentralisé de la wilaya, et
nombre d’organismes concernés".
Une rencontre, qui selon lui, a "permis
la mise en exergue de l’efficience des
investissements dans ce domaine,
outre la présentation et explication
des avantages exceptionnels, accor-
dés en la matière, par l’Agence natio-
nale de développement de l’investisse-
ment, dont les exemptions fiscales et
parafiscales, et autres facilitations
douanières". L’occasion a, également,
donné lieu à la tenue d’une exposition
sur cette nouvelle filière, de plus en
plus prisée par les agriculteurs,
convaincus de son efficience en tant
qu’investissement productif et renta-
ble. A noter l’ouverture par la même

occasion, à Djelfa, d’un bureau
d’études spécialisé en aquaculture,
dont l’encadrement est assuré par un
médecin vétérinaire ayant bénéficié
d’une formation à l’étranger en
matière d’élevage de poissons. La
création de ce bureau d’études a pour
objectif principal de "rapprocher nos
prestations des agriculteurs locaux,
au même titre que ceux des wilayas du
Sud", a déclaré, à ce propos, son
responsable Saoudi Abderrahmane.
Il a cité, parmi les missions qui lui
sont dévolues, la réalisation d’études
de faisabilité concernant notamment
les projets pour l’élevage de poissons
ou culture d’algues marines, entre
autres. Il s’agit, également, a-t-il
ajouté, "d’accompagner et suivre les
promoteurs de ces projets, de manière
à leur permettre de faire le meilleur
choix possible concernant les types de
poissons adaptés au climat de la
région". Selon ce vétérinaire, le "cli-
mat de la wilaya de Djelfa est particu-
lièrement adapté à l’élevage, en eaux
douces, de la carpe, du tilapia, du
poisson chat et de la crevette".

APS

ORAN
Réception prochaine de

15 nouveaux hôtels
Quinze projets d'établissements hôteliers
seront réceptionnés durant la saison esti-
vale 2019 dans la wilaya d'Oran, a
annoncé, dimanche dernier, la Directi.
Ces projets d'établissements hôteliers de
catégories variant entre 1 et 3 étoiles,
dont les travaux tirent à leur fin, entreront
en exploitation l'été prochain, a déclaré, à
l'APS, le chef de service chargé du contrôle
et du suivi des activités touristiques,
Mourad Boujenane, indiquant que ces
structures hôtelières d'une capacité totale
de 2.178 lits devront générer 718 emplois
directs.
Il s'agit de la réception prochaine de huit
établissements hôteliers à Oran, de 3
autres établissements dans la daïra d'Aïn
El-Turck, d'un établissement hôtelier à Es-
Sénia, d'un autre à Mers el-Hadjadj
(Bethioua), d'un à Arzew et d'un autre
encore à Bir el-Djir.
Le rythme des réalisations se poursuit à
une cadence appréciable pour livrer d'au-
tres infrastructures hôtelières et non des
moindres au niveau de la wilaya d'Oran
dans les prochains mois, pour promouvoir
le tourisme local, améliorer les capacités
d'accueil au niveau des communes côtières
et répondre à une demande de plus en plus
croissante, a fait savoir le responsable.
La wilaya d'Oran, en tant que destination
touristique de choix, est très prisée durant
la période de la saison estivale notamment
pour le balnéaire, a-t-il ajouté.
Pas moins de 98 établissements hôteliers
d'une capacité totale de 16.700 lits et
devant générer 6.373 emplois directs,
sont en cours de réalisation avec des taux
d'avancement des travaux qui varient entre
2 à 90 %.
Le parc hôtelier de la wilaya d'Oran dis-
pose actuellement de 173 établissements
hôteliers d'une capacité totale de 16.586
lits, qui fonctionne avec un effectif global
de 3.653 employés.

…financement de 344
opérations des plans
de développement

344 opérations ont été inscrites, au titre
de l’exercice 2018, dans le cadre des plans
communaux de développement (PCD) pour
la wilaya d’Oran, selon les services de la
wilaya.
Il s’agit d'opérations d’équipement et
d’amélioration du cadre de vie des citoyens
dotées d’un financement total de plus de 5
milliards DA, a-t-on souligné lors d’une
rencontre au siège de la wilaya consacrée à
l’évaluation des états de consommation
des crédits alloués aux différents pro-
grammes de développement.
Les opérations de viabilisation, notam-
ment au niveau des nouvelles cités d’habi-
tation, de modernisation des voies et
routes, de renforcement du branchement
aux différents réseaux, ainsi que d’autres
actions, sont parmi les opérations finan-
cées au titre du PCD 2018 au profit de la
wilaya d’Oran.
Les présents à la rencontre a, par ailleurs,
ont passé en revue d’autres opérations de
développement inscrites au titre de divers
programmes. Huit projets ont été retenus,
dont le financement est en voie d’élabora-
tion, dans le cadre des opérations notifiées
comme programme d’équipement.
A ce titre, une enveloppe totale de plus de
130 millions DA a été accordée à ce pro-
gramme, dont 40 millions DApour la réa-
lisation de la voirie et l'aménagement du
quartier Derb et près de 10 millions DA
pour l’aménagement de la forêt Bel
Horizon, au mont Murdjadjo.
Présidée par le wali, Mouloud Cherifi,
cette rencontre regroupant les directeurs du
conseil de l’exécutif et les élus a permis
également de débattre de plusieurs ques-
tions liées au développement de la wilaya,
dont le programme de l’éradication des
bidonvilles, où la wilaya s’apprête à inté-
grer les technologies des images satelli-
taires, entre autres.

APS

DJELFA, DÉVELOPPEMENT DE L’AQUACULTURE

Réalisation de 5 fermes
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S a parole est toujours très atten-
due, surtout depuis son licencie-

ment en décembre dernier du côté de
Manchester United. Sans club depuis
son départ des Red Devils, José
Mourinho s'est confié lors de l'émis-
sion Champions Arena sur beIN
Sports.
L'entraîneur portugais a notamment
profité de l'occasion pour évoquer
son avenir alors qu'il est désormais
libre de s'engager où il veut. "Où
vais-je signer ? Je ne sais pas.
quelque part où je vais encore gagner.
Ça fait deux mois et demi que je n’ai
plus de travail et je me prépare déjà
au prochain. Ce n’est pas comme si
j’étais déjà en vacances ou que je
m’ennuyais, ou que je n’ai rien à
faire. Je me prépare pour mon pro-
chain poste."
À propos de son futur club et du pro-
jet auquel il souhaite adhérer, José
Mourinho affirme qu'il a déjà décliné
plusieurs approches et souhaite trou-
ver l'équipe qui lui correspond le
plus après son expérience mancu-
nienne. "Je sais exactement ce que je
ne veux pas, c'est pourquoi j'ai déjà
refusé trois ou quatre offres. Je sais
aussi ce que je veux."

A l-Khelaïfi et le PSG peuvent avoir
le sourire Le club de la capitale
vient de remporter sa bataille contre

l'UEFA dans le cadre du fair-play financier.
Alors que l'instance européenne avait
décidé d'ouvrir une nouvelle enquête dans
le dossier parisien en septembre dernier, le
Tribunal arbitral du sport (TAS) a donné
raison au Paris SG. Résultat, ce réexamen
est annulé ! "L'appel interjeté devant le
TAS le 3 octobre 2018 par le Paris Saint-
Germain contre la décision rendue le 19
septembre 2018 par la Chambre de juge-
ment de l'Instance de contrôle financier des
clubs de l'UEFA est admis et la décision
attaquée est annulée", peut-on lire dans un
communiqué ce mardi. Pour rappel, le
dossier du PSG avait été classé en juin
2018, mais la Chambre de jugement de
l'ICFC, l'instance chargée du contrôle
financier des clubs, avait décidé de ren-
voyer le cas devant la Chambre d'instruc-
tion de l'ICFC pour "un examen plus
approfondi". La raison ? Des doutes

concernant la dévaluation des contrats qata-
ris du PSG malgré une décote de 37 % déjà
opérée. Le TAS a confirmé que l'ICFC
avait dépassé la période de 10 jours impar-
tie pour réexaminer un cas. Ce motif avait
également permis à Galatasaray, en février,
de l'emporter dans son conflit l'opposant à
l'UEFA, qui avait remis en cause un
accord passé pour le fair-play financier. Le
premier verdict de juin 2018, favorable au
PSG, est donc définitif. "La décision ren-
due le 13 juin 2018 par la Chambre d'ins-
truction de l'ICFC de l'UEFA, par laquelle
l'enquête sur la conformité du Paris Saint-
Germain au règlement du fair-play finan-
cier de l'UEFA a été clôturée, est donc défi-
nitive", confirme le TAS. Un gros ouf de
soulagement pour le Paris SG et ses sup-
porters. Le PSG n'est pas pour autant
débarrassé du fair-play financier et il devra
rester dans les clous pour les saisons à
venir, mais la menace de sanctions immi-
nentes est écartée.

FAIR-PLAY FINANCIER

LE TAS
DONNE RAISON
AU PSG

Olivier Giroud vit une drôle de saison.
Très peu utilisé en Premier League,

avec un tout petit but en 21 apparitions
(685 minutes), l'attaquant français régale
en Ligue Europa, puisqu'il est le meilleur
buteur de la compétition avec 9 réalisa-
tions en 9 matchs (669 minutes). Un
contraste saisissant mais surtout très frus-
trant pour l'avant-centre de Chelsea. En
effet, le champion du monde tricolore,
dont le contrat expire en juin prochain,
n'est pas satisfait de sa situation. "Bien
sûr que c'est frustrant. Aujourd'hui, j'ai
l'impression qu'il n'y a clairement pas de
compétitions depuis janvier. C'est comme
ça, je sais que je ne vais jouer que l'Europa
League et j'essaie de faire ce qu'il faut pour
être le plus efficace et le plus important
possible pour l'équipe", a réagi le Bleu
pour RTL. Sans surprise, Giroud sait qu'il
va agiter le prochain mercato. Son aven-
ture à Chelsea touchant à sa fin, l'ancien
Montpelliérain, à bientôt 33 ans, est
conscient qu'il va très certainement devoir
se montrer moins exigeant qu'à une cer-
taine époque. "L'avenir sera peut-être mou-
vementé cet été. Je n'ai pas peur de redes-
cendre d'un niveau pour avoir plus de
temps de jeu. Ça pourrait être une fin de
carrière en France", a-t-il soutenu. Un
message clair envoyé à Marseille et Lyon,
sur les rangs l'été dernier. Reste que
depuis, de l'eau a coulé sous les ponts.
L'OM s'est attaché les services de Mario
Balotelli, qui arrive lui aussi en fin de
contrat en juin prochain, mais qui a déjà
signifié sa volonté de rester, tandis que
l'OL a décidé de miser sur Moussa
Dembélé, recruté pour 22 millions d'euros

du côté du Celtic Glasgow. Deux destina-
tions moins accessibles aujourd'hui. En
bonne position pour terminer sur le
podium, la formation nordiste, 2e de Ligue
1, pourrait avoir un coup à jouer. Loïc
Rémy ne donnant pas satisfaction, Giroud
représenterait une belle option pour épau-
ler et concurrencer Rafael Leao. Avec une
possible qualification pour
la prochaine Ligue des
Champions, le chal-
lenge chez les Dogues
pourrait s'avérer inté-
ressant pour le natif
de Chambéry, qui
n'aurait qu'une
courte dis-
tance à
réal iser
p o u r
rallier
l e

No rd.
Q u e l l e
des t i na-
t i o n
p o u r
Giroud ?

FRUSTRÉ À CHELSEA

GIROUD OUVRE
LA PORTE À UN
RETOUR EN FRANCE

JOSÉ MOURINHO ANNONCE SON RETOUR :

"JE ME PRÉPARE
DÉJÀ AU PROCHAIN

TRAVAIL"

À partir de la saison 2019-2020, le
Championnat féminin s'appellera la

Barclays FA Women's Super League. Le mon-
tant de l'accord est évalué à un peu plus de 11
millions d'euros sur trois ans. La Fédération
anglaise de football l'a annoncé ce mercredi.
Barclays devient le sponsor titre de la Women's
Super League à partir de la saison 2019-2020 et
ce jusqu'en 2022. La banque devrait ainsi inves-
tir un peu plus de 11 millions d'euros. Il s'agit
du plus gros investissement par une marque
dans le sport britannique féminin. Le
Championnat sera désormais nommé la
Barclays FA Women's Super League. La pre-

mière division compte actuellement onze clubs
et est la seule ligue féminine totalement profes-
sionnelle en Europe. "Ce contrat va impacter le
niveau de jeu et permettra de soutenir nos ambi-
tions de faire de la Women's Super League, le
Championnat féminin le plus accompli du
monde, sur et en dehors du terrain", se réjouit
Kelly Simmons, la dirigeante du football fémi-
nin anglais. Barclays avait été en contrat avec la
Premier League de 2004 à 2016. L'accord du
naming n'avait pas été renouvelé mais la banque
anglaise reste le principal partenaire du
Championnat.

ANGLETERRE - BANQUE BARCLAYS

SPONSOR
DU CHAMPIONNAT FÉMININ
POUR UN MONTANT RECORD
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Le match de demain entre la
sélection algérienne de
football et son homologue du
Gambie, comptant pour la 6e
et dernière journée des
éliminatoires de la Coupe
d’Afrique des Nations 2019,
constitue une simple formalité
pour les Verts, déjà qualifiés à
l’édition cairote.

PAR MOURAD SALHI

Les Verts sous la houlette de l’en-
traîneur, Djamel Belmadi, abor-
dera cette ultime rencontre, prévu

demain à 20h45 au stade Mustapha-
Tchaker de Blida avec la ferme inten-
tion de l’emporter pour terminer lea-
der du groupe D. En dépit que cette
rencontre n’ait pas d’enjeu, les
coéquipiers de Naïdji ne comptent pas
céder le moindre point sur leurs bases
à Blida. Un stade qui a fait le bonheur
des Algériens par le passé.
De son côté, le technicien Belmadi
aura pour objectif de tester d’autres
joueurs appelés pour la toute 1re fois. 4
nouveaux joueurs intègrent les rangs
des Verts pour la 1re fois. Il s'agit de
Victor Lekhal (Le Havre/ France),

ainsi que du trio du Paradou AC :
Zakaria Naïdji, Hicham Boudaoui, et
Haïthem Loucif.
Ces joueurs auront une belle opportu-
nité pour convaincre le staff technique
en vue de la phase finale de la Coupe
d’Afrique qu’abritera l’Égypte cet été.
Tous les joueurs, confirme le coach
Belmadi, "auront leurs chances pen-
dant ces deux prochains matchs
contre respectivement la Gambie en
match officiel et la Tunisie en amical".
"Les joueurs convoqués pour ce
match face à la Gambie et en amical
face à la Tunisie, vont tous avoir un
temps de jeu important, une manière
pour moi de faire la revue de son
effectif. C’est la dernière opportunité
qui se présente à moi pour le faire
avant le début du tournoi. Il doit y
avoir 2 équipes différentes pour ces 2
matchs, en vue d’établir la liste finale
pour la Can-2019", a affirmé Belmadi
lors de son dernier point de presse.
Le rendez-vous ne manque pas d’ail-
leurs d’importance puisqu’il constitue
une étape de préparation très impor-
tante pour le rendez-vous égyptien.
Pour Belmadi, le match face à la
Gambie constitue un autre test pour
lui qu’il ne faut surtout pas perdre.
Belmadi veut vaincre et convaincre.
Le coach, qui a pris les commandes de

l’équipe nationale dans des moments
difficiles, veut bâtir une équipe solide
sur tous les plans et veut surtout mar-
quer l’histoire des Verts de son
empreinte. La raison pour laquelle il
exige des joueurs une victoire avec
l’art et la manière.
De son côté, la Gambie va tenter de
réaliser un gros coup pour la dernière
journée des éliminatoires de la Can
2019. Le sélectionneur de la Gambie,
Tom Saintfiet, cherchera certainement
l'exploit chez les Fennecs d'autant que
son équipe est toujours en lice pour
une qualification.
Le Belge a conscience du gros défi
qu'il se lance mais estime les
Scorpions capables de "jouer ses
chances au maximum". Les Gambiens
avaient déjà réussi à tenir les hommes
de Djamel Belmadi en échec lors du
match aller chez eux, (1-1), le 8 sep-
tembre dernier.
Handicapés par l'absence de six
cadres, Tom Saintfiet a dû faire un
tour d'Europe pour trouver des nou-
veaux joueurs tout en conservant sa
confiance aux stars locales. Les
Scorpions ont effectué un stage de
préparation à Casablanca du 18 au 21
mars avant ce rendez-vous d’Algérie.

M. S.

CAN 2019, ALGÉRIE-GAMBIE DEMAIN À 20H45

Simple formalité pour
les Verts

Les sièges du stade de football de
50.000 places couvertes implanté au
pôle d’excellence de Oued-Fali,
wilaya de Tizi-Ouzou, ont été récep-
tionnés dimanche et sont en cours
d’installation, a-t-on appris mardi
auprès de la wilaya.
Un total de 51.100 sièges aux couleurs
du club phare de la région de la
Jeunesse sportive de Kabylie ont été
acheminés vers le site où le wali
Abdelhakim Chater s’est rendu pour
s’enquérir de l’avancement des tra-
vaux de réalisation de ce stade et de
ses annexes, et s’assurer que les délais

de livraison de ce projet, fixés à la fin
du 1er semestre en cours, seront res-
pectés. Lors de cette visite d’inspec-
tion, M. Chater a demandé à l’entre-
prise réalisatrice qui avait avancé un
planning de 3 mois pour la pose de la
totalité des sièges, de compresser ce
délai a deux mois et de renforcer l’ef-
fectif afin de respecter les délais de
livraison. <Néant>Cette infrastruc-
ture, qui sera le premier stade totale-
ment couvert à l’échelle nationale,
sera opérationnelle pour la prochaine
saison sportive.
Implanté à la sortie ouest de la ville de

Tizi-Ouzou, ce stade composé de 12
bâtiments et ses annexes, dont un
stade d’athlétisme de
6.500 places couvertes et un terrain de
réplique en gazon naturel, a été inscrit
au profit de la wilaya dans le but d’of-
frir à JSK une structure digne de son
rang qui lui permettra d’évoluer dans
un stade répondant aux normes de la
Fifa.Le projet, doté d’une enveloppe
de 50 milliards DA, a été confié à un
groupement d’entreprises algéro-
turque l’ETRHB Haddad et Mapa
Insaat.

APS

NOUVEAU STADE DE TIZI-OUZOU

51.100 sièges réceptionnés

TUNISIE

Dylan Bronn forfait
face à l'Algérie

Après les blessures de Wahbi Khazri
et Ilies Skhiri c'est un autre taulier de
l'équipe tunisienne qui déclare forfait
et ne sera pas présent pour la pro-
chaine rencontre face à l’Algérie.
Le médecin de la sélection tunisenne a
indiqué que le défenseur Dylan
Bronn ne sera pas présent pour le
stage des Aigles de Carthage à cause
d'une inflammation des oreilles et que
le joueur ne peut pas prendre l'avion
pour venir de Belgique vers la capitale
Tunis. Rappelons qu’en plus de ces 3
forfaits 3 joueurs, évoluant en Tunisie
et qui doivent disputer des matchs
internationaux avec leurs clubs, seront
absents aussi.

ARABIE SAOUDITE

Fin de saison pour
Raïs M’Bolhi ?

Coup dur pour Djamel Belmadi et la
sélection Algérienne avant la Can
avec les dernières nouvelles concer-
nant le cas de M’Bolhi. Le portier
algérien qui est sorti sur blessure lors
de la dernière journée du championnat
saoudien a effectué des tests médi-
caux qui ont montré qu’il souffre
d'une fracture au doigt qui nécessite
une intervention chirurgicale et qui
devra l'éloigner pour une durée d'un
mois et demi d'après ce qu'a annoncé
la presse saoudienne aujourd'hui. Les
dirigeants d'El Ettifaq ont indiqué que
le portier algérien sera toujours pré-
sent avec le club la saison prochaine
et qu'ils ne comptent pas à le faire
remplacer par un autre gardien.

ITALIE

Le président
d'Empoli encense

Bennacer
Auteur une très belle première saison
en Serie A, Ismael Bennacer est en
train de vivre certainement sa dernière
année sous le maillot d’Empoli.
Le média Italien Sportrepubblica a
posté un entretien avec le président
d'Empoli, Fabrizio Corsi, ce dernier y
a encensé l'international algérien
Ismael Bennacer en indiquant qu'il est
le meilleur regista du Calcio cette sai-
son. Le président des Azzuri a indiqué
aussi que le joueur était proche du
Napoli durant le dernier mercato mais
qu'il y a eu un petit problème entre les
deux parties, ce qui l'a obligé à garder
Bennacer avec l'équipe pour essayer
de le vendre au prochain mercato :
"Bennacer est le meilleur regista du
Calcio cette saison, c'est un joueur
exceptionnel, on a eu pas mal d'offres
pour lui durant le mercato hivernal
notamment par le Napoli qui était tout
proche de conclure son dossier mais
en fin de compte on a eu quelques
petits soucis, ce qui a reporté son
départ jusqu'au prochain mercato", a-
t-il en effet indiqué. Rappelons
qu'Empoli est en train de lutter pour le
maintien et se trouve à un point seule-
ment de la zone de relégation.

Le président de la Société
algérienne de néphrologie,
Mustapha Hammouche, a,
pour sa part, appelé à la
nécessité de renforcer le
dépistage précoce des
maladies rénales chez la
tranche âgée de 60 ans et
plus, car plusieurs maladies
conduisant à la dégradation
de cet organe sont liées au
facteur de l'âge, a fait savoir
l’APS.

PAR BOUZIANE MEHDI

Le lancement, en avril, d'une caravane
de sensibilisation aux maladies
rénales chroniques au niveau de la

wilaya d'El-Bayadh a été annoncé, samedi
dernier, par le Chef de service néphrologie
au CHU Nafissa-Hamoud (ex-Parnet), le
professeur Tahar Rayane, qui, s'expri-
mant en marge de la rencontre organisée
par l'Agence nationale des greffes en
coordination avec la Société algérienne de
néphrologie, à l'occasion de la Journée
mondiale du rein coïncidant avec le 14
mars, sous le slogan "Pour un rein sain",
a précisé que l'Agence et la Société
avaient lancé une caravane de sensibilisa-
tion aux maladies rénales chroniques, qui
devrait sillonner plusieurs wilayas à partir
d'El-Bayadh, puis Béchar et d'autres
wilayas.
Selon l’APS, il a souligné, à ce propos, la
nécessité de protéger cet organe noble,
étant donné qu'il joue un rôle important
dans le corps humain, faisant état, à cet
égard, du recensement de 4 millions

d'Algériens qui souffrent des maladies
rénales chroniques, qu'il s'agisse de mal-
formations congénitales, d'inflammations,
ou d'atteinte d'autres maladies telles que le
diabète et l'hypertension artérielle qui, à
eux seuls, sont à l'origine de 50 % des cas
d'insuffisances rénales chroniques, dont le
nombre s'élève à 24.000.
S’agissant de la prévention des reins
contre l'insuffisance chronique, le spécia-
liste a appelé à la nécessité pour le patient
de faire un contrôle périodique de l'hyper-
tension artérielle et de la glycémie, affir-
mant que l'équilibre entre ces deux der-
niers, accompagné d'un régime alimen-
taire sain, préviendrait le patient des com-
plications dangereuses.
Quant à l'augmentation du nombre des
patients qui nécessitent une greffe de rein,
le professeur a estimé que cette question
"est due au manque de donneurs et au
refus des familles de prélever les organes
de leurs proches décédés", un problème
qui découle, dit-il, de l'absence de
confiance entre le système de santé et le
patient, appelant, à ce titre, les autorités
publiques à la nécessité "de rétablir cette
confiance à travers l'amélioration de l'ac-
cueil au niveau des hôpitaux et l'humani-
sation des prestations".
Le président de la Société algérienne de
néphrologie, Mustapha Hammouche, a,

pour sa part, appelé à la nécessité de ren-
forcer le dépistage précoce des maladies
rénales chez la tranche âgée de 60 ans et
plus, car plusieurs maladies conduisant à
la dégradation de cet organe sont liées au
facteur de l'âge, a fait savoir l’APS, ajou-
tant que, de son côté, le spécialiste à
l'Agence nationale des greffes, Dr
Mossaâb Filali, a fait état du lancement
d'un programme national pour la mise en
place des mécanismes de la liste nationale
des patients en attente de transplantation,
affirmant que cette dernière garantirait la
priorité et l'organe dont aura besoin
chaque patient, et il a fait savoir, par là-
même, que l'Agence avait installé, en col-
laboration avec l'Agence française de bio-
médecine, une équipe médicale chargée
de la mise en place d'un système informa-
tique de gestion de la liste nationale des
greffes et d'assurer le contrôle médical
après la transplantation dont bénéficie le
patient.
Cette opération, qui sera effectuée par 14
établissements hospitalo-universitaires
(CHU) et certains établissements spéciali-
sés autorisés, nécessiterait la conjugaison
des efforts de la société toute entière, y
compris les médias, les associations et les
médecins, a précisé Dr Mossaâb Filali.

B. M.
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BLIDA, AIDE MENSUELLE AFFECTÉE PAR L’ETAT

10.000 personnes aux besoins spécifiques
bénéficient de la pension d’handicapé

Plus de 10.000 personnes aux besoins spé-
cifiques, sur les 34.372 recensées dans la
wilaya de Blida, bénéficient de la pension
mensuelle affectée par l’Etat à cette caté-
gorie sociale, a indiqué, samedi dernier, la
Direction de l’action sociale de la wilaya.
"Sur les 34.372 personnes aux besoins
spécifiques recensées dans la wilaya de
Blida, plus de 10.000 bénéficient d’une
pension mensuelle de 4.000 DA", a indi-
qué, à l’APS, un responsable de la
Direction de l’action sociale, en marge
d’une cérémonie organisée par
l’Association nationale de la société civile
pour la promotion de la citoyenneté, en
collaboration avec l’association Adhouaa
de Blida, ajoutant que les portes de la
Direction de l’action sociale "sont
ouvertes, tout au long de l’année, pour
toute personne relevant de cette catégorie
désirant bénéficier de cette pension, ou
d’une prise en charge".
Durant cette cérémonie, organisée dans le
cadre de la célébration de la Journée
nationale des personnes aux besoins spé-
cifiques, il a été procédé à la distribution
de 60 chaises roulantes à des handicapés

moteurs. "Une grande part des activités
de notre association est consacrée à cette
catégorie sociale aux besoins spécifiques,
nécessitant un soutien tant de la part des
autorités locales, que de la société civile",
a déclaré Aïcha Taskadirt, membre de
l’Association nationale de la société civile
pour la promotion de la citoyenneté.
Elle a signalé l’organisation programmée
prochainement à leur profit "de sessions
de formation et d’activités culturelles".
"Le nombre de handicapés est en hausse
constante dans notre pays", a-t-elle, en
outre, ajouté, citant principalement en
cause, "la croissance démographique et le
facteur héréditaire", mais surtout, "les
accidents de la circulation, à l’origine
d’un grand nombre de handicaps en tous
genres", a-t-elle déploré.
Quant à Aïcha Malika Toumi, présidente
de l’association Adhouaa de Blida, elle a
souligné le besoin des personnes aux
besoins spécifiques "pour une prise en
charge de tous les jours. Cette initiative
vise à apporter un peu de joie dans le
cœur de ces personnes", a-t-elle précisé.
En marge de cette cérémonie, de nom-
breuses personnes relevant de cette caté-

gorie sociale ont exprimé, à l’APS, leur
besoin pour "davantage d’intérêt (au plan
matériel et moral) de la part des pouvoirs
publics", outre un relèvement de la pen-
sion de 4.000 DA qui leur est destinée, qui
ne "couvre pas lesmoindres de nos
besoins", ont-ils assuré.
Menadi Yamina (une polyhandicapée) a
relevé, outre l’indigence de cette pension
de 4.000 DA, les problèmes de transport
rencontrés pour aller chez le médecin ou à
l’hôpital, car "nous ne pouvons pas pren-
dre le bus, et sommes obligés de louer des
taxis pour des sommes exorbitantes, pour
nous", a-t-elle soutenu.
Néanmoins, Mme Menadi s’est félicité de
ce type d’initiative, "dont nous avons
grand besoin, pour sentir l’intérêt de la
société pour nous", a-t-elle dit.
Sur place, Kehoul Fouzia, mère-adoptive
d’un enfant de 11 ans (handicapé mental
et moteur de naissance) s’est plainte du
fait que cet enfant adopté "n’a même pas
droit à cette pension de 4.000 DA", plai-
dant " pour une révision des lois relatives
à cette catégorie sociale, de façon à leur
ouvrir droit aux mêmes avantages accor-
dés aux autres personnes aux besoins spé-
cifiques". APS

ADRAR
Portes ouvertes sur
les forces navales

à Timimoum
La manifestation d’information Portes
ouvertes sur les forces navales, organi-
sées, lundi dernier à Timimoun
(Adrar), a drainé un large public,
notamment des jeunes, venus s’enqué-
rir des différentes missions de cet ins-
titution militaire.
Cette manifestation s’inscrit dans le
cadre du programme de communica-
tion du haut commandement de
l’Armée nationale populaire (ANP)
visant à raffermir les relations ANP-
Nation et mettre en place des passe-
relles de communication entre l’ANP
et la société, a affirmé le commandant
du secteur militaire d’Adrar, colonel
Amara Touahria, dans son allocution
d’ouverture de la manifestation.
Ces Portes ouvertes comportent une
exposition de maquettes de la flotte
navale, d’équipements techniques uti-
lisés dans la défense des eaux territo-
riales, ainsi que la présentation d’ex-
plications sur les missions dévolues à
ce corps militaire.
Le public a eu l’occasion de s’impré-
gner des différents services de la
marine militaire, dont les services de
Garde- côtes, l’Ecole supérieure de la
marine, l’Ecole d’application de la
marine, l’établissement de la construc-
tion et de la réparation, le régiment de
plongée et commando marine.
De nombreux jeunes se sont félicités
de cette manifestation qui leur a per-
mis de s’informer sur ce corps de
l’ANP et de s’enquérir des conditions
d’accès à ses rangs.

SETIF
Concours

national de pêche
et de loisirs

40 jeunes pêcheurs ont pris part, jeudi
dernier, au concours national de pêche
de loisirs dont le coup d'envoi a été
donné, jeudi dernier au lac Zaïri, dans
la commune d’El-Ouricia (wilaya de
Sétif).
Cette compétition de trois jours est
organisée par la Direction locale de la
jeunesse et des sports, l’Odej et la
Ligue de wilaya du sport pour tous,
dans le cadre du programme d’activi-
tés sportives et de loisirs tracé par le
secteur, a-t-on appris du chargé de
communication de l’Office local des
établissements de jeunes (Odej),
Abdelhak Boudissa.
Les participants, issus de plusieurs
wilayas du pays, vont, dans la foulée,
bénéficier d’un stage de formation qui
sera encadré par cinq experts français,
a ajouté la même source.
Comportant à la fois un volet théo-
rique et un volet pratique, cette forma-
tion se tiendra entre l’Ecole nationale
des sports olympiques et le lac Zaïri, a
fait savoir Boudissa.
Les organisateurs espèrent à travers ce
concours promouvoir ce type d’activi-
tés et, plus particulièrement, donner
l’opportunité aux jeunes passionnés
d’apprendre les nouvelles techniques
de pêche.

APS

ALGER, MALADIES RÉNALES CHRONIQUES

Lancement, en avril, d'une
caravane de sensibilisation



Un jumelage algéro-
britannique sur un "appui
institutionnel au dispositif de
collecte, d'analyse et de
promotion de l'information pour
la protection des
consommateurs a donné
jusque-à des résultats
satisfaisants.

D' une durée de 27 mois et doté
d’un budget de 1,2 million
d'euros, ce projet mis en place

dans le cadre du Programme d'appui à
la mise en œuvre de l'Accord d'associa-
tion Algérie-Union européenne (P3A),
a concerné les cadres du ministère du
Commerce (administration centrale et
services extérieurs), et ceux d'autres
institutions algériennes partenaires.
Ainsi, ce jumelage institutionnel avait
pour objectif la mise en place et la
pérennisation des mécanismes d'infor-
mation et de protection des consomma-
teurs en Algérie et le renforcement du
dispositif institutionnel de collecte,
d'analyse et de promotion de l'informa-
tion en faveur de la protection des
consommateurs.
Pour ce faire, il a été constitué au sein
du ministère du Commerce "un noyau
dur" de formation de formateurs, outre
la création d'un centre d'appels pour les
réclamations des consommateurs et la
promotion du droit des femmes et des
personnes vulnérables dans les poli-
tiques de consommation.
Il est attendu comme résultat de ce
jumelage le renforcement aux niveaux
central et territorial des capacités insti-

tutionnelles, organisationnelles et tech-
niques du ministère du Commerce. Il
est également question de renforcer les
capacités des structures intervenants
dans l'information, la sensibilisation et
l'éducation des consommateurs, ainsi
que le renforcement de la capacité des
partenaires du ministère du Commerce
à collecter et à exploiter des informa-
tions sur la consommation.
Lors de la cérémonie de clôture du
jumelage, les responsables des parties
prenantes ont relevé que les résultats
"satisfaisants" enregistrés incitent à un
prolongement du projet jusqu'en avril
pour pouvoir le peaufiner.

Mise en place
d'un baromètre des requêtes

des consommateurs
Au total, 378Algériens ont bénéficié de
ces formations dont 56 % de femmes,
cela sans tenir compte des quatre ate-
liers décentralisés organisés à Blida,
Tlemcen, Sétif et Ghardaïa, avec 151
personnes.
Le jumelage a "nécessité 142 missions,
déployées, ayant abouti à la rédaction
de 70 rapports de missions individuels

ou conjoints", ont précisé les organisa-
teurs de la rencontre, ajoutant que
2.842 Algériens "auraient ainsi bénéfi-
cié de l'apport de ce jumelage institu-
tionnel". A noter aussi que ont pu avoir
430 journées d'expertise et de forma-
tion en Algérie, alors que 28 cadres et
agents ont bénéficié de voyages
d'études, notamment au Royaume-Uni.
Les résultats du projet présenté lors de
la clôture font état de la création d'un
baromètre des requêtes des consomma-
teurs et l'élaboration d'un corpus péda-
gogique à destination des stagiaires et
apprentis de la formation profession-
nelle. Il s'agit aussi de la modernisation
des politiques publiques de la protec-
tion du consommateur, en s'appuyant
sur un "plan stratégique novateur et
participatif" et l'identification de pistes
de réflexion pour l'introduction en
Algérie d'études et d'essais compara-
tifs, ainsi que d'un système de notation
des établissements de restauration
ouvert au public. "Les missions
dévoués au ministère du Commerce en
matière de protection des consomma-
teurs sont importantes, notamment en
ce qui concerne la préservation de la

santé et de la sécurité des consomma-
teurs des produits mis à
consommation", a déclaré
Bouchlaghem à l'ouverture de la ren-
contre. Il a, à ce propos, rappelé le ren-
forcement et le développement du dis-
positif juridique à travers notamment la
modification de la loi 9-03 relative à la
protection du consommateur et la
répression des fraudes en 2018, à l'effet
d'y introduire le droit de rétractation et
d'encadrer le service après-vente. Pour
sa part, l'ambassadeur du Royaume-
Uni enAlgérie a souligné que la protec-
tion du consommateur joue un rôle
"très important" dans n'importe quel
pays, notamment dans un processus de
diversification économique et dévelop-
pement technique et technologique. Il
s'est également dit ravi et satisfait de
cette coopération entre l'Algérie et son
pays et des résultats qui en ont été pro-
duits. Pour rappel, dans le cadre du
P3A, un jumelage institutionnel
consiste en un instrument de coopéra-
tion entre un service public d'un pays
partenaire et l'institution équivalente
dans un Etat membre de l'UE permet-
tant ainsi de moderniser les lois, les
réglementations et l'organisation des
administrations du bénéficiaire.
Les autres instruments entrant dans le
cadre du P3A sont l'Assistance tech-
nique et l'échange d'informations
(TAIEX), le Programme d'aide à l'amé-
lioration des institutions publiques et
des systèmes de gestion (Sigma), les
actions ponctuelles, ainsi que le soutien
au partenariat, à la réforme et à la crois-
sance inclusive (Spring).

R. E.
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JUMELAGE ALGÉRO-BRITANNIQUE

1,2 million d'euros pour
la protection du consommateur

Pas moins de 252 camions de fabrica-
tion algérienne ont été livrés par l'en-
treprise algérienne de production de
véhicules lourds de la marque
Mercedes Benz, à la direction centrale
du matériel du ministère de la Défense
nationale (MDN).
Le protocole de livraison a été signé
par le représentant de la direction cen-
trale du matériel au MDN, le colonel
Redaoui Touhami et le directeur géné-
ral de la société Algerian Motors ser-
vices Mercedes-Benz, Djamel-Eddine
Mahiout. "En concrétisation de la
stratégie tracée par le général-major
Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la
Défense nationale, chef d'état-major,
visant l'optimisation des capacités de
l'Armée nationale populaire (ANP), à
travers le développement de ses com-
pétences militaro-industrielles,
conformément à la politique écono-
mique adoptée par le président de la
République pour la relance de l'indus-
trie nationale, la Direction centrale
du matériel en tant qu'instance char-
gée de l'acquisition et de la gestion du

matériel au profit de l'ANP, a reçu,
aujourd'hui, un autre quota de véhi-
cules tactiques", a indiqué le colonel
Redaoui, dans une déclaration à la
presse. Le même responsable n'a pas
manqué de rappeler que cette opéra-
tion "prouve, encore une fois, la capa-
cité de l'entreprise algérienne de pro-
duction de véhicules lourds de marque
Mercedes-Benz de Rouiba, placée
sous la tutelle de la Direction centrale
des industries militaires, à satisfaire
la demande exprimée par sa clientèle
dans les délais impartis". Cette action
illustre "les pas gigantesques franchis
par l'ANP, grâce aux réalisations
considérables acquises à tous les
niveaux organisationnel, infrastructu-
rel, logistique, militaire, de formation
et de préparation, lui conférant
davantage de maturité, d'expérience,
de développement et de modernité", a
soutenu Redaoui. Il a appelé, à ce titre,
à "œuvrer constamment pour réunir
tous les facteurs permettant à l'ANP
d'acquérir davantage de force et d’ef-
ficacité opérationnelle, de préserver

la qualité de ses performances, de
renforcer les exigences d'optimisation
de sa disposition opérationnelle et
d'être au diapason du progrès techno-
logique survenu dans les différents
domaines".
Le directeur général (DG) de l'entre-
prise algérienne de production de
véhicules lourds de marque
Mercedes-Benz, Djamel Mahiout, a
indiqué que cette opération s'inscrivait
dans le cadre de la relance écono-
mique, pour la promotion de l'indus-
trie notamment mécanique. Il a, dans
ce cadre, salué "l'importance qu'ac-
corde l'institution militaire à la pro-
motion de l'industrie militaire, avec
pour objectif la garantie des différents
matériels dont cette institution ainsi
que les entreprises publiques et pri-
vées ont grand besoin".
L'entreprise œuvre actuellement à "la
création de succursales régionales
pour la marque Mercedes-Benz, pour
le développement du réseau de distri-
bution et la désignation de conces-
sionnaires agrées au niveau de l'en-

semble des wilayas du pays", a-t-il
précisé. En marge de la cérémonie de
livraison des véhicules, il a été pro-
cédé à l'exposition de nouveaux
camions de marque Actros, de petits
camions de la nouvelle marqueAccelo
de fabrication algérienne, ainsi que de
véhicules de marque Sprinter. A ce
propos, Mahiout a fait savoir que
Mercedes-Benz Algérie avait com-
mercialisé, jusqu'en avril 2018, l'équi-
valent de 400.000 véhicules. Le
Président-directeur général (P.-dg) du
groupe Logistrans de transport routier
de marchandises, Boualem Kini, qui
est également l'un des clients de l'en-
treprise, a affirmé dans une déclara-
tion à la presse, que son groupe avait
déjà conclu un accord pour l'acquisi-
tion de 300 camions de marque
Mercedes-Benz, avec une moyenne de
100 camions par an, et ce, à partir de
l'année 2019.
Son groupe avait réceptionné 100
camions, se félicitant de la qualité
du produit local de cette
marque. R. E.

INDUSTRIE MILITAIRE

Livraison de 252 camions fabriqués en Algérie au MDN
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CuisineCuisine
Sauté de dinde aux

poivrons

Ingrédients :

- 400g de filets de dinde
- 2 poireaux
- 1 poivron rouge
- 1 poivron vert
- 3 gousses d’ail taillées en
lamelles
- 2 cuillères à café de beurre
- 2 cuillères à café de farine
- 1 cuillère à café de curcuma
- Sel, poivre

Préparation :

- Couper les filets de dinde en
fines lamelles.
- Éplucher les poireaux et cou-
per-les en lamelles.
- Laver et épépiner les poivrons
et couper-les en fines lamelles.
- Dans un saladier mélanger la
farine, sel, poivre et curcuma,
ajouter les lamelles de dinde et
les lamelles de poivron, bien
mélanger.
- Faire chauffer le beurre dans
une poêle à fond épais et y faire
revenir les poireaux et l'ail
jusqu'à ce qu'ils soient dorés,
ajouter le mélange de dinde et
remuer régulièrement avec une
cuillère en bois, mouiller avec
un verre d'eau et laisser mijoter
sur feu doux jusqu'à ce que la
dinde soit bien cuit.
- Servir chaud avec du riz.

Madeleines

Ingrédients :

2 œufs
125 g de sucre en poudre
180 g de beurre ramolli
125 g de farine
Le zeste d'1 citron

Préparation :
Mettre dans un cul de poule les
œufs et le sucre en poudre.
Mettre le cul-de-poule au bain
marie sur une casserole d'eau
chaud, battre avec un fouet élec-
trique jusqu'à ce le mélange soit
épais, retirer du feu et continuer à
battre jusqu'à ce que le mélange
augmente de volume, incorporer
délicatement la farine tamisée, le
beurre ramolli et le zeste de
citron. Beurrer et fariner bien les
moules à madeleines et les rem-
plir avec la pâte. Faire cuire dans
un four préchauffé à 180°C pen-
dant 12 minutes, démouler et
laisser refroidir sur une grille.

Éviter qu’une poêle
n’attache

Pour remédier à ce problème,
il faut enduire le fond de la
poêle avec du gros sel et bien
frotter. Essuyer à sec sans
laver et faire cuire les ali-
ments qui n’attacheront plus.

Faire sécher des herbes
aromatiques

Commencer par les laver à
l’eau pure et les sécher natu-
rellement. Les mettre en
petits bouquets, les pendre
par les tiges têtes en bas dans
un endroit sombre et sec
comme le grenier par exem-
ple.

Surgeler des haricots
verts

Les équeuter, les laver et les
mettre dans des petits sacs de
congélation et marquer la
date. Lorsqu'on les sort du
congélateur, il faut les cuisi-
ner de suite comme des frais.

Rattraper
une mayonnaise

Mélanger une cuillerée de
votre "raté" dans un bol, avec
une cuillère d'eau ou de lait
froid. Battre rapidement avec
une fourchette, en incorpo-
rant au fur et à mesure le
reste de votre mayonnaise.

Zone d'appui du tal on :
- Elle doit être horizontale à l'intérieur de
la chaussure;

- Ne doit pas être inclinée, sinon le pied
glisse vers l'avant, ce qui n'est pas bon
pour l'avant-pied.

Hauteur du tal on :
- Pour marcher la journée : pas plus de 3 à
4 centimètres
- Réservez plutôt les escarpins, les hauts
talons (tels que les talons aiguilles) pour
vos sorties nocturnes, ou autres

Chaus sures à bouts po intus :
- Si vous optez pour un bout pointu, il
faut que celui-ci vienne en plus de la lon-
gueur du pied
- Il est important que les orteils ne soient
pas serrés

Informations supplémentaires :
Un soulier qui dure, ne se déforme pas et
ne fasse pas mal au pied, c’est un budget.
Donc il ne faut pas se tromper. Mis à part
les classiques que vous gardez dans vos
placards comme les ballerines ou les escar-
pins, il faut juste faire le bon choix...

SANTÉ DES PIEDS

L’importance d’être bien chaussée

Trucs et astucesTrucs et astuces

TALONS HAUTS

L’art de marcher sans souffrir !

Être bien chaussée est
important pour la santé de vos
pieds. Pour marcher sans avoir
mal aux pieds, choisissez la
bonne chaussure. Comment la
choisir ?, suivez le guide.

Lâche-moi les baskets !
Mode et sport ne font pas toujours bon

ménage. Ainsi l'habitude de porter ses chaus-
sures de jogging, à la ville, désole les orthopé-
distes. Le fait que les femmes d'âge mûr sont
plus sujettes à des douleurs aux pieds est proba-
blement dû à de mauvais choix de chaussures
dans leur jeunesse. En cause, principalement
les tongs et les chaussures à hauts talons. Les
douleurs aux pieds ne sont pas de simples
petits bobos. Elles figurent dans le Top 20 des
plaintes pour lesquelles les personnes entre 65
et 74 ans consultent leur médecin.

Mauv ai s cho i x de chaus s ures
aujourd'hui , doul eurs aux pi eds demain
Les douleurs aux pieds sont provoquées, par

exemple, par une déformation du gros orteil
(hallux valgus) et l'oignon qui en résulte, ou
par des doigts de pied en marteau, en griffe
ou en maillet où ce sont les articulations qui
sont atteintes. A noter que ce sont surtout les

femmes qui se plaignent de douleurs aux pieds à
un âge plus avancé.
Une étude révèle que 19 % des hommes et

29 % des femmes souffrent de maux de pieds
chroniques. Elle a aussi montré que les femmes
qui ont porté par le passé de bonnes chaussures
solides avaient 67 % de risques en moins
d'avoir plus tard des pieds douloureux.
L'étude classe les chaussures en trois caté-

gories. Les bonnes chaussures, dont les chaus-
sures de sport. Les chaussures dotées d'une
semelle dure ou en caoutchouc sont placées
dans la catégorie moyenne. Enfin, ce sont sur-
tout les chaussures de la troisième catégorie,
soit les chaussures à hauts talons, les sandales
et les tongs qui provoquent des problèmes de
pied et sont donc les coupables. Les médecins
de la Boston University conseillent dès lors
aux jeunes femmes de se débarrasser de leurs
talons hauts. Et, si elles tiennent quand même
à porter des hauts talons, ils leur recomman-
dent de bien s'étirer quand elles les ôtent.
Les pieds masculins douloureux semblent

rarement le fait de mauvaises chaussures:
moins de 2 % des participants masculins
déclarent porter des chaussures de troisième
catégorie.

Qu'es t-ce qu'une bonne chaus sure ?
C'est une chaussure qui vous permet d'être

bien stable sur vos deux pieds, avec suffisam-

ment d'espace au bout des orteils de façon à
empêcher tout frottement. Quand vous essayez
des chaussures, faites-le de préférence l'après-
midi ou le soir, quand vos pieds sont déjà un
peu gonflés. Gardez-les un moment aux pieds
et faites quelques pas. Enfilez aussi les deux
chaussures, car on n'a pas toujours les deux
pieds identiques.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE
DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE

WILAYA DE BECHAR
DAIRA DE BECHAR

COMMUNE DE BECHAR
DIRECTION DES FINANCES ET DES

AFFAIRES ECONOMIQUES
SERVICE DES MARCHES PUBLICS ET DES

EQUIPEMENTS
NIF : 0960 0801 9039 232

AVIS D’ANNULATION D’ATTRIBUTION
PROVISOIRE DU MARCHE

Suite à la décision du Comité communal du marché en
date du 06/03/2018 le président de l’Assemblée
populaire communale de Béchar informe l’ensemble
des soumissionnaires ayant participé à l’appel d’offres
ouvert avec exigence de capacités minimales
n°: 09/2018
Pour : REHABILITATION DE STRUCTURE

ADMINISTRATIVE BECHAR DJEDID
Paru dans le quotidien EL LIKAA en date du
08/11/2018 et MIDI LIBRE en date du 13/11/2018 de
l’annulation de l’attribution provisoire du marché paru
dans le quotidien EL LIKAA en date du 29/03/2019 et
l’annonce de rectification de l’attribution provisoire
paru dans le quotidien MIDI LIBRE pour le motif
suivant : Déclaration de probité et de candidature
suite à l’article 33 du cahier des charges ci-dessus.
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PAR IDIR AMMOUR

Traditionnellement célébrée lors
des 10 premiers jours du prin-
temps, la semaine internationale
pour les alternatives aux pesti-
cides, s’est ouverte hier. Cette
énième halte marquée par la diver-
sité et le nombre d’évènements
durant cette semaine à travers plu-
sieurs pays, témoigne de la prise
de conscience croissante de la
société civile sur les dangers sani-
taires et environnementaux des
pesticides ainsi que de la volonté
de trouver des alternatives!
Aujourd’hui, certes, l’agriculture
a évolué.
Elle ne ressemble plus à celle de
nos grands-parents. Mais dans quel
sens ?
Le recours à l'agriculture intensive
semble être pourtant inévitable
afin d'envisager une sortie de la
crise alimentaire mondiale, mais
elle doit être pratiquée de façon rai-
sonnée et équitable.
Malheureusement, une grande par-
tie de l’agriculture, telle qu'elle est
pratiquée dans le monde
aujourd’hui, n’est pas durable.
Qu’en est-il en Algérie ? Alors que
l’Occident connait une vive polé-
mique sur le pesticide glyphosate,
la question ne se pose même pas
en Algérie, selon, le constat des

spécialistes réunis lors d’une jour-
née d’étude sur les contaminants
chimiques organisée dernièrement,
par la Fédération algérienne des
consommateurs. Ces derniers s’ac-
cordent à dire que les agriculteurs
utilisent abusivement des pesti-
cides.
Ils ne respectent plus les condi-
tions techniques et les bonnes pra-
tiques de production, notamment
le délai avant récolte et la limite
maximale des résidus.
Les producteurs continuent égale-
ment d’utiliser des molécules
pourtant interdites, telles que les
dérivés chlorés. Ces substances
toxiques sont répandues dans la
nature, au sol, sur les cours d’eau
et dans toute la chaîne alimentaire,
mais aussi dans les emballages.
Les spécialistes parlent de "conta-
minants chimiques" qui sont des
substances naturelles ou synthé-
tiques que l’on retrouve dans les
aliments.
Le ministère de l’Agriculture, ne
va pas dans le sens de ce constat en
assurant que les produits phytosa-
nitaires (pesticides) à usage agri-
cole sont soumis, avant leur mise
sur le marché national, à une
homologation délivrée par le
ministère de l’Agriculture suite à
plusieurs procédures de contrôle.
Puis relayée par un Comité biolo-

gique composé des instituts tech-
niques du ministère de
l’Agriculture, qui sont chargés
d’expérimenter les pesticides sur le
terrain pour une période de deux
ans, détaille-t-on. D’autre part, se
référant au Centre national de toxi-
cologie, la tutelle affirme
qu’"aucun cas d’empoisonnement
causé par des pesticides n'a été
enregistré jusqu'à
maintenant". Sur ce point, il
avance que la mise en place d'or-
ganes de contrôle rigoureux est en
cours.
De son côté, le président de l’asso-
ciation nationale pour la protec-
tion et l’orientation du consom-
mateur, était formel sur cette ques-
tion, affirmant que nos produits
agricoles sont sains à 100 %. Un
aveu rassurant quant à la qualité de
nos fruits et légumes, lavés ainsi
de tout soupçon.
Donc, il n’y a pas de quoi s’alar-
mer quant à ces derniers qui peu-
vent même être classés comme
étant bio.
A travers la guerre de communi-
qués avec des déclarations contra-
dictoires, le citoyen se retrouve
dans un dilemme et ne sait même
pas à quel saint se vouer. Qui a
raison et qui a tort ? L’avenir nous
le dira !

I. A.

L’Algérie ne fournit pas son
gaz gratuitement à la France, a
tenu à rassurer hier l’expert en
Énergie, Mourad Preure, lors
de son passage à la Radio
chaîne 3.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

O n ne "donne pas gratuitement le gaz,
cela n’est pas possible", a affirmé
l’expert international en Énergie, en

expliquant qu’un "méthanier transportant le
gaz ne quitte pas le port d’Arzew ou de
Skikda si les Douanes n’apposent pas de
tampon".
Quant aux gazoducs qui vont vers
l’Espagne et l’Italie, "il y a des points de
comptage", a-t-il expliqué, précisant que
"lorsqu’un bateau transportant du pétrole
quitte l’Algérie, la Banque d’ Algérie exige
à ce que les recettes soient rapatriées dans
un délai très court". Des propos qui vien-
nent contredire toutes les rumeurs colpor-
tées ces derniers temps selon lesquelles la
France bénéficie gratuitement du gaz algé-
rien. Il a de même indiqué "qu’il y a une
comptabilité matière au niveau de
Sonatrach et on ne peut pas donner du gaz
gratuitement. Il y a une traçabilité obliga-
toire". L’expert estime qu’en cas de rupture
d’approvisionnement, les fournisseurs se
bousculeront pour alimenter la France, y
compris les États-Unis, le Qatar et la
Russie, qui représente 25 % de l’approvi-
sionnement gazier européen. La France
produit 80 % de son électricité à partir du

nucléaire. Il a par ailleurs rappelé que
l’Algérie a toujours réussi, dans des
moments sensibles, à rassurer ses parte-
naires. Il y a pas eu de rupture d’approvi-
sionnement durant la décennie noire, d’au-
tant plus que nous avions 14.000 km de
pipelines. "Nous avons réussi à maintenir
le système gazier et pétrolier en fonctionne-
ment, malgré les risques".

Les risques de la baisse
de production

La baisse de la production pétrolière en
Algérie pose la question quant à la capacité
du pays à honorer ses contrats à court et à
long termes. A ce propos, M. Preure a indi-
qué que "les gisements ont besoins
aujourd’hui de beaucoup d’effort et de tech-
nologie pour retrouver leur rythme de pro-
duction normale". "Nous avons un poten-

tiel indiscutable, mais pendant plus de 15
ans, le développement de l’amont a été
ralenti, parce que nous avons touché plu-
sieurs fois la réglementation, ce qui a
entraîné une désaffection des compagnies
pétrolières pour l’amont algérien", a-t-il
souligné, indiquant que "pour toutes ces
raisons, notre production traverse un trou
d’air dû au manque d’investissement".
M. Preure a indiqué que "l’Algérie reste un
partenaire stratégique en termes d’approvi-
sionnement. Cependant, en 2010, l’Algérie
représentait 16 % de la demande gazière
européenne, aujourd’hui elle représente 8
%". Selon l’expert, notre part a baissé, en
raison de la présence de concurrents très
agressifs, notamment le gaz de schiste amé-
ricain et le Qatar qui est un concurrent
extrêmement agressif et les marchés asia-
tique se trouvent aujourd’hui concurrencer

par l’Australie et l’Est africain. A ce pro-
pos, M. Preure a rappelé que le "Qatar dis-
pose de 77 millions tonnes de capacités de
liquéfaction, qu’il va porter, grâce au projet
Race Lafane 2, à 100 millions de tonnes,
alors que l’Algérie ne dispose de de 24 mil-
lions de tonnes, mais le pays reste la source
d’approvisionnement la plus proche des
marchés européens".

Les conséquences du mouvement
populaire

Abordant la situation actuelle du pays, l’ex-
pert a indiqué que certains pays pourraient
profiter du contexte actuel pour prendre les
parts de marché à l’Algérie, notamment le
Qatar. Selon lui, "tout fléchissement de
l’offre algérienne sera immédiatement com-
pensé par des volumes concurrents". Il a
rappelé qu’"en cas de rupture d’approvision-
nement, les industriels qui achètent du gaz
algérien se reporteront immédiatement sur
le gaz qatari et américain ou même russe,
puisque les Russes sont en train de doubler
leur gazoduc nord, alors que nos exporta-
tions sont de 54 milliards de mètres cubes".
Il a souligné que le gaz de schiste américain
veut aussi se positionner sur le marché
européen. Le Congrès américain a
approuvé 54 millions de tonnes de capaci-
tés de liquéfaction, d’autant plus que la
demande gazière aux États-Unis fonctionne
sur un cycle opposé à la demande euro-
péenne. "Le pic de la consommation aux
USA est en été, alors qu’en Europe, le pic
est observé en hiver. Le gaz américain se
vend en Europe à 7 dollars de BTU", a-t-il
expliqué.

R. R.
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MOURAD PREURE :

"L’Algérie ne fournit
pas de gaz gratuitement à la France"

UTILISATION DE PESTICIDES

Les pouvoirs publics rassurent
VÉHICULES CKD-SKD

Légère baisse
de la facture d'importation
La facture d'importation des collections CKD-SKD destinées à
l'industrie de montage des véhicules de tourisme et ceux de trans-
port de personnes et de marchandises a atteint 220,13 millions
de dollars en janvier 2019 contre 226,89 millions de dollars en
janvier 2018, soit une baisse de près de 7 millions de dollars (-
3 %), a appris l'APS auprès du Centre national des transmissions
et du système d'information des Douanes (CNTSID).
Concernant les véhicules de tourisme, les importations des
CKD-SKD ont baissé à 147,17 millions de dollars en janvier
2019 contre 203,86 millions de dollars au même mois de 2018,
en baisse de près de 57 millions de dollars (-27,81 %).
En revanche, les importations des véhicules de transport de per-
sonnes et de marchandises (produits finis) et de collections CKD-
SKD destinées à ce type de véhicules ont grimpé à 72,96 mil-
lions de dollars contre 23,03 millions de dollars, en hausse de
près de 50 millions de dollars correspondant à une augmentation
de près de 217 %. Par ailleurs, les importations des parties et
accessoires des véhicules automobiles (pièces détachées pour les
véhicules d'occasion...) ont augmenté à 34,73 millions de dol-
lars contre 24,5 millions de dollars (+41,81 %).
En outre, les importations des pneumatiques neufs en caout-
chouc ont également connu une tendance haussière avec une fac-
ture de 18,1 millions de dollars en janvier 2019 contre 5,18 mil-
lions de dollars en janvier 2018 (+ 49,42 %).
Pour rappel, la facture globale d'importation des collections
CKD destinées à l'industrie de montage des véhicules (de tou-
risme et utilitaires) et l'importation des véhicules de Transport de
Personnes et de Marchandises (produits finis) s'est chiffrée à plus
de 3,73 milliards de dollars en 2018 contre 2,2 milliards de dol-
lars en 2017, en hausse annuelle de 1,53 milliard de dollars
(+70 %). L'industrie de montage local des véhicules a réalisé une
production de 180.000 véhicules de tourisme en 2018 (contre
110.000 en 2017) et 4.500 véhicules industriels en 2018.

R. E.



L'hydrogène est l'élément le
plus abondant dans l’Univers.
Pourtant, il reste rare sur
Terre. Avant de pouvoir
l'utiliser comme combustible
vert, il faut donc produire cet
hydrogène. Et c'est en théorie
possible assez facilement. Un
panneau solaire, des
électrodes et de l'eau.

C' est tout ce qu'il faut en prin-cipe pour réaliser une réac-
tion d'électrolyse de laquelle

on peut tirer de l'oxygène - du côté de
l'anode - et de l'hydrogène - du côté de
la cathode.
Le bémol, c'est que l'eau utilisée doit
être pure. Or, l'eau pure reste pré-
cieuse et coûteuse à produire. Alors
des chercheurs de l'université de
Stanford (États-Unis) se sont
demandé s'il pouvait être possible de
réaliser l'opération à partir d'une eau
de mer - contenant pourtant des ions
chlorure chargés négativement et ris-
quant de corroder l'anode - qui appa-
raît, elle, extrêmement abondante sur

notre planète.
Une technologie rapidement

transférable
Des chercheurs ont découvert qu'en
couvrant l'anode de couches riches en
charges négatives, celles-ci repous-
sent les ions chlorure. Ils y ont donc
d'abord placé une mousse de nickel
qui joue le rôle de conducteur. Puis de
l'hydroxyde de nickel-fer qui

déclenche l'électrolyse et du sulfure
de nickel, couche négative qui protège
l'électrode.Avec des courants iden-
tiques à ceux utilisés dans l'industrie,
l’anode résiste plus de 1.000 heures
contre seulement 12 heures pour une
électrode classique plongée dans l'eau
de mer. La validité du procédé a été
prouvée en laboratoire. Reste mainte-
nant à transférer la technologie. Mais

comme les éléments utilisés par les
chercheurs de l'université de Stanford
s'emploient déjà dans les électroly-
seurs existants, cela pourrait être
rapide. Par hasard, un retraité améri-
cain a découvert le moyen de dégager
de l'hydrogène à partir d'eau salée.
Curiosité de laboratoire vérifiée par
un physicien de renom, cette voie iné-
dite commence à être prise au sérieux.
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Produire de l’hydrogène à partir
d’eau de mer

La parole humaine utilise une
palette incroyablement riche,
avec près de 900 sons diffé-
rents. Certaines langues n'uti-
lisent qu'une dizaine de ces
sons, d'autres plus d'une cen-
taine.
En utilisant des bases de don-

nées sur l'utilisation des
labiodentales et le type de
production alimentaire, ils
ont d'abord pu vérifier que
cette corrélation existe bel et
bien, et qu'elle est statistique-
ment significative. Chez des
populations qui vivaient

encore récemment comme
des chasseurs-cueilleurs,
comme, par exemple, au
Groenland, en Afrique du
Sud et en Australie, les sons
[v] et [f] sont quasi-inexis-
tants (à l'exception d'imports
assez récents d'autres langues

comme le danois, l'afrikaans
ou l'anglais).
Les chercheurs ont déve-
loppé un modèle bioméca-
nique afin de calculer la force
musculaire nécessaire pour
produire ces consonnes, chez
des Homo sapiens du
Paléolithique ou d'au-
jourd'hui. Jusqu'au début du
Néolithique et la naissance
de l'agriculture, le régime ali-
mentaire de nos ancêtres
chasseurs-cueilleurs nécessi-
tait une forte mastication qui
provoquait une érosion den-
taire et une modification de
la denture de sorte que leurs
incisives se touchaient par-
faitement bord-à-bord.

Adoption d'un régime
contenant moins
d'aliments durs

Avec le développement de
l'agriculture et de technolo-

gies comme la meule, les
humains modernes ont
conservé à l'âge adulte une
occlusion dentaire de type
juvénile, où les incisives
supérieures sont décalées
vers l'extérieur de la bouche,
la mâchoire inférieure étant
légèrement en retrait. Dans
ces conditions, les consonnes
labiodentales sont pronon-
cées plus facilement, nécessi-
tant une moindre force mus-
culaire.
Enfin, en reconstruisant l'his-
toire et la diffusion de ces
sons dans la généalogie des
langues indo-européennes,
les chercheurs suggèrent
qu'en Europe, l'utilisation de
labiodentales n'a augmenté
de manière spectaculaire
qu'au cours des deux ou trois
derniers millénaires, en lien
avec l'essor des technologies
de préparation des aliments.

Les sons "f" et "v" seraient apparus grâce
à des changements alimentaires

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Table-induction
Inventeur : Thomson Electroménager Date : 1990 Lieu : France

Il s’agit d’une table de cuisson tout à fait étonnante : elle ne chauffe pas. La cuisson
s’effectue par la création d’un champ magnétique au contact des casseroles.
Thomson Electroménager (TEM), qui a commercialisé cette table de 1990 à 1992, a
déposé quelque 23 brevets pour la protéger. Elle se trouve actuellement sous divers-
es marques.
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PAR FAYÇAL ABDELGHANI

C’ est un coup de tonnerre àl’UGTA où les principales
unions locales ont dans un

communiqué déclaré "leur retrait de
confiance au SG de l’UGTA et de geler
leurs activités jusqu’à ce que dernier
démissionne de son poste". Ces unions
ont été suivies également par le syndi-
cat des travailleurs de la SNVI et du
syndicat des personnels de l’Éducation
qui ont appelé Sidi Saïd à
"partir sans conditions" en attendant un
nouveau congrès tel qu’il a été formulé
par les militants de base. Depuis des
mois la crise couve au sein du puissant
syndicat public et le soutien incondi-
tionnel de Sidi Saïd à un 5e mandat du
Président sortant n’a fait que jeter de
l’huile sur le feu. Si ce dernier espérait
le soutien des quelques fédérations et de
son bureau, c’est que cette carte ne
semble plus fonctionner face au gron-

dement de la base. Les contestataires
soulignent que "la position du SG ne
correspond pas aux principes du syndi-
cat et ne repose pas sur une large
consultation qui aurait pu être enta-
mée". Ces militants syndicalistes esti-
ment que "l’UGTA doit être loin des
chapelles politiques et ne doit pas se

positionner politiquement et de
manière délibérée". Les reproches sont
multiples à l’encontre du SG de la cen-
trale syndicale où il lui est reproché "sa
proximité avec le patronat et la mau-
vaise gestion lors de son dernier man-
dat". La colère vient aussi du fait que
"nombre de travailleurs dans des entre-

prises publiques ne sont pas satisfaits
des bilans du principal responsable du
syndicat". Les frondeurs n’ont pas
appelé pour l’heure à une grève de leurs
secteurs respectifs, considérant que "les
travailleurs doivent conserver leurs
acquis et de pas entreprendre d’actions
dans le contexte actuel". Quant à Sidi
Saïd, qui s’est illustré dernièrement pas
une déclaration menaçant les militants
frondeurs de sanctions, il serait revenu
sur ses propos où selon ces intimes il
aurait pris position avec les manifes-
tants en soutenant leur doléance. Mais
rien n’est sûr autour de ces "fuites" qui
mettent encore le SG dans l’embarras.
On apprend de source concordante que
Sidi Saïd aurait émis le vœu de démis-
sionner de son poste, étant malade, et
de laisser le soin à un intérim en atten-
dant le futur congrès pour lequel aucune
date n’a été encore avancée.

F. A.

PAR RACIM NIDAL

Le général de corps d'Armée, Ahmed
Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense
nationale, chef d'état-major de l'Armée
nationale populaire (ANP), a souligné,
mardi, que le mois de mars est marqué
par les "hauts faits aux objectifs nobles
et aux intentions pures" à travers les-
quels le peuple algérien a exprimé "ses
valeurs et ses principes de travail sincère
et dévoué à la patrie", indique un com-
muniqué du ministère de la Défense
nationale (MDN).
"Les fruits du dévouement ne fanent et
ne disparaissent jamais et leur parfum
marquera toujours tout travail dévoué à
Allah et à la patrie. Ce parfum doux
porté par le mois de mars de chaque
année pour le peuple algérien, le mois

des chouhada. Un mois marqué par les
hauts-faits aux objectifs nobles et aux
intentions pures, à travers lesquels le
peuple algérien a clairement exprimé ses
valeurs et ses principes de travail sincère
et dévoué à Allah et à la patrie", a relevé
le général de corps d'Armée au deuxième
jour de sa visite sa visite à la 3e Région
militaire à Béchar.
Il s'agit d'"un mois qui a vu accroitre le
nombre des Chouhada pour Allah et
pour la patrie, et qui a vu grandir la
détermination des moudjahidine qui se
sont résolus en cet illustre mois, d'être
des projets de martyrs ou de remporter
une victoire éclatante", a-t-il souligné,
ajoutant qu'"Allah a exaucé la prière des
braves aux bonnes intentions, certains
ont été honorés par la Chahada et d'au-
tres par la victoire. Ainsi, ce mois a été

sacré, à juste titre, mois des martyrs et
de la victoire face au colonisateur fran-
çais", a-t-il dit.
Lors de ce deuxième jour de visite à la 3e
Région militaire à Béchar, le chef d'état-
major de l'ANP a poursuivi l'inspection
d'unités déployées dans le territoire du
secteur opérationnel du sud de Tindouf,
et supervisé l'exécution d'un exercice de
tirs avec munitions réelles.
Baptisé "Nasr 2019", cet exercice coïn-
cide avec la célébration par le peuple
algérien du 57e anniversaire de la fête de
la victoire, le 19 mars, et qui a été exé-
cuté en commémoration de cette date,
par les unités organiques du Secteur opé-
rationnel SudTindouf, soutenues par des
hélicoptères d'appui-feu.

R. N. -

PAR RIAD EL HADI

La Banque extérieure d'Algérie (BEA) a
augmenté son capital social le portant de
150 milliards DA à 230 milliards DA, a
indiqué cette banque publique dans un
communiqué. Cette augmentation du
capital, proposée par le conseil d'adminis-
tration de la BEA et avalisée par le
Conseil de la monnaie et du crédit, "s'ins-
crit dans le cadre d'une stratégie de déve-
loppement visant notamment un redé-
ploiement à l'international dans la pers-
pective d'ouvrir un établissement bancaire
en France, d'une part, et l'accroissement
des parts de financement en interne, d'une
autre part", explique-t-on.
Les responsables de cette banque estiment
que "cette opération accroîtra la capacité à

répondre à des événements futurs très
importants liés au financement du crédit
de l’économie national notamment les
projets structurants, et offrira la possibi-
lité de poursuivre la croissance grâce à des
acquisitions ciblées. '' Les comptes
sociaux de l’exercice 2017, approuvés par
l'assemblée générale de la BEA en juin
2018, indiquent que le bénéfice net s'est
chiffré à plus de 57 milliards DA et un
total bilan de 3.122 milliards DA. Dans
ce sens, les responsables de cet établisse-
ment bancaire ont mis en exergue les
efforts consentis dans le développement
des différentes activités, améliorant le
niveau de ses fonds propres et augmentant
son total bilan.
A ce propos, ils rappellent que sur l'exer-
cice de 2016, le total bilan était de 2.574

milliards DA : "Ce chiffre est considéré
très insuffisant et qui avait été dû essen-
tiellement à une baisse des ressources col-
lectées du secteur public, notamment
celles provenant de Sonatrach".
En effet, poursuivent-ils, la "BEA, qui
compte beaucoup de clients dans le sec-
teur de l’énergie, dont la compagnie
publique Sonatrach, considère qu’une évo-
lution importante des crédits à l’économie
orientés principalement au financement de
l’investissement, ainsi que l’effort en
matière de collecte des ressources auprès
du secteur privé, a permis de compenser la
baisse des ressources collectées auprès du
secteur public".

R. E.

-PLATEFORME POUR
LE CHANGEMENT

Cascade
de démentis

Dans un communiqué sanctionnant la réu-
nion du bureau politique de son parti,
ZoubidaAssoul assure avoir reçu cette pla-
teforme et qu’elle a été d’accord sur le
contenu, mais qu’elle ne l’a jamais signée.
"Nous avons reçu cette plateforme qui pro-
pose une période de transition avec
laquelle nous sommes d’accord. Mais nous
n’avons ni signé ni discuté sur cette plate-
forme avec les signataires", affirme
l’UCP.
MokraneAït Larbi, dont le nom a été men-
tionné sur la pétition de cette plate forme,
avait réagi juste après la diffusion de la
plateforme pour démentir, lui aussi, avoir
signé un quelconque document. C’était
aussi le cas de Me Mustapha Bouchachi.
Ce dernier a indiqué avoir effectivement
reçu cette plateforme et qu’il partage ses
grands principes, mais seulement, a-t-il
précisé, "il ne l’a jamais signée". Notons
que cette plateforme pour le changement a
été rendu publique il y a quelques jours seu-
lement. Parmi les signataires l’on trouve,
entre autres, Mohcine Belabes du RCD,
Ali Benouaria ex-ministre, Sofiane Djilali
de Djil jadid et deux membres de l’ex-FIS,
à savoir Mourad Dhina et Kamal Guemazi.
Ce document parle de la période de transi-
tion qui suivra le départ du système poli-
tique et les mécanismes à mettre en place
pour la gestion de cette conjoncture.
.

WILAYAS DE L'EST DU PAYS

De pluies assez
soutenues

Des pluies "assez soutenues" affecteront
des wilayas de l'est du pays à partir de ce
mercredi, selon un Bulletin spécial (BMS)
émis par les services de l'Office national
de la météorologie.
Les wilayas concernées par ces pluies sont
Guelma, Souk-Ahras, El-Tarf, Annaba,
Skikda, Jijel, Béjaïa, Mila, Constantine,
Oum el-Bouaghi, Khenchela, Batna et
Tébessa, avec des cumuls pouvant attein-
dre ou dépasser localement les 40 mm et
ce, du mercredi à 15h au jeudi à 15h.

R. N. -

FORTE CONTESTATION À L’UGTA

Sidi Saïd sur la défensive
La centrale syndicale fait face à un vent de contestation au niveau de sa base. Des unions locales et le syndicat des travailleurs

de la SNVI ont retiré leur confiance au Secrétaire général et promettent de multiplier les pressions pour son départ.

GAID SALAH-FÊTE DE LA VICTOIRE

Mars marqué par "les hauts faits aux
objectifs nobles" du peuple

BANQUE EXTÉRIEURE D'ALGÉRIE

Augmentation du capital à 230 milliards DA
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

En se baignant dans la mer de
Sandhamn, petite île au large de
Stockholm, Nora trouve le cadavre d'un
homme enroulé dans un filet de pêche.
L'enquête est confiée à Thomas
Andreasson, un policier de la capitale,
qui est aussi un ancien camarade de
classe de Nora. L'inspecteur tente de
déterminer s'il s'agit d'un accident ou
d'un meurtre. Intriguée par sa présence,
Nora entreprend de l'aider malgré la dés-
approbation de son mari, Henrik.

21h00

CCAASSTTLLEEMMEEUURRTTRREESS  ÀÀ  SSAANNDDHHAAMMNN

Beckett doit travailler avec Jordan Shaw, un
agent du FBI, dans le cadre de la traque d'un
tueur en série qui éprouve une fascination
malsaine pour Nikki Heat, l'héroïne que
Castle a créée dans son dernier livre.
L'assassin appelle en effet la détective à
chaque fois qu'il s'apprête à commettre un
crime. Une chasse à l'homme est mise en
place par les deux femmes qui, pourtant, ne
s'apprécient guère.

21h00

LLOOLL  
((LLAAUUGGHHIINNGG  OOUUTT  LLOOUUDD))

C'est la rentrée et Lola, surnommée Lol, retrouve
ses copines, Charlotte et Stéphane, son petit ami,
Arthur, et ses copains. Leurs amours les préoccu-
pent beaucoup plus que le contenu de leurs livres
scolaires. Dès le premier jour de classe, Lola se
brouille avec Arthur qui lui avoue l'avoir trompée
pendant l'été. A la maison, ça ne va guère mieux.
Le dialogue entre Lola et sa mère Anne devient
très difficile.

21h00

SSEECCTTIIOONN  DDEE  RREECCHHEERRCCHHEESS

Un cadavre est découvert dans un contai-
ner en provenance de Nouvelle-
Calédonie. A côté du corps se trouve le
téléphone de Sarah Casanova, ancienne
membre de la Section de Recherche et
grand amour de Lucas. Le portable
contient un message vidéo interrompu
et inquiétant de la jeune femme. Bernier,
Lucas et Rose s'envolent pour Nouméa
et enquêter sur place, à commencer par
le domicile de Sarah, mis à sac. Ils ren-
contrent le frère de Sarah, Nathan, ingé-
nieur dans une mine de nickel sur l'île.

21h00

PPAALLEE  RRIIDDEERR

Pendant la ruée vers l'or, en Californie, une petite
communauté subit les exactions répétées des
sbires du riche et cupide Coy LaHood, l'homme
fort de la ville. C'est alors qu'un pasteur taciturne,
surgi de nulle part, s'installe sur place. Bientôt
surnommé Preacher, il redonne espoir aux habi-
tants. Mais ce cavalier, aussi mystérieux que cou-
rageux, dérange les projets de LaHood, qui lance
ses hommes à ses trousses.

21h00

EENNVVOOYYÉÉ  SSPPÉÉCCIIAALL

Maman va craquer ! Laetitia, mère de deux enfants
et à la tête de sa propre clinique vétérinaire, ne par-
vient plus à tout mener de front. Comme 63% des
mères qui travaillent, elle se dit «épuisée». Ce trou-
ble, qui touche 10% des familles, peut conduire à la
dépression ou à des comportements violents envers
les enfants • Le prix de l'innocence. Pour la première
fois, des caméras ont été autorisées lors des
audiences. Des femmes et hommes qui ont passé plu-
sieurs mois, voire plusieurs années en prison avant
d'avoir été lavés de tout soupçon, viennent raconter
leur souffrance et demander une réparation finan-
cière.

21h00

EENNQQUUÊÊTTEE  SSOOUUSS  HHAAUUTTEE
TTEENNSSIIOONN

Le 8 mars 2014, le vol MH370 de Malaysia
Airlines décolle de l'aéroport de Kuala Lumpur
pour rejoindre Pékin. Peu après, le Boeing 777
qui transportait 239 personnes disparaît des
écrans radars alors qu'il vole au dessus de la
mer de Chine. Plus de 25 pays se sont mobi-
lisés pour retrouver l'épave et les boîtes noires,
sans succès. Et si, les informations qui ont été
données étaient fausses ? Pour tenter d'éclaircir
les mystères de cette disparition, le document
reprend, point par point, tous les éléments de
cette histoire.

21h00

BBOONNEESS

Alors qu'elle travaille sur le meurtre d'un
ancien prisonnier dont le corps a été déchi-
queté au cours d'une explosion, Camille
apprend une nouvelle troublante qui pourrait
bouleverser son avenir sur le plan personnel.
Angela découvre que le défunt portait un
tatouage provenant d'un gang de détenus.
L'équipe pense qu'il pourrait avoir été victime
d'une vengeance de la part d'une bande rivale.

21h00

22

La dernière déclaration du
porte-parole du RND semble
avoir fait l’effet d’une véritable
bombe au sein du parti
d’Ahmed Ouyahia.

PAR LAKHDARI BRAHIM

S eddik Chihab, invité avant-hier
soir sur le plateau de la chaîne de
TV El Bilad, a en effet indiqué

que "le parti s’est trompé en soutenant
la candidature du Président
Bouteflika pour un 5e mandat". Il a en
outre apporté le soutien du parti au
mouvement populaire qui déferle sur
le pays. "Je pense que personne ne
peut arrêter la marche de l’Histoire
ou la volonté populaire", a déclaré
Seddik Chiheb. Il a évoqué un "éveil
de la conscience de la Nation qui
refuse désormais le statu quo". "On
encourage ce mouvement pour que
l’Algérie ne soit pas un jouet dans les
mains de ces parties qui font bouger
les choses dans l’ombre", a-t-il lâché.
Allant encore plus loin encore dans le
propos il a clairement estimé que le
soutien au cinquième mandat
d’Abdelaziz Bouteflika était finale-
ment une erreur. "La candidature du
Président de la République à un cin-
quième mandat dans son état est un
manque de clairvoyance de notre part.
On s’est trompé et on n’avait pas le
courage de le dire. On ne fait pas par-
tie de ceux qui étaient convaincus de
la candidature du Président dans son
état", a-t-il dit. Comment explique-t-il
le discours d’Ahmed Ouyahia avant
l’avènement du mouvement
populaire ? Chiheb précise que le
"discours est une chose et la convic-
tion en est une autre". Interrogé sur les
contradictions dans les positions du
parti, Seddik Chiheb évoque la
volonté du peuple et des "positions
qui changent selon le temps, le lieu,

les objectifs et les intérêts".

Le parti se démarque
Cette déclaration-confession, autant
surprenante que courageuse, a suscité,
comme il fallait s’y attendre, la réac-
tion du parti 
Le RND s’est en effet démarqué, hier
mercredi, des déclarations faites la
veille par son porte-parole, Seddik
Chihab sur El Bilad TV. "Le porte-
parole du RND a accordé le mardi 19
mars une interview à une chaîne de
télévision nationale. Le débat a été
marqué par le style provocateur et
dirigé du présentateur, ce qui a amené
notre collègue à s’éloigner des posi-
tions connues du RND", précise un
communiqué du parti rendu public
hier. Le RND rappelle que sa position
a été exprimée dans la lettre du secré-
taire général Ahmed Ouyahia, envoyé
le 17 mars aux militants. Dans cette
lettre Ouyahia a en effet fait l’éloge de
la feuille de route proposée par le
Président Bouteflika pour une sortie

de crise. Le groupe parlementaire du
RND à l’APN emboîte le pas au parti
et désavoue Seddik Chiheb. Dans un
communiqué rendu public hier, le
groupe du RND précise que ses mili-
tants "s’interrogent" sur les positions
exprimées par Seddik Chihab. Le
groupe estime que c’était  un "débat
au style parfois provocateur qui
aurait poussé notre collègue à perdre
son sang-froid et parfois s’écarter des
positions connues du rassemblement".
Le communiqué rappelle ses positions
par rapport à la situation du pays et sa
"fidélité à M. le président de la
République, y compris pour les conte-
nus des deux dernières lettres adres-
sées à la nation, ont été clarifiées le
17 mars dans la dernière de son secré-
taire général, Ahmed Ouyahia aux
militants".

Belkacem Mellah charge
Ouyahia

Par ailleurs  Belkacem Mellah, mem-
bre fondateur du RND, a fustigé hier

Ahmed Ouyahia. "Il est regrettable
qu’aucun membre fondateur du parti
ne soit resté. Les membres ont tous été
écartés et marginalisés, remplacés
par des fonctionnaires politiques. Des
anciens ministres comme Chérif
Abbas, Benbouzid, Yahid Guidoum,
Derrouaz ont été éloignés. Le RND a
été loué à ceux qui ont de l’argent,
venus pour leurs intérêts personnels
uniquement. Aujourd’hui, je dis aux
fondateurs que le RND ne meurt pas",
a-t-il déclaré.  Pour lui "Ouyahia avait
le pouvoir de prendre des décisions.
Je l’aurai salué s’il avait déclaré qu’il
avait commis des erreurs et qu’il quit-
tait le gouvernement pour rejoindre le
mouvement populaire. Ouyahia a
servi l’État pendant vingt-cinq ans,
c’est l’âge de la génération qui est
dans la rue. Les partis comme le FLN
et le RND se sont fermés sur eux-
mêmes. Les mêmes têtes tournent à
l’APN, au Sénat et ailleurs",  a-t-il
ajouté.

L. B

PAR CHAHINE ASTOUATI

Le coordinateur de l'Instance diri-
geante du parti du Front de libération
nationale (FLN), Mouad Bouchareb, a
affirmé, hier mercredi à Alger, que sa
formation politique "soutient pleine-
ment le mouvement populaire", appe-
lant à la nécessité de s'assoir autour
d'une seule table de dialogue pour édi-
fier une nouvelle Algérie.
S'exprimant lors de la réunion des
secrétaires des mouhafadate du parti,
Mouad Bouchareb a indiqué que "le
FLN soutient pleinement le mouve-
ment populaire de contestation, car
les principes et valeurs constantes du
parti ont de tout temps eu pour source
le peuple, qui a demandé le change-
ment", un changement, a-t-il dit,
"explicitement évoqué par le président
de la République, également président
du parti, Abdelaziz Bouteflika en

déclarant qu'il procèdera au change-
ment du régime et à la construction
d'une nouvelle République en vue de
faciliter l'interaction entre toutes les
forces du pays".
Soulignant que "la souveraineté du
peuple a toujours été la base du sys-
tème de gouvernance en Algérie", et
qui se reflète dans le slogan "du peu-
ple et pour le peuple", M. Bouchareb
a relevé la nécessité "de travailler
avec dévouement et de prôner le dia-
logue unifié afin d'atteindre les objec-
tifs escomptés conformément à une
feuille de route bien définie afin de
bâtir une nouvelle Algérie qui ne mar-
ginalisera et n'exclura personne".
Le peuple algérien qui a "vaincu par
le passé le colonisateur français, sou-
tenu par les force de l'Otan, est
aujourd'hui, en cette période char-
nière, en mesure de sortir de la crise",
a soutenu le coordinateur de l'instance

dirigeante du FLN.
A cette occasion, M. Bouchareb n'a
pas manqué de critiquer "certaines
personnes qui tentent de porter des
accusations à l'encontre du FLN",
soulignant que "l'Exécutif n'est pas
entre les mains du parti".
Bouchareb a profité de son interven-
tion pour régler ses comptes avec le
Premier ministre sortant, Ahmed
Ouyahia, secretaire général du RND,
pour soutenir que "le FLN n’a aucune
responsabilité dans la situation
actuelle, c’est Ahmed Ouyahia qui a
géré pendant des années et a tout
monopolisé".
"Le FLN est le parti majoritaire, mais
ce n’est pas lui qui a conduit l’exécu-
tif qui a aujourd’hui échoué dans sa
gestion", accuse encore Moad
Bouchareb.

C. A.
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PROPOS SUR LE 5E MANDAT:

Seddik Chihab ébranle le RND

IL A DIT QUE LE FLN SOUTIENT LE MOUVEMENT POPULAIRE  

Mouad Bouchareb fustige Ouyahia 

TRANSFERT DU POUVOIR
 AU PRÉSIDENT ÉLU

Lamamra maintient 
le cap

Le vice-Premier ministre,  chargé des
Affaires étrangères, Ramtane Lamamra, a
estimé hier à partir de Berlin où il poursuit
sa tournée européenne que l’État a "répondu
aux  attentes du peuple algérien".
Dans la conférence de presse qu’il a animée
conjointement avec son homologue alle-
mand, Lamamra a également affirmé que
l’Algérie était "capable de surmonter cette
étape" dans une allusion aux manifesta-
tions citoyennes qui durent depuis le 22
février dernier.
"Je rassure mes amis de par le monde que
l’Algérie est capable de surmonter cette
étape", a dit le diplomate algérien.
Et face aux accusations qui lui sont portées
de vouloir internationaliser la question
algérienne en allant quêter des soutiens en
Europe, Lamamra  n’a pas manqué de répon-
dre indirectement aux acteurs politiques.
"La non-ingérence dans les affaires
internes des pays tiers est un principe fon-
damental de notre politique étrangère hérité
aussi de notre Révolution et du combat de
l’Algérie au sein de l’organisation des pays
non alignés",  a-t-il souligné.
Et d’ajouter : "Nous sommes donc soucieux
de la non-ingérence étrangère dans nos
affaires internes".
Ramtane Lamamra est par ailleurs resté sur
la même ligne de défense par rapport à la
feuille de route du Président Bouteflika en
réitérant que la "Conférence nationale
inclusive devrait induire le changement du
système en Algérie et qu’elle sera couron-
née par  l’élection d’un nouveau président
de la République". 
"Une fois que la conférence nationale a eu
lieu (…) et qu’une nouvelle Constitution
est en place (…) une élection présidentielle
sera organisée et à ce moment-là le mandat
du Président Bouteflika expirera et la prési-
dence sera cédée à la personne élue par le
peuple algérien", a indiqué le vice-Premier
ministre.  Ramtane Lamamra ne s’est
engagé sur aucun délai pour l’aboutisse-
ment de ce processus.

R.  N.



Alors qu'il fait déjà dans les sous-vêtements ou
les hôtels, Cristiano Ronaldo se lance dans une
nouvelle aventure inattendue, en lien avec le
domaine médical cette fois-ci. Le champion
portugais inclut sa compagne Georgina
Rodriguez dans ce nouveau projet qui fait déjà
beaucoup parler de lui.
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ENCORE MOQUÉE

Depuis ses débuts dans la musique, la chanteuse Zaz jouit

d'une grande popularité mais est aussi la victime fréquente

de moqueries sur la Toile. La jeune femme a récemment

donné une interview qui a été détournée, et cela a beaucoup

énervé un de ses collègues...

ZAZ

NOUVEAU BUSINESS SURPRENANT, GEORGINA LE PATRON
CRISTIANO RONALDO

MEGHAN MARKLE
RÉAPPARAÎT DANS LA VIE PUBLIQUE

POUR UNE TRISTE ACTUALITÉ

Le 15 mars 2019, deux mosquées de la ville de Christchurch, en

Nouvelle-Zélande, ont été attaquées par un terroriste d'extrême-droite.

C'est le massacre le plus meurtrier survenu dans le pays par temps de

paix. Ce terrible drame a ému la terre entière. Meghan Markle et son

époux le prince Harry ne font pas exception.

MIDI LIBRE
N° 3647 | Jeudi 21 mars 20192 LE MI-DIT

narcotrafiquants
arrêtés à Oran

et Relizane.

9 11 252
orpailleurs et 2
contrebandiers

arrêtés à
Tamanrasset.

camions fabriqués
en Algérie livrés

au MDN.

DD
ii
xx
ii
tt

"Le RND défendra lors de sa participation aux consulta-
tions et dialogues, une conviction fondamentale, à savoir
l'impératif que tout un chacun accepte les concessions
susceptibles de convaincre les citoyens de la crédibilité
de la transition démocratique harmonieuse à laquelle a

appelé le président de la République."

AHMED OUYAHIA

4 médailles pour les cyclistes
algériens aux Championnats d'Afrique

Quatorze (14) enfants ont bénéficié, dernièrement d’implants
de la cochléaire de l’oreille. Les interventions  chirurgicales
étaient dirigées par l’équipe médicale du service d’ORL du
centre-hospitalo-universitaire (CHU) d’Oran, a-t-on appris
mardi auprès de la cellule de communication de cet établisse-
ment sanitaire. Ces interventions, dont ont bénéficié des
enfants de plusieurs wilayas de l’ouest du pays, interviennent
dans le cadre de la mise en œuvre de la stratégie du ministère
de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière
visant à faire du centre-hospitalo-universitaire d’Oran, un éta-
blissement de référence dans ce domaine, cela bien entendu
après le CHU de Tlemcen, qui est, rappelons-le, l’initiateur de
ce genre d’interventions. A noter que l’opération d’implant de
la cochléaire coûte au Trésor public la bagatelle de pas moins
de cinq  (5) millions de dinars par patient. Le service ORL du
centre-hospitalo-universitaire d’Oran a effectué ses deux pre-
mières interventions d’implant de la cochléaire au cours de

l’année 2013. Deux (2) enfants, l’un de Nâama et l’autre
d’Oran, avaient subi à cette époque, avec succès, cette greffe.
Pour rappel quatre (4) autres interventions du même genre ont
été assurées en 2016, rappelle-t-on.

Les cyclistes algériens, Azzedine Lagab (seniors) et Yacine
Hamza (U-23) ont remporté la médaille d'argent, alors que
Youcef Reguigui (seniors) a décroché le bronze, mardi der-
nier, lors de la course en ligne des championnats d'Afrique qui
se déroulent dans la ville de Bahir-Dar en éthiopie). C’est ce
qu’a indiqué la Fédération algérienne de la discipline (FAC). 
Azzedine Lagab a ainsi remporté la médaille d’argent en occu-
pant la seconde place de la course (174 km) à cinq secondes
du vainqueur, l'Erythréen Mekse Bebesay et devant son com-
patriote, Youcef Réguigui, est entré 3e avec 25 secondes de
retard sur le champion qui a enregistré 3h49.48. Pour sa part,
Yacine Hamza, entré en 7e position du classement général, a
pu arracher la médaille d'argent de la catégorie des U-23.  
La sélection algérienne a décroché au total quatre médailles (2
argent et 2 en bronze). Les deux médailles d'argent sont l'œu-
vre de Lagab et Hamza, alors que Islam Mansouri et Youcef
Reguigui ont décroché le bronze. 
La sélection algérienne est composée de huit cyclistes, en l'oc-
currence : Azzedine Lagab, Youcef Reguigui, Abderrahmane

Mansouri, Abderaouf Bengayou, Abdellah Benyoucef, Yacine
Hamza, Nacim Saïdi et Islam Mansouri, sous la direction du
coach national Chérif Merabet.

La salle OMS d'Ouled-Chebel Boualem-Bouhadja de Birtouta
abritera demain vendredi et samedi le tournoi national de
Pencak Silat. Cette compétition concernera toutes les catégo-
ries de la discipline. Cette compétition, qui s'inscrit dans le
cadre de l'application du plan d'action annuel de l'instance

fédérale, est la seconde après celle de Boumerdès en février
dernier. Le Pencak Silat est un art martial puisant ses origines
dans le monde malais (Indonésie, Malaisie, Singapour et
Brunei). Parmi les spécificités du Pencak Silat, on trouve
l'existence de formes dansées, appelées bunga ou kembang
"fleur" dans certaines régions malaises, et ibing penca à Java
Ouest. Elles sont accompagnées d'une musique exécutée avec
des instruments comme des tambours, des gongs et autres
métallophones, un hautbois et parfois une cithare et une flûte.
Le Silat est pratiqué avec des armes ou à mains nues. En géné-
ral, les écoles développent des séries d'enchaînements de mou-
vements codifiés appelés "Jurus", qui comporte un vaste
répertoire d'attaques, parades et d'esquives. La pratique du
Pencak Silat se fait sans gants ni casque de protection, car les
coups au visage sont interdits. Lancé en Algérie en 2014, sa
pratique est répandue dans 12 wilayas, dont les plus impor-
tantes sont El-Oued, Illizi, Jijel, Khenchela, Batna, Djelfa,
Blida et Alger.

Birtouta accueille
le 2e tournoi de Pencak Silat 

14 opérations d’implant de la cochléaire
assurées au CHUO Un prêtre italien

accro au jeu met
sa paroisse sur

la... paille

Se déclarant "fatigué", un prêtre

italien a décidé de quitter sa

paroisse et de faire une pause.

Il a trouvé un exutoire… dans

un casino où il a perdu non

seulement son propre argent,

mais aussi celui de la

paroisse.Il a comparu devant le

tribunal suite à des accusations

de détournement de 500.000

euros du compte bancaire de

son ancienne paroisse. Il les

aurait perdus au casino. 

Dès le début de l'enquête, il a

avoué souffrir de dépendance

aux jeux. Il a fait pénitence en

racontant aux enquêteurs où et

quand il a perdu cet argent.

Un touriste gagne
plus d'1 million
de dollars en

moins
de... 5 minutes

Le touriste chanceux n’a mis

que cinq minutes pour empo-

cher le jackpot dans un casino

de Las Vegas, soit plus d’un

million de dollars! Son nom n’a

cependant pas été dévoilé.

Selon Hawaii News Now, ce

résident anonyme d'Hawaï

aurait fait fortune au Plaza Hotel

and Casino dimanche à Las

Vegas, gagnant 1.029.529,13

dollars sur une machine à sous. 

Le jeu en question était le

Monopoly Millionaire, selon le

Plaza Hotel.



La deuxième table ronde sur le
Sahara occidental occupé se
tiendra aujourd’hui et demain

près de Genève, sous l'égide de
l'Onu, pour faire avancer le pro-
cessus de règlement de conflit
opposant le Front Polisario et le
Maroc.
En tout cas c'est l'objectif de
l'Envoyé personnel du secrétaire
général de l'Onu, Horst Kohler,
qui a invité, outre les parties en
conflit, la Mauritanie et l'Algérie
en tant que pays voisins, à se ren-
contrer autour d'une table ronde
au château Le Rosey, à une tren-
taine de kilomètres de Genève.
L'Algérie est représentée par le
vice-Premier ministre, ministre
des Affaires étrangères, Ramtane
Lamamra. A l'issue de la première
table ronde, qui s'est tenue en
décembre dernier au siège des
Nations unies de Genève, l'ancien
Président allemand avait exprimé
son optimisme en déclarant dans
une conférence de presse qu'une
solution "pacifique" au conflit du
Sahara occidental est "possible",
soulignant que "personne ne
gagne à maintenir le statu quo et
je suis fermement convaincu qu'il
est dans l'intérêt de tous de résou-
dre ce conflit".
La première table ronde s'est
tenue, rappelle-t-on, conformé-
ment à la résolution 2440 du
Conseil de sécurité qui avait
enjoint, le 31 octobre 2018, le
Maroc et le Front Polisario de
reprendre les négociations "sans
préconditions et de bonne foi" en
vue de parvenir à une solution
politique juste, durable et mutuel-
lement acceptable qui permette

l’autodétermination du peuple du
Sahara occidental.
Les négociations entre les deux
parties en conflit étaient suspen-
dues depuis alors six ans, suite à
l'intransigeance de la partie maro-
caine qui avait tout le temps
campé sur sa position de colonisa-
teur. Le Sahara occidental est un
territoire non-autonome déclaré
par l'Onu en 1964, donc éligible
au droit à l'autodétermination, est
occupé de façon illégale par le
Maroc depuis plus de 40 ans.
Selon une source sahraouie
proche du dossier, la rencontre de
jeudi et vendredi devra permettre
aux participants à "faire avancer
les choses" dans le sens du règle-
ment du conflit, après une pre-
mière rencontre qui a permis de
"déblayer le terrain, après un
statu quo de six ans, et de prépa-
rer les prochains rounds".
Cette deuxième table ronde inter-
vient, faut-il le signaler, après la
réunion de Horst Kohler avec les

membres permanents du Conseil
de sécurité, qui lui ont exprimé
son appui à la relance des négo-
ciations sur le Sahara occidental,
et ses consultations avec les pays
participants. Elle intervient égale-
ment à presque un mois de la fin
du mandat de la Minurso, qui
expirera le 30 avril.

"Rien ne se fera sans le peu-
ple sahraoui"

Des observateurs avertis pensent
que, vu "son pragmatisme", le
médiateur onusien est "capable"
de lever progressivement les obs-
tacles et faire avancer le processus
dans le sens des résolutions "per-
tinentes" du Conseil de sécurité
qui préconisent une solution pré-
voyant l'autodétermination du
peuple sahraoui.
D'autant, estiment-ils, que le for-
mat de table ronde met le Maroc
en situation de "minorité", avec la
présence de l'Algérie et de la
Mauritanie, tous deux défendant

le principe de l'autodétermination
des Sahraouis. Mais ils restent
"sceptiques" quant à l'évolution
positive de la position marocaine
tant que, disent-ils, ce pays jouit
du soutien de la France.
Cependant, c'est dans ce nouveau
contexte, a-t-on ajouté, que Horst
Kohler souhaite, à travers Genève
II, consolider "la dynamique posi-
tive" qu'il a réussi à créer lors de
la première table ronde, nonobs-
tant les embuches.
Il faudra juste rappeler que les
États-Unis, porte-plume des réso-
lutions sur le Sahara occidental,
ont déclaré fin octobre qu’ils n'ac-
ceptaient plus le statu quo au
Sahara occidental, recommandant
aux deux parties en conflit, le
Maroc et le Front Polisario, légi-
time représentant du peuple sah-
raoui, de rester attachés aux négo-
ciations jusqu’à l’aboutissement
du processus politique. Contacté
par l'APS, l'un des membres de la
délégation sahraoui, M'Hamed
Khadad, a indiqué que les repré-
sentants du Front Polisario vont à
la deuxième table-ronde avec
"bonne volonté et respect scrupu-
leux" du droit du peuple du
Sahara occidental à son autodéter-
mination, "une ligne rouge à ne
pas franchir", a-t-il averti, rappe-
lant que la République arabe sah-
raouie démocratique (RASD) est
membre de l'Union africaine, ins-
titution où siège le Maroc.
Le coordinateur sahraoui avec la
Minurso a souligné que "rien ne
se fera sans le peuple sahraoui",
indiquant que "les solutions boi-
teuses, comme l'autonomie, sont
totalement dépassées".
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Fadjr 05h39
Dohr 12h55
Asr 16h22

Maghreb 19h03
Icha 20h16

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

SAHARA OCCIDENTAL

NOUVELLE
TABLE RONDE

À GENÈVE

ACCIDENT DE LA
ROUTE À SAÏDA
3 MORTS,

DONT
1 ENFANT
DE 3 ANS

La collision entre un camion
et un véhicule sur une route
nationale 92 reliant Saïda à
Sidi Bel-Abbès a fait au moins
3 morts, hier matin. Le corps
d’une fillette de trois ans a été
retrouvé sans vie. Il pourrait
s’agir de la fille du chauffeur.
L’accident est survenu mer-
credi 20 mars 2019 suite à une
collision entre un camion
benne et une voiture touris-
tique de marque Dacia .
Les dépouilles des victimes
ont été évacuées vers la
morgue de l’hôpital Ahmed-
Medeghri de la wilaya de
Saïda.

EN CIRCULATION
SUR LE MARCHÉ

DES
PSYCHOTROPES
SOUS FORME
DE"BONBONS"

A la commune de Still, dans la
wilaya d’El-Oued, une mise en
garde a été adressée aux
commerçants (grossistes et
détaillants) les prévenant de
l’existence sur le marché de
bonbons psychotropes.
"Suite à une correspondance
du wali, le président de l’as-
semblée populaire commu-
nale de Still informe les com-
merçants et épiciers que les
bonbons appelés - haloua
delphine -, (bonbon dauphin),
contiennent une drogue qui
mets toute personne qui la
consomme, notamment les
enfants, dans un état hysté-
rique", avertit le document. Et
d’ordonner, "il est interdit de
vendre ces bonbons dans les
commerces ou les marchés".

SUSPENSION DE
LA DÉLIVRANCE
DE VISAS POUR
LES ALGÉRIENS

L’AMBASSADE
DE FRANCE
DÉMENT

L’ambassade de France à
Alger a démenti, hier, la sus-
pension de la délivrance de
visas pour les Algériens dans
un contexte marqué par les
manifestations populaires
contre le système. "En
réponse à une information
mensongère et farfelue, le
consul général de France à
Alger dément formellement
les propos qui lui sont prêtés
et confirme que les consulats
généraux d’Alger, Oran et
Annaba n’ont pas suspendu la
délivrance des visas aux res-
sortissants algériens", écrit la
même source dans un com-
muniqué.

ALIMENTATION EN GAZ

DES PERTURBATIONS
ENREGISTRÉES

À ALGER
� Une coupure et des perturbations de l'alimentation en gaz naturel ont été enregis-
trées hier dans les communes de Souidania, Mahelma et Rahmania, a annoncé hier la
direction de distribution de Bologhine. Cette coupure, concernant la commune de
Souidania, et les perturbations qui ont affecté Mahelma et Rahmania, sont dues à un
"affaissement de terrain survenu, mercredi à 3h du matin sur une conduite de la
Société algérienne de gestion du réseau de transport de gaz (GRTG)", a précisé la
même source dans un communiqué. "Les travaux de réparations sont en cours et les
équipes d'intervention restent mobilisées, jusqu'à la reprise totale de l'alimentation.
La situation reviendra à la normale dès la fin des travaux", a rassuré la même source.
La direction de distribution de Bologhine, relevant de la Société de distribution de
l'électricité et du gaz d'Ager (SDA), a mis au service des citoyens le numéro "33 03",
pour obtenir plus d'informations sur ces perturbations.

UN DES DERNIERS SURVIVANTS
DES MASSACRES DU 8 MAI 45
LE MOUDJAHID
BEKHOUCHE

LAHCENE TIRE SA
RÉVÉRENCE

� Lahcène Bekhouche, un des derniers survivants
des massacres du 8 Mai 45, est mort avant-hier
mardi à Kherrata, sa ville natale, à l’âge de 94 ans,
annonce la cellule de communication de la wilaya
de Béjaïa sur sa page Facebook. "Un des derniers
survivants des massacres du 8 Mai 1945, Lahcene
Bekhouche, a rendu l’âme, hier, à l’âge de 94 ans.
Ce grand moudjahid de Kherrata a joué un grand
rôle dans les manifestations du 8 Mai 1945",
indique la même source.

TRANSFERT DU POUVOIR
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LAMAMRA
MAINTIENT
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